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Es Claudia… y responde a las 
quejas: “necesitamos a todos” 
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Morena 
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Ebrard… fracturada 

Arrasa Claudia Sheinbaum 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA  

Cámara de Diputados atenta a recepción del Paquete Económico 2024: Marcela Guerra.- La 
presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, informó al Pleno 
que esta instancia estará atenta a la recepción del Paquete Económico para el ejercicio fiscal 2024, 
que remitirá el Ejecutivo Federal. Dijo que el 8 de septiembre se cumple el plazo para que esta 
soberanía reciba el Paquete Económico, por lo que la presidencia estará pendiente de su recepción 
y lo remitirá a las comisiones correspondientes para su dictamen. Además, precisó la diputada 
Guerra Castillo, se instruirá su publicación en la Gaceta Parlamentaria de la Cámara de Diputados y 
se informará al Pleno en la próxima sesión. [PLANO INFORMATIVO]  

Necesario, hacer valer y cristalizar la igualdad en la vida diaria y en la cotidianidad: diputada 
Marcela Guerra.- La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra 
Castillo (PRI), afirmó que la igualdad nadie la puede regatear, pues ya es un hecho, es constitucional 
y se tiene que hacer valer y cristalizar en la vida diaria y en la cotidianidad. Al participar en el diálogo 
con las Unidades de Igualdad de Género, integrantes del Sistema Nacional para la Igualdad entre 
Mujeres y Hombres, dijo que se debe eliminar la discriminación que sigue siendo una práctica 
verdaderamente lamentable y que se manifiesta de muchas formas. [HOJA DE RUTA] [NUEVO 
MÉXICO PLURAL] 

Votaron hace 76 años y hoy están en puestos clave.- A 76 años de haber conquistado el derecho al 
voto para ellas, de contadas gobernadoras en el país (que ahora suman ocho) y de cinco candidatas 
presidenciales, México tendrá el próximo año a su primera presidenta de la República. Claudia 
Sheinbaum y Xóchitl Gálvez representarán a las dos principales coaliciones en los comicios de 2024, 
lo que activistas consideraron un avance en materia política, pero remarcaron que urge una agenda 
que tenga como prioridad a las mujeres. Recientemente la participación de las mujeres es más 
notoria: Norma Piña es la primera presidenta de la Suprema Corte, Guadalupe Taddei es la consejera 
presidenta del INE y dos mujeres encabezan el Congreso: Ana Lilia Rivera en el Senado y Marcela 
Guerra en la Cámara de Diputados. [MILENIO] 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados emite pronunciamiento por el natalicio de Josefa Ortiz 
de Domínguez.- La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra 
Castillo (PRI), emitió un pronunciamiento con motivo del natalicio de Josefa Ortiz de Domínguez, el 
8 de septiembre de 1768 en la entonces ciudad de Valladolid, hoy Morelia, Michoacán, a quien 
calificó como una mujer de inquebrantables convicciones literarias. Indicó que detrás del nombre 
histórico de doña Josefa Ortiz de Domínguez, conocida como la Corregidora de Querétaro, existe una 
vida inusual para su tiempo, cuyas virtudes han hecho que su ejemplo trascienda más de dos siglos 
en la historia nacional y se aloje en el panteón de la patria en calidad de heroína. [NUEVO MÉXICO 
PLURAL] [HOJA DE RUTA] 
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Hablante de maya llama a rescatar y preservar esta lengua originaria.- En la sesión presencial de 
este miércoles, Jorge Alfredo Puch Mukul, hablante de maya, consideró importante el rescate 
cultural de su lengua originaria, sobre todo, la tarea de transmitirla de generación en generación y 
que todos puedan aprender su traducción y escritura. La presidenta de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo (PRI), expresó que Jorge Alfredo Puch Mukul, estudió 
la licenciatura en Historia en la Facultad de Ciencias Antropológicas de la Universidad Autónoma de 
Yucatán y, actualmente, se dedica a la docencia a nivel medio superior, así como a coordinar 
cortometrajes mayas. [NUEVO MÉXICO PLURAL] [HOJA DE RUTA] [VÉRTIGO] 

En el Día Internacional de la Mujer Indígena, llaman a continuar la lucha contra estereotipos y 
prejuicios.- Desde la tribuna del salón de sesiones, en el Día Internacional de la Mujer Indígena, 
Piedad Padilla Padilla, hablante de lengua zapoteca, pidió a sus hermanas indígenas seguir luchando 
contra estereotipos y prejuicios que se forman por la manera de expresar su lengua y llamó a 
fomentarlas, ya que son una riqueza cultural del país. La presidenta de la Mesa Directiva, diputada 
Marcela Guerra Castillo (PRI), expresó que Piedad Padilla es originaria de Santiago Apóstol, Ocotlán, 
Oaxaca, y ha contribuido en su comunidad a preservar la lengua materna al trabajar en el periodo 
vacacional con niños y jóvenes. [NOTICIAS DE CHIAPAS] 

Cámara de Diputados aprobó reforma constitucional para uniformar periodos de sesiones 
ordinarias del Congreso.- La Cámara de Diputados aprobó el dictamen que modifica el primer 
párrafo del artículo 65 de la Constitución Política, en materia de periodos de sesiones ordinarias del 
Congreso de la Unión. Después de la votación , Marcela Guerra Castillo (PRI), presidenta de la Mesa 
Directiva, levantó la sesión y citó para la próxima que tendrá lugar en modalidad presencial. [ROSY]  

Diputados acuerdan sesionar martes y miércoles.- La Jucopo y la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, presentaron el calendario del actual periodo ordinario. En lugar de sesionar los martes y 
jueves, ahora será los martes y los miércoles. [HERALDO]  

RECORTE PARA FIDEICOMISOS AL PODER JUDICIAL 

Nos preocupa que el oficialismo  busca literalmente asfixiar presupuestalmente al Poder Judicial: 
Jorge Romero Herrera.- En entrevista con Sergio Sarmiento para El Heraldo Radio, el coordinador de 
los diputados panistas, Jorge Romero destacó: “Vemos con mucha, pero de verdad mucha 
preocupación, no es ni alarmismo ni amarillismo el que sí se esté ya manejando en muchos espacios, 
implícita, burlona, sarcástica, como tú quieras, pero pues lo ha referido incluso el Presidente, 
literalmente asfixiar presupuestalmente al Poder Judicial y no solo eso, hacer una reforma 
constitucional al Poder Judicial. Nosotros vemos con preocupación que presupuestalmente sí pueden 
en el oficialismo decidir el presupuesto, ellos solos, no así con una reforma constitucional en donde 
como cualquier otra reforma constitucional se ocupan de dos terceras partes, que ahí sí ellos no 
tienen”. [HERALDO RADIO]  

Defenderemos al Poder Judicial ante cualquier embate de AMLO: PAN en San Lázaro.- El PAN 
defenderá al Poder Judicial de las propuestas de Morena que pretenden debilitarlo, señaló el 
coordinador de la bancada blanquiazul, Jorge Romero Herrera. Detalló que existen tres frentes por 
lo que Morena busca mermar la función del Poder Judicial: la iniciativa para eliminar varios de sus 
fideicomisos, la reforma constitucional sobre la elección de los ministros de la SCJN y el recorte a su 
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presupuesto para el próximo año. “Al Poder Jdudicial lo vamos a defender ante cualquier embate 
que pueda darse, porque no solamente es el de esta iniciativa de ley que acaban de anunciar, 
también se ha anunciado que pretenden una reforma constitucional, y también se ha anunciado que 
dentro del paquete fiscal del proyecto de egresos se puede modificar; son estos tres frentes en 
contra del Poder Judicial”, expuso. [UNIVERSAL]  

Rechaza Oposición "Ley Mier" contra PJ.- Los coordinadores del PAN y PRI en la Cámara de 
Diputados manifestaron su rechazo a la reforma que propone Morena para eliminar 13 de 14 
fideicomisos del Poder Judicial y disponer de 20 mil millones de pesos, para que se vayan al 
Presupuesto federal. El panista Jorge Romero y el priista Rubén Moreira expresaron que no podrían 
apoyar una reforma que sólo busca debilitar al Poder Judicial. [REFORMA] [CRÓNICA] [EXCÉLSIOR] 
[REFORMA]  

Presenta Morena propuesta de recorte para fideicomisos al Poder Judicial.- El coordinador de 
Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, presentó una iniciativa de reforma para extinguir 
14 fideicomisos del Poder Judicial por un monto de más de 20 mil millones de pesos y reintegrar 
dichos recursos a la Tesorería de la Federación. [MILENIO TV] [UNO TV] [OVACIONES] [ÍNDIGO] 
[ECONOMISTA] [EXCÉLSIOR] [CRÓNICA] [MILENIO] [SOL DE MÉXICO] [RAZÓN] [HERALDO] [JORNADA] 
[24 HORAS] [UNIVERSAL] [CONTRARÉPLICA]  

Morena va por 20 mil mdp en fideicomisos del Poder Judicial.- Morena en la Cámara de Diputados 
busca desaparecer 13 fideicomisos del Poder Judicial y que la Tesorería de la Federación se quede 
con cerca de 20 mil millones de pesos. El coordinador parlamentario, Ignacio Mier, presentará en el 
Pleno una reforma a la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación para prohibir los fideicomisos 
que actualmente existen. [EL NORTE] [PLANO INFORMATIVO] [MURAL] [ZÓCALO] [REFORMA] 
[ENFOQUE] [POLÍTICA]  

Recorte presupuestal propuesto de Morena pone en riesgo a juzgados y tribunales.- El recorte 
presupuestal que diversos diputados de Morena han planteado al Poder Judicial, por 25 mil millones 
de pesos, llevaría a un retroceso de ocho años, colocando a México en el escenario que existía en 
2015. Con el recorte, el número de juzgados se reduciría de 737 a 461, mientras que la cifra de 
tribunales colegiados pasaría de 910 a 627. Pese a ello, Ignacio Mier, coordinador de Morena en la 
Cámara de Diputados, ha insistido en la posibilidad de recortar los recursos del Poder Judicial. 
[VANGUARDIA] 

Rechazan diputados cobrar apoyos, afirma Mier.- El coordinador de los diputados de Morena, 
Ignacio Mier, afirmó que hay más de 66 millones de pesos de saldo en su fracción, porque los 
legisladores no quieren cobrar sus apoyos legislativos. Dijo que hay diputados que tienen buena 
posición económica y por eso no les interesa gastar los apoyos para traslado y gestión legislativa. Al 
presentar su propuesta para desaparecer 13 fideicomisos del Poder Judicial, que concentran más de 
20 mil millones de pesos, Mier dijo que el dinero que se concentra en éstos debió regresarse a la 
Tesorería. Sin embargo, justificó que su fracción no haya actuado de la misma manera que exige al 
Poder Judicial, de regresar los remanentes del presupuesto no ejercido. [REFORMA]  

Justifica Corte operación de 12 fideicomisos, tras iniciativa de recorte de 20 mil mdp.- Luego de 
que el líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, anunciara una iniciativa 
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para recortar 20 mil millones de pesos al PJF, mediante la extinción de sus fideicomisos, la SCJN 
respondió que dichos fondos no están integrados con recursos del presupuesto de egresos de la 
federación. Mediante un comunicado titulado “Lo que hay que saber sobre los fideicomisos del PJF”, 
el máximo tribunal del país aclaró que la SCJN y el CJF cuentan con 12 fideicomisos, 6 y 6, 
respectivamente, con un saldo global de 21 mil 522 millones de pesos. [UNIVERSAL]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Diputados del PAN se reúnen con padres de familia y organizaciones de la sociedad civil que 
rechazan los nuevos libros de texto gratuitos.- En un comunicado, el coordinador de la bancada 
panista, Jorge Romero Herrera, señaló que las y los legisladores del PAN se suman a las acciones en 
contra de los nuevos libros de texto gratuitos impulsadas por las organizaciones civiles. Asimismo, el 
Grupo Parlamentario del PAN seguirá luchando hasta el último periodo de sesiones para sentar las 
bases de una verdadera educación en México. [EFEKTO 10] 

Morenistas afines a Claudia y Adán, salen a pedir 'serenidad' a sus compañeros.- En la Cámara de 
Diputados, un grupo de integrantes de la bancada de Morena, entre los que destacó la ausencia de 
quienes apoyan a Marcelo Ebrard, salió a pedir serenidad y unidad. Esto, luego de que el excanciller 
Ebrard saliera a demandar que las encuestas se repongan, debido al cúmulo de irregularidades. 
Encabezados por el coordinador Ignacio Mier, los morenistas en el recinto, llamaron a sus 
compañeros a tener paciencia y no adelantarse a los resultados. [MVS] [MILENIO] [CRÓNICA] 
[EXCÉLSIOR]  

Ayer corregimos un error que viene de 2014 en el artículo 65 de la Constitución: Rubén Moreira.- 
En entrevista con Carlos Zúñiga para Milenio Televisión, el coordinador de los diputados priistas, 
Rubén Moreira, comentó: “Ayer votamos una iniciativa de su servidor para corregir un error que 
viene desde el 2014 en el artículo 65 de la Constitución. “Le cuento que había la duda de cuándo 
salía esta legislatura y cuándo entraba la siguiente y esto además de que podría ser algo anecdótico, 
pues es de profundidad, porque ¿quién tiene la voluntad popular para resolver, para dictar una 
iniciativa, para votar una iniciativa? Entonces eso fue lo que ayer se empezó a aclarar aquí en Cámara 
de Diputados, que la siguiente legislatura empieza a funcionar a partir del primero de septiembre del 
siguiente año”. [MILENIO TV]  

Pensión desde los 60 es posible, si corren a burocracia, dice Moreira.- Es posible dar pensión a los 
adultos mayores desde los 60 años de edad si Morena corre y deja de pagar a toda la burocracia que 
creó para operar a su favor en la elección presidencial del 2024, señaló el coordinador de la bancada 
del PRI, en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira. [PULSO] 

Álvarez Máynez manda mensaje a Ebrard tras pedir repetir encuesta de Morena: 'Marcelo, 
aguanta, el pueblo se levanta'.- Jorge Álvarez Máynez, coordinador de la bancada de MC en la 
Cámara de Diputados, le mandó un mensaje a Marcelo Ebrard después de que el morenista volviera 
a denunciar irregularidades en la encuesta que levantó Morena para elegir a su próximo candidato 
presidencial rumbo a las elecciones de 2024. [POLÍTICO MX]  

Tras anuncio de Marcelo Ebrard, diputados suspenden la sesión.- Se cimbró la Cámara de Diputados 
y se puso fin a la sesión por el anuncio de Marcelo. Alejandro Moreno, del PRI, dijo que se la hicieron 
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a Marcelo quien, como un hombre serio y responsable, habrá de tomar una decisión. Señaló que 
esto deja claro que siempre tuvieron la decisión tomada desde antes. El coordinador de los diputados 
del PRD, Luis Espinosa Cházaro, comentó que le corresponde ahora a la ciudadanía juzgar todo el 
procedimiento de Morena que ha sido cuestionado, no solo por Ebrard, en su momento por Ricardo 
Monreal. [RADIO FÓRMULA]  

Pleno de la Cámara de Diputados aprobó realizar Sesión Solemne para conmemorar los 50 años 
del Golpe de Estado en Chile.- El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, en votación económica, 
realizar una Sesión Solemne para conmemorar los 50 años del Golpe de Estado en Chile, el próximo 
12 de septiembre, a las 11:00 horas. El acuerdo, suscrito por la Jucopo, señala que el formato de la 
sesión solemne será la partición por cinco minutos de la presidencia del Grupo de Amistad México-
República de Chile; la embajadora de Chile en México, Beatriz Sánchez, y del diputado Carlos Ortiz 
Tejeda (Morena). [HOJA DE RUTA] 

COMISIONES  

Echan para atrás ley que permitía doble Congreso.- Con 444 votos a favor y una abstención, el Pleno 
de la Cámara de Diputados aprobó la reforma al Artículo 65 constitucional para evitar que en agosto 
de 2024 hubiera mil diputados y dos legislaturas en funciones al mismo tiempo. Al fundamentar el 
dictamen, el diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz (Morena) expresó que el problema surgió tras los 
cambios realizados en 2014, por el Pacto por México que “no estaba consciente de lo que modificó”. 
[24 HORAS] [ADN 40] [TELEVISA] [HERALDO]  

Recorte de recursos que se prevén en PEF 2024 para la SCJN, INE e INAI debilitaría al Estado 
mexicano: Patricia Terrazas.- El recorte de recursos que se prevé en el PEF 2024 para la SCJN, el INE 
y el Inai, debilitaría al Estado mexicano, afirmó la secretaria de la Comisión de Hacienda y Crédito 
Público, la diputada Patricia Terrazas Baca (PAN). [FEKTO 10]  

DIPUTADOS 

La Cámara de Diputados aprobó modificaciones a la Ley del ISSSTE, en materia de riegos de 
trabajo.- Con 418 votos a favor, uno en contra y cero abstenciones, el Pleno de la Cámara de 
Diputados aprobó, en lo general y en lo particular, reformas al cuarto párrafo del artículo 60 de la 
Ley del ISSSTE. La modificación establece que la omisión de no presentar, en tiempo y forma, ante el 
ISSSTE el aviso por escrito de un accidente de trabajo para su calificación como riesgo de trabajo, no 
puede tener como consecuencia jurídica la improcedencia de la solicitud. [NUEVO MÉXICO PLURAL] 
[ENFOQUE] [JORNADA]  

Aprueba el Pleno reformas para garantizar el acceso de las personas con discapacidad a las 
instalaciones culturales.- La Cámara de Diputados aprobó por, 422 votos a favor, 0 en contra y 1 
abstención, el dictamen de la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, con proyecto de decreto 
por el que se reforman diversas disposiciones de la Ley General para la Inclusión de la Personas con 
Discapacidad. La propuesta reforma los artículos 19, 21, 26, 32 y 44 de dicha ley, y tiene el propósito 
de establecer que la Secretaría de Cultura promoverá las adecuaciones arquitectónicas y 
tecnológicas, así como el acceso gratuito a éstas en favor de dicha población, lo que incluye el 
software especializado para las personas con discapacidad visual. [HOJA DE RUTA] 
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Cámara de Diputados aprobó reformas para que la Carta Nacional Acuícola se publique en el DOF 
cada dos años.- El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, en lo general y en lo particular con 424 
votos a favor, cero en contra y cero abstenciones, el dictamen que reforma el segundo párrafo del 
artículo 83 de la Ley General de Pesca y Acuacultura Sustentables, a fin de establecer que la Carta 
Nacional Acuícola y sus actualizaciones se publicarán en el DOF cada dos años. La modificación 
precisa que la Secretaría, a través de la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca, aprobará y 
expedirá la Carta Nacional Acuícola y sus actualizaciones, y las publicará en el Diario Oficial de la 
Federación cada dos años, y podrán publicarse actualizaciones de las fichas individuales sin que el 
total de la Carta pierda su validez. [HOJA DE RUTA] 

Diputadas y diputados aprobaron reformas para garantizar el acceso universal a la cultura en 
diversas lenguas.- Diputadas y diputados aprobaron, en lo general y en lo particular por 422 votos, 
reformar el artículo 12 de la Ley General de Cultura y Derechos Culturales, con el objeto de garantizar 
el acceso universal a la cultura en las diversas lenguas nacionales reconocidas. El dictamen, turnado 
al Senado de la República para los efectos constitucionales, expone que con la reforma se logrará 
aprovechar los recursos de las tecnologías de la información y las comunicaciones. [HOJA DE RUTA] 

Ebrard desconocerá resultado de Encuesta de Morena; convoca a asamblea nacional.- Emmanuel 
Reyes, diputado morenista y representante de Marcelo Ebrard, reveló este 6 de septiembre que el 
aspirante a candidato presidencial de Morena ya convocó a su equipo para discutir lo sucedido en la 
encuesta de Morena. El diputado sostuvo que primero tendrán que esperar la reacción del partido 
después de que Ebrard exigió que se repusiera el proceso, y después llevar a cabo la reunión. “Vamos 
a esperar como actúa Morena, la dirigencia, la Comisión de Encuestas, y Marcelo nos ha convocado, 
para que podamos platicar el próximo lunes, a una asamblea nacional con todos los compañeros”, 
explicó. [FINANCIERO] [HERALDO]  

México es primer lugar mundial en abuso sexual contra menores, no puede haber impunidad: 
diputada priista.- La diputada panista Lorena Piñón Rivera lamentó que el país tenga el índice más 
alto en el mundo de abuso sexual contra menores: “Es una atrocidad que cada año 4.5 millones de 
niños mexicanos sean víctimas de delitos sexual en nuestro país. Lamento que México sea líder en el 
mundo de este tipo de actos aberrantes y criminales en donde el 90 por ciento de estas víctimas son 
niñas que viven con su agresor”, expuso. [HOJA DE RUTA] 

PAN exige solucionar desabasto de medicamentos psiquiátricos.- Por el desabasto de 
medicamentos para enfermedades psiquiátricas que lleva varios meses en el país, y ha afectado a 
miles de pacientes, los diputados panistas Carmen Rocío González Alonso y Éctor Jaime Ramírez 
Barba propusieron que la Cámara de Diputados exhorte enérgicamente al presidente Andrés Manuel 
López Obrador para que resuelva dicha crisis de salud. En su punto de acuerdo, el llamado también 
sería para las instituciones del Sistema Nacional de Salud, para que “ejecuten con urgencia las 
medidas necesarias para suministrar de medicamentos para atender la salud mental y las adicciones 
en todas las unidades médicas”. [UNIVERSAL] [UNIVERSAL]  

Recibe Senado minuta para evitar doble Congreso.- El Senado recibió de la Cámara de Diputados la 
minuta que reforma el artículo 65 de la Constitución Política para evitar el “doble Congreso” o 
Legislatura. La víspera y en fast track se aprobó en San Lázaro el dictamen que corrige la reforma 
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electoral de 2014, que establecía que el comienzo de la LXVI Legislatura del Congreso de la Unión 
daría inicio el 1 de agosto de 2024. [UNIVERSAL] [24 HORAS]  

OPINIÓN 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) El 
coordinador de Morena, Ignacio Mier, presentó una iniciativa para reintegrar los recursos de fondos 
y fideicomisos no previstos en la Ley Orgánica de dicho poder, a la Tesorería de la Federación en 
beneficio del pueblo de México. Explicó que no hay transparencia en el uso de los más de 21 mil 
millones de pesos que tiene el Poder Judicial en fideicomisos ni los intereses que ha obtenido a lo 
largo de los años, ya que sólo el 6 por ciento de esa cantidad se ha ejercido. [24 HORAS] Escriben del 
tema: EN PRIVADO/JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA [MILENIO/p.3]; ONEL ORTIZ FRAGOSO 
[INDEPENDIENTE/p.6] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Rubén 
Moreira, coordinador de la bancada priista, afirmó que el PRI no aprobará algo que debilite al Poder 
Judicial; al contrario, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) requiere que su presupuesto 
se apruebe en los términos que lo envíe. Además, los tribunales locales requieren 40 mil millones de 
pesos, entre otras cosas, para instrumentar el nuevo sistema de justicia en materia civil: el Código 
de Procedimientos Civiles. [24 HORAS] 

COLUMNA/RED COMPARTIDA/ (…) Uno de los diputados que más insistió, y desde hace meses, en 
la necesidad de hacer una reforma constitucional que evite haya dos congresos legislativos al mismo 
tiempo fue Rubén Moreira, coordinador de la bancada del PRI, y convenció a Ignacio Mier, entonces 
presidente de la Junta de Coordinación Política, de avanzar en ese aspecto para que los próximos 
diputados y senadores inicien trabajos el 1 de septiembre de 2024 y no un mes antes, como se 
preveía en la reforma del 2014 (…)  [PRENSA/p.2] 

COLUMNA/CONFIDENTE EMEEQUIS/JULIÁN ANDRADE/ (…) No hay que regatearle méritos a 
(Alejandro) Moreno ni a operadores eficientes y comprometidos con el proceso como el coordinador 
de los diputados del PRI, Rubén Moreira, y Rolando Zapata, quienes tuvieron una participación 
inteligente y ponderada en el Comité de Organización (…). A nivel legislativo defendieron al INE y al 
Tribunal Electoral, oponiéndose al Plan B. También detuvieron, con el resto de la oposición, la 
pretensión de que la Guardia Nacional se convirtiera en una rama de la Secretaría de la Defensa (…) 
[INDEPENDIENTE/p.7] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) El diputado 
Luis Espinosa Cházaro, coordinador del PRD, afirmó que el Presidente insiste en estatizar lo que ha 
dejado atrás el mundo en materia de energía, y lo que debería suceder es una descarga fiscal a 
Petróleos Mexicanos (Pemex), a fin de que pueda salir adelante sola. También señaló la importancia 
de elevar el nivel del debate que se genera en la Cámara de Diputados, y confió que esto suceda pese 
al ambiente electoral. [24 HORAS] 

ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/Poner fin a Casta Dorada del Poder Judicial federal, objetivo en 
San Lázaro.- (…) Para atender las exigencias del pueblo, el Grupo Parlamentario de Morena en la 
Cámara de Diputados proponemos recortar más de 20 mil millones de pesos al Poder Judicial en el 
Proyecto de Presupuesto de Egresos 2024, con el fin de adaptar a dicho poder a la austeridad 
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republicana. Estamos viviendo un periodo de refundación institucional, por lo que el Poder Judicial 
federal está obligado a aplicar la austeridad (…) [HERALDO/p.2] El tema se comenta en: PULSO 
POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ [RAZÓN/p.10] 

COLUMNA/LA GRAN CARPA/ (…) El próximo viernes se entregará en San Lázaro la propuesta del 
Paquete Económico para el año fiscal 2024, ante esto un sector ya levantó la mano, se trata del 
campo mexicano. Rodrigo Sánchez Zepeda, diputado del PAN, solicitó a la Comisión de Presupuesto 
y Cuenta Pública que haya reuniones con el fin de asignar más recursos debido a que en los en los 
temas de los precios de garantía no se escuchó a los del gremio y segundo, el tema de la sequía que 
ha tenido impacto en muchas y en grandes regiones de este país. [ECONOMISTA/p.46] 

COLUMNA/ESTENTOR POLÍTICO/MIGUEL ÁNGEL CASIQUE/ (…)  Hasta ahora sobre el Presupuesto 
de Egresos de la Federación de 2024  (PEF 2024), únicamente se sabe lo revelado  por Erasmo 
González Robledo,  presidente de la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados , quien 
informó que el titular del Ejecutivo priorizará en su “política social” , “concluir las obras que fueron 
iniciadas en este sexenio” (…) [UNOMASUNO/p.9] El tema se comenta en: TENDENCIAS 
ECONÓMICAS Y FINANCIERAS/ CARLOS LÓPEZ JONES [PRENSA/p.6] 

COLUMNA/DESBALANCE/ (…) El ahora Tren Insurgente, el Interurbano México-Toluca, no estará 
listo a finales de 2023, como había prometido el presidente Andrés Manuel López Obrador. Donde 
sí se requiere, de Observatorio a Santa Fe, por el alto flujo de trabajadores. El gobierno alista para 
2024 un presupuesto de 4 mil millones de pesos en el Paquete Económico que se presentará mañana, 
pero ya no se sabe cuándo concluirá ese tramo. [UNIVERSAL/p.22] 

ARTÍCULO/LORENZO CÓRDOVA VIANELLO/ (…) Un tema por demás delicado es que, en la definición 
del presupuesto para el 2024, la Cámara de Diputados tendrá que garantizar recursos suficientes 
para que el INE y el TEPJF (y en el plano local también deberá ocurrir lo mismo con los órganos 
electorales estatales) no vean comprometidas sus atribuciones. [UNIVERSAL/p.14] 

ARTÍCULO/GUILLERMO BUENDÍA/ (…) Cuando el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova 
Vianello insistía en que la reforma constitucional desechada y después las secundarias aprobadas 
por el Congreso de la Unión no podrían ser instrumentadas por falta de tiempo, revelaba el propósito 
de atajar el avance de modificaciones al sistema electoral, porque tales “reglas” apuntaban hacia la 
desaparición de los resabios hegemónicos del PRI dentro del sistema de partidos de la democracia 
mexicana. [INDEPENDIENTE/p.9] 

ARTÍCULO/ALFONSO ZÁRATE/ (…) Lo que sigue será la movilización de todos los recursos del Estado 
(financieros, políticos y judiciales) para ganar por las buenas o las malas la elección presidencial y, de 
ser posible, lograr mayorías en ambas cámaras del Congreso de la Unión, condición indispensable 
para cimentar eso que llaman Cuarta Transformación. [UNIVERSAL/p.15] 

COLUMNA/ ¿SERÁ? / (…) Con la decisión de la Suprema Corte de derogar el delito de aborto a nivel 
federal está en la cancha del Legislativo hacer realidad la Interrupción Legal del Embarazo en todo el 
país para antes de que culmine el actual periodo de sesiones, aunque también hay quienes ven la 
posibilidad de una omisión legislativa, como ha pasado en otros temas polémicos, como los 
nombramientos del Inai. ¿Será?  [24 HORAS/p.2] El tema se comenta en: PEPE GRILLO [CRÓNICA/p.3] 
JAQUE MATE/SERGIO SARMIENTO [REFORMA/p.8] 
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COLUMNA/ AGENDA CONFIDENCIAL/LUIS SOTO/ (…) Los otros concursantes que se prestaron a la 
farsa recibirán, también al igual que hace seis años, su recompensa si Claudia gana en 2024, y aun 
perdiendo les podría ir bien con algún hueso en alguna de las Cámaras (…) [INDEPENDIENTE/p.4] El 
tema se comenta en: RAZONES/JORGE FERNÁNDEZ MENÉNDEZ [EXCÉLSIOR/p.10] LA 
ALDEA/LEONARDO KOURCHENKO [FINANCIERO/p.30] POLÍTICA IRREMEDIABLE/ROMÁN 
REVUELTAS [MILENIO/p.2] BAJO SOSPECHA/BIBIANA BELSASSO [RAZÓN/p.14] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/ (…) Dentro de MC se frotan las manos y hacen cuentas, en el hipotético 
caso de que Marcelo Ebrard se fuera al partido naranja no llegaría con las manos vacías, pues se 
podría llevar varias docenas de diputados de Morena. Si este escenario se convirtiera en realidad, y 
los diputados morenistas mantienen su lealtad a Ebrard, la bancada emecista podría incluso 
convertirse en la segunda fuerza en la Cámara de Diputados lo que traería un reacomodo en San 
Lázaro y haría un hueco a la mayoría morenista. [UNIVERSAL/p.2] 

ARTÍCULO/GUILLERMO LERDO DE TEJADA/ (…) MC no ganaría por sí mismo, pero cuenta con fuerza 
suficiente para restar o sumar votos a la oposición, que en una posible elección cerrada serían 
potencialmente definitorios, tanto para la presidencia como para asegurar una indispensable 
mayoría opositora en el Congreso (…) [HERALDO/p.18] 

INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

¡Es Claudia!... Se rebela Ebrard.- Llegó el día marcado para la Cuarta Transformación y el acuerdo no 
se cumplió, pues cuando se dijo “es Claudia” quien competirá contra Xóchitl Gálvez, la aspirante 
presidencial del Frente Amplio por México, la unidad se rompió. Alfonso Durazo, presidente del 
Consejo Nacional de Morena, abrió los sobres con las encuestas para destapar a la corcholata que 
competirá por la Presidencia en 2024, y en el estrado, cinco de los aspirantes se mantuvieron firmes, 
mostrando la unidad acordada ante el presidente Andrés Manuel López Obrador. [24HORAS / pp-p3] 

“Marcelo, aguanta, el pueblo se levanta”.- Minutos después del anuncio de Marcelo Ebrard en el 
que exigió repetir la encuesta interna de Morena por las incidencias registradas, la senadora Xóchitl 
Gálvez, quien encabeza el Frente Amplio Opositor (FAM) expresó: “Marcelo, aguanta, el pueblo se 
levanta”, en medio de risas y en alusión a una consigna similar que se escuchó la semana pasada en 
Palacio Nacional para dar el apoyo a la priista Beatriz Paredes. A pregunta expresa, la senadora dijo 
que en Morena deberían escuchar a Ebrard, si eso es lo que pide, y aseguró: “Yo apoyo a Marcelo”. 
[EXCÉLSIOR / p6] 

SENADO 

Adame asume por un día y lleva lucha por la vida al Senado.- El Senado aprobó un punto de acuerdo 
que presentó el senador Juan Pablo Adame para demandar al Gobierno federal que garantice que 
en el Presupuesto de Egresos del 2024 se destinen los recursos suficientes para combatir el cáncer. 
Durante la sesión del Pleno de ayer, el panista asumió la senaduría, en relevo de Miguel Ángel 
Mancera, coordinador de los senadores del PRD, quien le cedió el lugar a su suplente precisamente 
para que cumpliera su propósito de presentar sus propuestas legislativas. [LA RAZÓN / pp-p8] 
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GOBIERNO 

AMLO descarta una ruptura en Morena por inconformidad.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador descartó que haya ruptura en Morena por la inconformidad entre las corcholatas 
presidenciales que pierdan las encuestas del partido para elegir al coordinador de la 4T, y desechó la 
necesidad de una operación cicatriz. En la mañanera ayer en Palacio Nacional, horas antes de que 
Morena diera a conocer el resultado de su proceso interno, el mandatario federal aseguró que 
durante todo el proceso de Morena sus adversarios se quedaron con las ganas de ver “deschongarse" 
a los aspirantes de Morena. [HERALDO / p6] 

JUDICIAL 

La Suprema Corte otorga un amparo y despenaliza el aborto a escala federal.- La Primera Sala de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación otorgó un amparo al Grupo de Información en Reproducción 
Elegida y despenalizó el aborto a escala federal al invalidar artículos y porciones normativas del 
Código Penal que sancionan con prisión a las mujeres que abortan y ordenó al Congreso derogarlos 
en este periodo de sesiones. Por unanimidad, el pleno de la sala avaló el proyecto de la ministra 
Margarita Ríos-Farjat, quien se opuso a los efectos aprobados por la mayoría. [MILENIO / pp-p14] 

ESTADOS 

Puebla busca obtener más de 200 mdp por el Tren Turístico Puebla-Cholula.- El gobernador Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina aseguró que busca que Puebla reciba más de 200 millones de pesos 
por la venta del extinto Tren Turístico Puebla-Cholula a la Secretaría de Marina (Semar). En rueda de 
prensa, señaló que, aunque no es su obligación está informando de todos los procesos relacionados 
con la venta de los vagones que serán utilizados para el Tren Interoceánico, proyecto de la 
Federación que conectará los Puertos de Salina-Cruz, en Oaxaca con Coatzacoalcos, en Veracruz para 
impulsar el comercio. [CONTRARÉPLICA PUEBLA / p6] 

SEGURIDAD 

Ultiman a seis en cancha deportiva.- Un intenso operativo policiaco y de unidades de emergencia se 
desplegó anoche en la colonia San José de las Piedreras del municipio de Guadalupe, vecino a la 
capital de Zacatecas, luego de un fuerte tiroteo. La agresión armada tuvo lugar en una cancha 
deportiva del lugar donde se encontraban reunidas más de una decena de personas cuando al sitio 
llegó un comando delictivo. Sin mediar palabras, los agresores comenzaron a disparar contra 
jugadores y asistentes que estaban en la cancha de rebote, un deporte muy popular en Zacatecas, 
derivado del frontón. [EXCÉLSIOR / p14] 

GENERAL 

Quedan 17 aspirantes a rectoría.- La Junta de Gobierno de la UNAM informó que son 17 los 
candidatos que pasaron la primera etapa y continúan sus aspiraciones rumbo a la sucesión de la 
rectoría. También dio a conocer que se realizarán las entrevistas con los candidatos seleccionados y 
luego, en noviembre, definirá al sucesor de Enrique Graue en la rectoría para el periodo 2023-2027. 
[HERALDO / p14] 
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Avanzan trabajos en L-1, pero sin fecha de apertura.- A bordo de uno de los 39 trenes que serán 
incorporados a la operación de la primera línea del Metro, el jefe de Gobierno de la Ciudad de 
México, Martí Batres, subrayó que la Nueva Línea 1 se encuentra en la parte final de las pruebas 
operativas y pronto estará abierta al público. El mandatario local hizo un recorrido de supervisión en 
el nuevo tren 01 modelo NM22 de la estación Zaragoza a Pino Suárez en ambos sentidos, en la que 
corroboraron el funcionamiento de la luminaria, los trenes en la nueva vía, así como el Sistema de 
Control de Trenes Basado en Comunicaciones (CBTC) de los convoyes. [24HORAS / p8] 

Jova alcanza categoría 4 y pega en 5 estados.- Ayer, el fenómeno meteorológico Jova se intensificó 
a huracán de categoría 4 en escala Saffir-Simpson, lo que provocó fuertes lluvias y vientos en al 
menos cinco estados del Pacífico, con daños menores en Colima y Sinaloa. El Servicio Meteorológico 
Nacional informó que Jova generó lluvias de fuertes a intensas, así como vientos y elevado oleaje en 
los estados de Sinaloa, Jalisco, Colima, Michoacán y Guerrero. [LA RAZÓN / p15] 

“Inició colapso climático”.- “Nuestro planeta acaba de soportar una temporada de ebullición: el 
verano más caluroso jamás registrado. El colapso climático ha comenzado. Los días caninos del 
verano no son sólo ladridos sino que también muerden”, declaró el secretario general de las 
Naciones Unidas, Antonio Guterres. Asimismo, aseguró que “los científicos han advertido durante 
mucho tiempo lo que desatará nuestra adicción a los combustibles fósiles. Nuestro clima está 
implosionando más rápido de lo que podemos hacer frente a los fenómenos meteorológicos 
extremos que afectan a todos los rincones del planeta”. [EXCÉLSIOR / pp-p25] 

ECONOMÍA 

Consolidación del nearshoring durará hasta 20 años; falta afinar detalles.- El nearshoring tiene el 
potencial de consolidarse en México durante los próximos 20 años, por lo que el sector privado está 
más que dispuesto para desplegar capital, pero todavía hay retos que afrontar en materia energética, 
de infraestructura y fuerza laboral para que eso suceda, de acuerdo con especialistas en materia 
financiera, bursátil e inmobiliaria que participaron en el BIVA Day 2023, celebrado en Nueva York. 
Así, el principal reto de la consolidación del nearshoring en México recae en tener la infraestructura 
suficiente, indicó Gonzalo Robina, CEO de Fibra Uno. [FINANCIERO / pp-p4] 

Extiende el peso racha negativa.- La divisa mexicana mantuvo su tendencia negativa este miércoles 
y ligó cinco jornadas consecutivas con pérdidas, luego de un dinamismo mayor al previsto en el sector 
servicios en Estados Unidos, que renovaron las preocupaciones inflacionarias, las cuales podrían 
conducir a que la Reserva Federal adopte una postura más negativa. De acuerdo con información del 
Banco de México, el tipo de cambio finalizó en 17.5704 unidades, con una depreciación de 0.81 por 
ciento. En las últimas cinco jornadas se depreció 4.8 por ciento, equivalente a 81.1 centavos. 
[FINANCIERO / pp-p12] 

Posponen hasta el 8 de enero reducción de vuelos en AICM.- El gobierno federal cedió ante las 
exigencias de las aerolíneas y autorizó a que el recorte de vuelos de 52 a 43 máximos por hora en el 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) entre en vigor después del 8 de enero del 
2024, en lugar de al inicio de la temporada de invierno de este año. Fuentes gubernamentales dijeron 
a El Financiero que la decisión se comunicará en breve a las aerolíneas, que tendrán más tiempo para 
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planear y aplicar el recorte y, así evitar las afectaciones a pasajeros durante la temporada invernal. 
[FINANCIERO / pp-p24] 

INTERNACIONAL 

Juez emplaza a Abbott a quitar boyas contra los migrantes.- El juez federal David Ezra dictaminó 
que el gobernador de Texas, Greg Abbott, no solamente debe remover las boyas que están en un 
tramo del río Bravo “para el 15 de septiembre”, sino evitar emplazamientos similares en la frontera 
que tiene con México, en tanto completa su curso la demanda entablada por Washington contra el 
estado republicano. Así, el gobernador conservador perdió la batalla judicial contra el Departamento 
de Justicia del gobierno del presidente Joe Biden. [MILENIO / pp-p20] 

Rusia usa visita de EU y mata a 17 en Donbás.- Fuerzas rusas asesinaron a 17 civiles en el Donbás en 
un ataque que Ucrania tachó de “deliberado” al sostener que el enemigo apuntó sus armas contra 
un mercado durante la visita del secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken. Previo al 
arribo del enviado de Joe Biden, bomberos confirmaron el saldo fatal, entre ellos un niño, y al menos 
34 heridos ante el fuerte estallido y posterior incendio en Kostiantinivka. Kiev denunció que fue un 
acto intencional, pues ése era el blanco, al enfatizar que no hay almacenes ni bases militares 
cercanas, como suele justificar el régimen de Vladimir Putin en ataques contra plazas o zonas 
residenciales. [RAZÓN / p23] 
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Necesario, hacer valer y cristalizar la igualdad en la vida 

diaria y en la cotidianidad: diputada Marcela Guerra 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo (PRI), afirmó que 

la igualdad nadie la puede regatear, pues ya es un hecho, es constitucional y se tiene que hacer valer y 

cristalizar en la vida diaria y en la cotidianidad. Al participar en el diálogo con las Unidades de Igualdad 

de Género integrantes del Sistema Nacional para la Igualdad entre Mujeres y Hombres, dijo que se debe 

eliminar la discriminación que sigue siendo una práctica verdaderamente lamentable y que se manifiesta 

de muchas formas. 

 

https://hojaderutadigital.mx/necesario-hacer-valer-y-cristalizar-la-igualdad-en-la-vida-diaria-y-en-la-cotidianidad-diputada-
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Necesario, hacer valer y cristalizar la igualdad 
en la vida diaria y en la cotidianidad: diputada 

Marcela Guerra 
 

Boletín No. 4881 

• Participó en el diálogo con las Unidades de Igualdad de Género integrantes del Sistema Nacional 

para la Igualdad entre Mujeres y Hombres 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo (PRI), afirmó 

que la igualdad nadie la puede regatear, pues ya es un hecho, es constitucional y se tiene que 

hacer valer y cristalizar en la vida diaria y en la cotidianidad. 

Al participar en el diálogo con las Unidades de Igualdad de Género integrantes del Sistema 

Nacional para la Igualdad entre Mujeres y Hombres, dijo que se debe eliminar la discriminación 

que sigue siendo una práctica verdaderamente lamentable y que se manifiesta de muchas formas. 

Por ello, celebró este espacio de diálogo que permite escuchar a las titulares de las unidades para 

que compartan todo lo que está funcionando en sus dependencias y señalen las barreras a las 

que se enfrentan a diario, “porque no sólo es el techo de cristal a todos los niveles, sino que 

también hay barreras económicas y de violencia”. 

Es necesario, afirmó, conocer qué hace falta desde la infraestructura, los recursos para su 

operación, hasta las reformas que requieran, como las que han podido hacerse aquí con voluntad 

legislativa de los grupos parlamentarios.  

Guerra Castillo puntualizó que es un espacio de reflexión y un acercamiento que permite 

identificar las necesidades, la hoja de ruta y garantizar en cada una de sus acciones el que se pueda 

establecer que se está cumpliendo con el 5° de los Objetivos de Desarrollo de la Agenda 2030. 

El cual dicta acciones y metas para la igualdad de género, a fin de concretarla, eliminar el 

hostigamiento, el acoso, la violencia, dar atención psicológica, políticas de no discriminación, 

contar con la capacitación necesaria del personal especializado con la perspectiva de género, 

porque a veces no saben ni siquiera los términos para hacer algún tipo de dictamen o informe.   
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Se requiere, abundó, fortalecerlas como unidades de género, “porque si las fortalecemos a 

ustedes nos vamos a fortalecer todas”.  

Recordó que las unidades de género se constituyen dentro de las dependencias de los tres 

órdenes de gobierno como áreas muy estratégicas para el desarrollo e implementación de 

acciones institucionales que permitan alcanzar la igualdad sustantiva entre mujeres y hombres. 

Ello, expuso, facilita el cumplimiento de la hoja de ruta establecida en el 5° de los Objetivos de 

Desarrollo de la Agenda 2030, pero también “el compromiso que hemos establecido desde la 

Cámara de Diputados, reformando las leyes para concretar los cambios y las transformaciones 

necesarias para el adelanto no sólo de las mujeres sino garantizar la igualdad en todos niveles y 

en toda la vida diaria, no sólo la laboral”. 

Agregó que son las titulares de las unidades de género quienes, desde las entrañas de las 

dependencias, se enfrentan a una serie de retos que no son menores, pues implantar el enfoque 

de género en el diseño institucional y en la programación y ejecución de políticas públicas requiere 

que sus áreas cuenten con las herramientas legales, ya que algunas están segregadas. 

Por ello, es necesario establecer el compromiso de la Plataforma de Acción de Beijing, ya que 

“seguimos en problemas de que las unidades no están a la altura suficiente como para bajar las 

acciones necesarias para garantizar la igualdad y erradicar las barreras o, por lo menos, irlas 

eliminando”.  

Guerra Castillo afirmó que también se cuenta con herramientas, no sólo legales sino las 

presupuestales necesarias, pero necesitamos focalizar aquellas que permitan esa consolidación 

de estrategias y acciones que den cumplimiento a la política de la igualdad. 

 

 



 2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

         07/09/2023 LEGISLATIVO 

 
 
  
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
https://planoinformativo.com/945875/camara-de-diputados-atenta-a-recepcion-del-paquete-economico-2024-marcela-

guerra/  

https://planoinformativo.com/945875/camara-de-diputados-atenta-a-recepcion-del-paquete-economico-2024-marcela-guerra/
https://planoinformativo.com/945875/camara-de-diputados-atenta-a-recepcion-del-paquete-economico-2024-marcela-guerra/
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Presidencia de la Cámara de Diputados estará 
atenta a recepción del Paquete Económico 2024: 

Marcela Guerra 
 

Boletín No. 4893 

• Indicó que se remitirá a las comisiones correspondientes y se publicará en la Gaceta 

Parlamentaria  

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, informó al 

Pleno que esta instancia estará atenta a la recepción del Paquete Económico para el ejercicio fiscal 

2024, que remitirá el Ejecutivo Federal. 

Dijo que el 8 de septiembre se cumple el plazo para que esta soberanía reciba el Paquete 

Económico, por lo que la presidencia estará pendiente de su recepción y lo remitirá a las 

comisiones correspondientes para su dictamen.  

Además, precisó la diputada Guerra Castillo, se instruirá su publicación en la Gaceta Parlamentaria 

de la Cámara de Diputados y se informará al Pleno en la próxima sesión. 
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Mesa Directiva de la Cámara de Diputados emite 

pronunciamiento por el natalicio de Josefa Ortiz de 

Domínguez 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo (PRI), emitió un 

pronunciamiento con motivo del natalicio de Josefa Ortiz de Domínguez, el 8 de septiembre de 1768 en 

la entonces ciudad de Valladolid, hoy Morelia, Michoacán, a quien calificó como una mujer de 

inquebrantables convicciones literarias. Indicó que detrás del nombre histórico de doña Josefa Ortiz de 

Domínguez, conocida como la Corregidora de Querétaro, existe una vida inusual para su tiempo, cuyas 

virtudes han hecho que su ejemplo trascienda más de dos siglos en la historia nacional y se aloje en el 

panteón de la patria en calidad de heroína. 

 

https://hojaderutadigital.mx/mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-emite-pronunciamiento-por-el-natalicio-de-josefa-ortiz-

de-dominguez/ 

 

 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-emite-pronunciamiento-por-el-natalicio-de-josefa-ortiz-de-dominguez/
https://hojaderutadigital.mx/mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-emite-pronunciamiento-por-el-natalicio-de-josefa-ortiz-de-dominguez/
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Mesa Directiva de la Cámara de Diputados emite 

pronunciamiento por el natalicio de Josefa Ortiz de 

Domínguez 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo (PRI), emitió un 

pronunciamiento con motivo del natalicio de Josefa Ortiz de Domínguez, el 8 de septiembre de 1768 en 

la entonces ciudad de Valladolid, hoy Morelia, Michoacán, a quien calificó como una mujer de 

inquebrantables convicciones literarias. Indicó que detrás del nombre histórico de doña Josefa Ortiz de 

Domínguez, conocida como la Corregidora de Querétaro, existe una vida inusual para su tiempo, cuyas 

virtudes han hecho que su ejemplo trascienda más de dos siglos en la historia nacional y se aloje en el 

panteón de la patria en calidad de heroína. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-emite-pronunciamiento-por-el-natalicio-de-

josefa-ortiz-de-dominguez/ 

 

 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-emite-pronunciamiento-por-el-natalicio-de-josefa-ortiz-de-dominguez/
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Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 
emite pronunciamiento por el natalicio de 

Josefa Ortiz de Domínguez 
 

Boletín No. 4885 

• Su ejemplo trasciende más de dos siglos en la historia nacional: diputada Marcela Guerra 

• Es sinónimo de valentía, inteligencia, nobleza y entrega a las mejores causas de la nación  

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo (PRI), emitió 

un pronunciamiento con motivo del natalicio de Josefa Ortiz de Domínguez, el 8 de septiembre de 

1768 en la entonces ciudad de Valladolid, hoy Morelia, Michoacán, a quien calificó como una mujer 

de inquebrantables convicciones literarias. 

Indicó que detrás del nombre histórico de doña Josefa Ortiz de Domínguez, conocida como la 

Corregidora de Querétaro, existe una vida inusual para su tiempo, cuyas virtudes han hecho que 

su ejemplo trascienda más de dos siglos en la historia nacional y se aloje en el panteón de la patria 

en calidad de heroína. 

Hoy, dijo, recordamos y honramos la ejemplar vida de doña Josefa Ortiz de Domínguez. “Una mujer 

que desde el amanecer de la patria ha sido sinónimo de valentía, de inteligencia, nobleza y entrega 

a las mejores causas de la nación mexicana. Viva doña Josefa”. 

La diputada Guerra Castillo mencionó que Josefa Ortiz de Domínguez tuvo una educación ilustrada 

en el jesuita Colegio de las Vizcaínas de esa capital. Esa educación moderna para entonces que 

buscaba alejarse del dogma religioso, encontró una fértil parcela en la vivaz e inteligencia de Josefa 

Ortiz de Domínguez. 

Su matrimonio con el abogado Miguel Domínguez opacó su curiosidad intelectual, la cual se nutría 

con literatura, pero sobre todo con obras que en el alba del siglo XIX hablaban de soberanía 

popular, del derecho del hombre y del ciudadano, así como de la división de poderes.  

“En suma, abreviaba de la construcción teórica que estaba ya cimbrando el viejo edificio de la 

monarquía absoluta y cimentaba el auge de las repúblicas”, añadió. 
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Precisó que desde esa formación autodidacta doña Josefa se hizo una militante convencida y activa 

de la causa de la independencia de la Nueva España, cuando la metrópoli fue invadida por los 

ejércitos napoleónicos y, además, a su crítica política se agrega su activismo en favor de los pobres 

y los desfavorecidos, así como su reiterada denuncia de discriminación y clasicismo que dominaba 

el sistema social de la Nueva España. 

Comentó que bajo la cubierta de realizar sus habituales tertulias literarias, doña Josefa alojó en su 

casa en Querétaro las reuniones secretas en las que Miguel Hidalgo y Costilla, Ignacio Allende y 

Juan Aldama planeaban el movimiento de Independencia para la Nueva España. 

Descubierto el plan a causa de una antelación, doña Josefa envió un mensaje a los participantes 

de la causa para que salvaran su vida y su libertad. Ese oportuno aviso, además de alentar a los 

independentistas contribuyó a que Miguel Hidalgo decidiera adelantar el levantamiento planteado 

para octubre, para la madrugada del 16 de septiembre de 1810. 

La diputada Marcela Guerra precisó que, a causa de su participación en el movimiento 

independentista, doña Josefa Ortiz de Domínguez fue perseguida y encarcelada, en donde a sus 

perseguidores no les importó su embarazo para imponerle el encierro, el cual terminó para dar a 

luz a su hijo. 

Esa, dijo, no sería la primera vez que sería encarcelada porque en el año 1813 fue nuevamente 

hecha prisionera por su apoyo constante a la causa de la Independencia de México. El encierro fue 

aún más difícil, la deteriorada salud de su esposo y el desamparo en el que se encontraban sus 14 

hijas e hijos. Liberada en 1817 y después proclamada la independencia de México, continuó 

organizando reuniones intelectuales de carácter liberal. 

Mujer de inquebrantables convicciones literarias, mujer que rechazó indignada la invitación que 

Agustín de Iturbide le hizo a la Corte de su efímero imperio, como una dama de compañía de su 

esposo, añadió. 
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Hablante de maya llama a rescatar y preservar esta lengua 

originaria 

En la sesión presencial de este miércoles, Jorge Alfredo Puch Mukul, hablante de maya, consideró 

importante el rescate cultural de su lengua originaria, sobre todo, la tarea de transmitirla de generación 

en generación y que todos puedan aprender su traducción y escritura. La presidenta de la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo (PRI), expresó que Jorge Alfredo Puch Mukul, estudió 

la licenciatura en Historia en la Facultad de Ciencias Antropológicas de la Universidad Autónoma de 

Yucatán y, actualmente, se dedica a la docencia a nivel medio superior, así como a coordinar 

cortometrajes mayas. 

 

https://hojaderutadigital.mx/hablante-de-maya-llama-a-rescatar-y-preservar-esta-lengua-originaria/ 

 

 

 

 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/hablante-de-maya-llama-a-rescatar-y-preservar-esta-lengua-originaria/
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Hablante de maya llama a rescatar y preservar esta lengua 

originaria 

En la sesión presencial de este miércoles, Jorge Alfredo Puch Mukul, hablante de maya, consideró 

importante el rescate cultural de su lengua originaria, sobre todo, la tarea de transmitirla de generación 

en generación y que todos puedan aprender su traducción y escritura. La presidenta de la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo (PRI), expresó que Jorge Alfredo Puch Mukul, estudió 

la licenciatura en Historia en la Facultad de Ciencias Antropológicas de la Universidad Autónoma de 

Yucatán y, actualmente, se dedica a la docencia a nivel medio superior, así como a coordinar 

cortometrajes mayas. 

 
https://www.nuevomexicoplural.com/hablante-de-maya-llama-a-rescatar-y-preservar-esta-lengua-originaria/ 
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Llaman en San Lázaro a rescatar y preservar 

lengua maya 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- En la 

sesión presencial de este miércoles, Jorge 

Alfredo Puch Mukul, hablante de maya, 

consideró importante el rescate cultural 

de su lengua originaria, sobre todo, la 

tarea de transmitirla de generación en 

generación y que todos puedan 

aprender su traducción y escritura. (…) 
En su participación, como parte del 

impulso que la Cámara de Diputados otorga al uso y conservación de las lenguas 

indígenas nacionales, llamó a la preservación de lenguas indígenas, ya que “somos 

maya hablantes y nuestra voz merece ser escuchada para transmitirla a otras 

generaciones”. 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra 

Castillo (PRI), expresó que Jorge Alfredo Puch Mukul, estudió la licenciatura en Historia 

en la Facultad de Ciencias Antropológicas de la Universidad Autónoma de Yucatán y, 

actualmente, se dedica a la docencia a nivel medio superior, así como a coordinar 

cortometrajes mayas 

 

 
https://shre.ink/2oQZ 
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Hablante de maya llama a rescatar y preservar 
esta lengua originaria 

 

Boletín No. 4882 

• Jorge Alfredo Puch Mukul participó en la tribuna de la Cámara de Diputados 

En la sesión presencial de este miércoles, Jorge Alfredo Puch Mukul, hablante de maya, consideró 

importante el rescate cultural de su lengua originaria, sobre todo, la tarea de transmitirla de 

generación en generación y que todos puedan aprender su traducción y escritura. 

En su participación, como parte del impulso que la Cámara de Diputados otorga al uso y 

conservación de las lenguas indígenas nacionales, llamó a la preservación de lenguas indígenas, 

ya que “somos maya hablantes y nuestra voz merece ser escuchada para transmitirla a otras 

generaciones”. 

Indicó que la lengua maaya t’aan (‘habla’) o maya es practicada por el pueblo indígena maaya, del 

estado de Yucatán. También se habla en Campeche, Quintana Roo y Yucatán, y cuenta con 859 mil 

607 hablantes. 

Todas las lenguas indígenas de México, dijo, son de suma importancia, y “de nosotros consiste el 

trabajo de rescatarlas y preservarlas, si nos situamos en Veracruz en donde se habla el huasteco, 

en Chiapas en donde se habla tzotzil y en Tabasco en donde se habla el chontal y en las tierras de 

Yucatán, Campeche y Quintana Roo donde predomina la lengua maya”. 

Puch Mukul puntualizó que cuando escucha hablar de Yucatán, le viene a la mente su lengua maya, 

así como muchas costumbres y tradiciones se me viene a la mente que tiene nuestra tierra que es 

eterna. 

“Yo viví mucha discriminación, pero me di al quehacer de trabajar para difundir y rescatar la 

lengua; como maestro de jóvenes indígenas, se me dio la tarea de difundir la diversidad cultural, 

sobre todo enseñar las diferentes lenguas de todo México”, relató. 

Abundó que los habitantes de Yucatán tienen mayor riqueza y diversidad cultural porque hablan 

la lengua maya, y agradeció esta oportunidad a la Cámara de Diputados y a la Comisión de Pueblos 

Indígenas y Afromexicanos, porque la riqueza pluricultural es de todo México. 
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La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo (PRI), 

expresó que Jorge Alfredo Puch Mukul, estudió la licenciatura en Historia en la Facultad de Ciencias 

Antropológicas de la Universidad Autónoma de Yucatán y, actualmente, se dedica a la docencia a 

nivel medio superior, así como a coordinar cortometrajes mayas. 

Comunicación 

En otro momento de la sesión, se dio cuenta de los oficios relativos al quinto informe de labores 

que rinden las personas titulares de las secretarías de Gobernación, Relaciones Exteriores, 

Defensa Nacional, Marina, Hacienda y Crédito Público, Bienestar, Medio Ambiente y Recursos 

Naturales, Energía, Economía, Agricultura y Desarrollo Rural, Infraestructura, Comunicaciones y 

Transportes, Función Pública, Educación Pública, Salud, Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, 

Cultura, Turismo y Trabajo y Previsión Social.    
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Pleno de la Cámara de Diputados aprobó realizar Sesión 

Solemne para conmemorar los 50 años del golpe de Estado 

en Chile 

Este miércoles, el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, en votación económica, realizar una Sesión 

Solemne para conmemorar los 50 años del golpe de Estado en Chile, el próximo 12 de septiembre, a las 

11:00 horas. El acuerdo, suscrito por la Junta de Coordinación Política, señala que el formato de la sesión 

solemne será la partición por cinco minutos de la presidencia del Grupo de Amistad México-República 

de Chile; la embajadora de Chile en México, Beatriz Sánchez, y del diputado Carlos Ortiz Tejeda (Morena). 

 

https://hojaderutadigital.mx/pleno-de-la-camara-de-diputados-aprobo-realizar-sesion-solemne-para-conmemorar-los-50-anos-del-

golpe-de-estado-en-chile/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/pleno-de-la-camara-de-diputados-aprobo-realizar-sesion-solemne-para-conmemorar-los-50-anos-del-golpe-de-estado-en-chile/
https://hojaderutadigital.mx/pleno-de-la-camara-de-diputados-aprobo-realizar-sesion-solemne-para-conmemorar-los-50-anos-del-golpe-de-estado-en-chile/
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Pleno de la Cámara de Diputados aprobó 
realizar Sesión Solemne para conmemorar los 

50 años del golpe de Estado en Chile 
 

Boletín No. 4892 

• Será el próximo 12 de septiembre, a las 11:00 horas 

Este miércoles, el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, en votación económica, realizar una 

Sesión Solemne para conmemorar los 50 años del golpe de Estado en Chile, el próximo 12 de 

septiembre, a las 11:00 horas.  

El acuerdo, suscrito por la Junta de Coordinación Política, señala que el formato de la sesión 

solemne será la partición por cinco minutos de la presidencia del Grupo de Amistad México-

República de Chile; la embajadora de Chile en México, Beatriz Sánchez, y del diputado Carlos Ortiz 

Tejeda (Morena). 

Asimismo, por cinco minutos, la intervención de los grupos parlamentarios representados en la 

Cámara de Diputados, en orden ascendente y, por último, el mensaje de la Presidencia de la Mesa 

Directiva. Posteriormente, se entonará el Himno Nacional.  

El acuerdo precisa que en dicha sesión solo tendrán lugar las intervenciones señaladas. La logística 

y organización corresponderá a la Presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y 

se instruye a la Secretaría General para que lleve a cabo las acciones administrativas necesarias 

para su realización.     

Menciona que durante los años setenta Chile atravesaba una profunda crisis política y económica 

y el presidente Salvador Allende pretendía llevar a su nación al socialismo por la vía pacífica; sin 

embargo, enfrentó una gran oposición. El golpe de Estado en Chile fue inesperado, el 11 de 

septiembre de 1973.   

Indica que el enorme prestigio de Salvador Allende, su muerte y los acontecimientos del 11 de 

septiembre de 1973 conmovieron fuertemente a la sociedad mexicana y contribuyeron a la 

notable solidaridad que se desplegó hacia los chilenos.   
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El gobierno de México, agrega, desplegó una política de solidaridad notable con el exilio chileno 

de los años setenta. Hubo razones históricas, políticas, culturales y académicas, así como alianzas 

y relaciones personales que desempeñaron un papel determinante en ese apoyo que brindó 

México al exilio. 
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Diputados acuerdan sesionar martes y miércoles 
La Junta de Coordinación Política y la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

presentaron el calendario del actual periodo ordinario. En lugar de sesionar los martes 

y jueves, ahora será los martes y los miércoles.  

 

 

 

 

 

[HERALDO RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/1c6siloQkqt_FW6FLTRZMloh0Sdu7dA3T/view
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Cámara de Diputados aprobó reforma constitucional para 
uniformar periodos de sesiones ordinarias del Congreso 

En sesión vespertina, la Cámara de Diputados aprobó, con mayoría calificada de 444 votos a favor, cero 
en contra y una abstención, el dictamen que modifica el primer párrafo del artículo 65 de la Constitución 
Política, en materia de periodos de sesiones ordinarias del Congreso de la Unión. 
Cita próxima sesión Posteriormente, la Mesa Directiva informó que en términos de los artículos 100 y 
102 del Reglamento de la Cámara de Diputados, las iniciativas y proposiciones contenidas en el orden 
del día serán turnadas a las comisiones que correspondan, publicándose el turno en la Gaceta 
Parlamentaria. Enseguida, la diputada Marcela Guerra Castillo (PRI), presidenta de la Mesa Directiva, 
levantó la sesión y citó para la próxima que tendrá lugar mañana miércoles 6 de septiembre, a las 11:00 
horas, en modalidad presencial. 
 
 
https://rosyramales.com/camara-de-diputados-aprobo-reforma-constitucional-para-uniformar-periodos-de-sesiones-
ordinarias-del-congreso/ 
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En el Día Internacional de la Mujer Indígena, llaman a 

continuar la lucha contra estereotipos y prejuicios 

Desde la tribuna del salón de sesiones, en el Día Internacional de la Mujer Indígena (5 de septiembre), 

Piedad Padilla Padilla, hablante de lengua zapoteca, pidió a sus hermanas indígenas a seguir luchando 

contra estereotipos y prejuicios que se forman por la manera de expresar su lengua y llamó a 

fomentarlas, ya que son una riqueza cultural del país. La presidenta de la Mesa Directiva, diputada 

Marcela Guerra Castillo (PRI), expresó que Piedad Padilla es originaria de Santiago Apóstol, Ocotlán, 

Oaxaca, y ha contribuido en su comunidad a preservar la lengua materna al trabajar en el periodo 

vacacional con niños y jóvenes. 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=38186 
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Con gritos y amenazas casi revientan sesión en San Lázaro 

Pese al conflicto los partidos avalaron la reforma al artículo 65 de la Constitución, para evitar que en 
agosto de 2024 existan dos legislaturas 
El panista Luis Mendoza no se aguantó y encaró a Robles debajo de la tribuna. El morenista indicó a la 
presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra, del PRI, a quien la sesión parecía que se le iba de las 
manos entre el griterío: “Presidenta, yo sí quiero que tomes nota. Se acercó uno de los operadores del 
‘cártel inmobiliario’, me vino a increpar”. 
 
 
https://www.yucatanalamano.com/con-gritos-y-amenazas-casi-revientan-sesion-en-san-lazaro/ 
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Diputado morenista augura día de júbilo por elección interna en Morena rumbo al 2024: “Va a ser fiesta nacional” - 
Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/06/diputado-morenista-augura-dia-de-jubilo-por-eleccion-interna-en-morena-rumbo-al-2024-va-a-ser-fiesta-nacional/
https://www.infobae.com/mexico/2023/09/06/diputado-morenista-augura-dia-de-jubilo-por-eleccion-interna-en-morena-rumbo-al-2024-va-a-ser-fiesta-nacional/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/09/2023 LEGISLATIVO 

Diputadas y diputados avalan realizar Sesión 
Solemne con motivo del Día Nacional del Charro 

 

Boletín No. 4897 

• Se efectuará el 13 de septiembre a las 10:00 horas 

En votación económica, el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó el acuerdo de la Junta de 

Coordinación Política (Jucopo) para realizar una Sesión Solemne el día 13 de septiembre, a las 

10:00 horas, con motivo del Día nacional del Charro. 

El acuerdo señala que el formato será: declaración de quórum y apertura, e intervención de los 

grupos parlamentarios en orden ascendente hasta por cinco minutos. 

Menciona que la persona invitada de la Federación Mexicana de Charrería hará uso de la palabra 

hasta por cinco minutos. Asimismo, la Presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 

pronunciará un mensaje de cierre. 

El acuerdo tercero establece que, al término de la Sesión Solemne, se procederá a entonar el 

Himno Nacional y posteriormente se pondrá a discusión el acta de la sesión para proceder a su 

clausura. 

En tanto, el cuarto señala que en el desarrollo la misma sólo tendrán lugar las intervenciones antes 

descrita e indica que la logística y la organización corresponderán a la Presidencia de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados. 

El quinto acuerdo instruye a la Secretaría General llevar a cabo las previsiones necesarias para el 

ceremonial respectivo. Finalmente, el sexto indica la publicación del acuerdo en la Gaceta 

Parlamentaria. 
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Cámara de Diputados avaló dictamen sobre 
sentencias accesibles para niñas, niños y 

adolescentes 
 

Boletín No. 4894 

• Reformó la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes 

Por unanimidad de 419 votos a favor, la Cámara de Diputados aprobó el dictamen que reforma y 

adiciona el artículo 73 de la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, en 

materia de sentencias accesibles para niñas, niños y adolescentes. 

El documento, enviado al Senado de la República para sus efectos constitucionales, establece que 

niñas, niños y adolescentes tienen derecho prioritario a participar, a ser escuchados y tomados en 

cuenta en todos los procesos judiciales y de procuración de justicia, donde se diriman 

controversias que les afecten. 

Precisa que en los juicios y/o procesos donde se conozca de situaciones en las que se encuentren 

afectados derechos de niñas, niños o adolescentes, la persona juzgadora deberá atender su 

derecho a la participación y el acceso a la justicia, así como valorar en cada caso la pertinencia de 

emitir, además del formato tradicional de sentencia, uno accesible. 

Indica que, en caso de niñas, niños o adolescentes indígenas o afrodescendientes con 

discapacidad, que se encuentren en albergues o en condición de exclusión social, la sentencia en 

formato accesible deberá ser emitida de manera oficiosa por la persona juzgadora, contemplando 

los mecanismos necesarios para que puedan acceder a la información de forma adecuada. 

Relata que la sentencia de formato accesible podrá ser solicitada a petición de parte de las niñas, 

niños y adolescentes involucrados o a través de sus representantes. 

Las sentencias de formato accesible deberán tomar en cuenta el desarrollo evolutivo, cognoscitivo 

y madurez de la niña, niño o adolescente; utilizar un lenguaje simple, directo y cotidiano; evitar 

tecnicismos, conceptos abstractos, abreviaturas e iniciales. En caso de utilizar conceptos 

abstractos, se deberán ilustrar con ejemplos sencillos y, de ser posible, apoyarse en fotografías, 

gráficos o símbolos. 
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Facilitará el acceso a la justicia  

La promovente de la iniciativa, diputada Angélica Peña Martínez (PVEM) destacó la trascendencia 

de las reformas que sientan las bases para garantizar el pleno acceso a la justicia de niñas, niños 

y adolescentes, al reconocer de manera inequívoca que son individuos con derechos propios y 

deben ser protegidos. 

Entre esos derechos, dijo, se encuentra el de participar y ser escuchados en asuntos que les 

afecten. Con estos cambios, añadió, se unificarán los criterios para la elaboración de sentencias 

en este formato, contribuyendo a su mejora constante y facilitar el acceso a la justicia en igualdad 

de condiciones para todas las niñas, niños y adolescentes. 

“Nuestros menores son el tesoro más preciado que tenemos como sociedad. En sus manos reposa 

el futuro de nuestro país; por ello, es importante proteger mejor sus derechos, tomando en 

consideración el interés superior de la niñez y brindándoles las oportunidades necesarias para 

alcanzar su máximo potencial”, agregó. 

El dictamen, precisó la diputada, reconoce la importancia de tratar a los niños como individuos 

con derechos propios, no como sujetos pasivos en el proceso judicial y asegura su pleno acceso a 

la justicia. 

Cita próxima sesión 

Posteriormente, Guerra Castillo anunció que, en términos de los artículos 100 y 102 del 

Reglamento de la Cámara de Diputados, las iniciativas y proposiciones contenidas en el orden del 

día serán turnadas a las comisiones que correspondan, publicándose el turno en la Gaceta 

Parlamentaria. 

Enseguida, levantó la sesión y citó para la que tendrá lugar el próximo martes 12 de septiembre, 

a las 11:00 horas, en modalidad presencial. 
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Diputadas dialogan con las titulares de 
Unidades de Igualdad de Género de diversas 

dependencias 
 

Boletín No. 4890 

• El encuentro fue impulsado por el Grupo Plural de Igualdad Sustantiva y la Unidad para la 

Igualdad de Género  

El Grupo Plural de Igualdad Sustantiva, que coordina la diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena) llevó 

a cabo el “Diálogo con las Unidades de Igualdad de Género Integrantes del Sistema Nacional para 

la Igualdad entre Mujeres y Hombres”, con el propósito de conocer sus avances, necesidades y 

retos y con ello abonar en la consolidación de la igualdad sustantiva del país. 

En el encuentro, realizado en conjunto con la Unidad para la Igualdad de Género de la Cámara de 

Diputados y el Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres), la legisladora Aleida Alavez señaló 

que la obligación de la Cámara de Diputados es generar adecuaciones en materia de paridad de 

género en las diversas disposiciones legales y constitucionales, a fin de garantizar una igualdad 

sustantiva en las instituciones que integran el Estado mexicano. 

Informó que las mesas de trabajo continuarán de manera permanente, a fin de que se logren 

productos legislativos en materia de paridad eficientes, y anunció que este grupo buscará que en 

el análisis del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 se contemplen y habiliten en el 

“Anexo 13” los recursos necesarios para que las unidades de igualdad de género operen 

adecuadamente. 

Inmujeres 

María Margarita Cortés Cid, directora del Sistema Nacional para la Igualdad entre Mujeres y 

Hombres del Inmujeres, presentó los datos más importantes del Diagnóstico de Unidades de 

Igualdad de Género. 
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Señaló que las UIG son actoras clave de la política nacional en materia de igualdad entre mujeres 

y hombres, toda vez que son los mecanismos institucionales que contribuyen de manera directa 

en dos de sus instrumentos: el Programa Nacional para la Igualdad entre Mujeres y Hombres 

(Proigualdad) 2020-2024 y el Sistema Nacional para la Igualdad entre Mujeres y Hombres (SNIMH); 

de ahí que su fortalecimiento es fundamental para asegurar la continuidad de los avances 

alcanzados y desafíos que enfrenta el Estado mexicano en materia de igualdad. 

De igual manera cerró la reunión agradeciendo a las diputadas por aprobar la reforma a la Ley 

General de Responsabilidades para fortalecer la atención y sanción de Hostigamiento sexual y 

acoso sexual, así como la atención a víctimas en el caso de las fiscalías. 

Resaltó la importancia de generar iniciativas para fortalecer la normatividad para la 

institucionalización de las Unidades de Igualdad de Género, a fin de que cuenten con presupuesto 

para la igualdad de género y tengan anclaje institucional con mayor nivel de articulación y 

competencias. 

Participación de diputadas 

La vicepresidenta de Mesa Directiva, diputada Joanna Alejandra Felipe Torres (PAN), aseguró que 

el Grupo de Igualad Sustantiva es referente y ejemplo del trabajo que realizan las mujeres de todos 

los grupos parlamentarios sin mirar las diferencias que pudieran dividirlas, priorizando así las 

causas comunes que son mucho más grandes. “Ese es justo el punto por el que hemos tenido 

grandes logros”. 

La diputada Blanca Alcalá Ruiz (PRI), vicepresidenta de la Mesa Directiva, consideró que esta es 

una iniciativa trascendente sobre un tema que preocupa y ocupa. Refirió que entre los 

compromisos que deben hacerse está la institucionalización de las unidades de género, revisar la 

Ley de Planeación y el tema del Presupuesto, así como el de la alternancia. “Quienes estamos en 

esta Legislatura de la Paridad hemos tomado nota de las muy puntuales preocupaciones que 

ustedes tienen”. 

La diputada María Clemente García Moreno (Morena) instó a las dependencias que aún no instalan 

estas unidades, las cuales contribuyen a terminar contra el patriarcado y las brechas de 

desigualdad. Pidió que se atienda la discriminación contra las personas de la población de la 

diversidad sexual. 
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De MC, la diputada Amalia Dolores García Medina comentó que la tarea de la Cámara de Diputados 

es que estas unidades de igualdad tengan mayor presupuesto y se generen las acciones para 

llamar a los congresos locales a que instalen estas instancias. 

La diputada Mirza Flores Gómez (MC) argumentó que es primordial generar una iniciativa para 

que los congresos locales instalen una Unidad de Igualdad de Género y que en los transitorios se 

estipule que antes de los 120 días se registre el protocolo de actuación. 

La diputada Olimpia Tamara Girón Hernández (Morena) subrayó que las y los legisladores 

federales deben conocer del tema de perspectiva de género, porque es parte de la normatividad 

constitucional y debe ser algo que se lleve también a las instituciones, porque ayudará a atender 

a la ciudadanía y será un avance determinante. “Si el servidor público no tiene la capacidad de 

entender estos temas ¿cómo va a dar un adecuado servicio?”. 

Del mismo grupo parlamentario, la diputada Lidia Pérez Bárcenas comentó que aún hay mucho 

que hacer, a pesar de que es la primera Legislatura de Paridad de Género, por lo que una de las 

primeras tareas es que también estas unidades abarquen los temas de inclusión y diversidad. 

“Esta mesa de diálogo debería quedarse de manera permanente”. 

La diputada de Morena, Marisol García Segura, subrayó que las unidades de género son un 

mecanismo necesario para encauzar las acciones institucionales a fin de alcanzar la igualdad 

sustantiva entre mujeres y hombres, por lo que es indispensable que estas velen por la paridad a 

nivel directivo y técnico. 

La diputada Gabriela Sodi, presidenta de la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, informó 

que han estado trabajado con mujeres con discapacidad pues muchas veces difícilmente tienen 

acceso a una mastografía o papanicolaou, por lo que requieren empezar los procedimientos de 

inclusión. “La Comisión está abierta a cualquier necesidad, duda o materia que ustedes quieran 

proponer”. 

Titulares de las Unidades de Igualdad de Género 

La directora general de la Unidad para la Igualdad de Género de la Cámara de Diputados, Yuriria 

Guadalupe García Núñez, señaló que en este encuentro se busca analizar temas como la fortaleza 

institucional, la capacitación, la sensibilización en materia de género y la institucionalización de las 

Unidades de Igualdad de Género en las dependencias federales. 
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La coordinadora sectorial de Igualdad de Género y Programas Transversales de la Secretaría de 

Educación Pública, Dinorah Atlántida Ugalde Reza, indicó que para garantizar la perspectiva de 

género es fundamental institucionalizar las Unidades de Igualdad de Género, pues ello permitirá 

una deconstrucción cultural.   

Flor Dessiré León Hernández, directora de la Unidad Técnica de Igualdad de Género y No 

Discriminación del Instituto Nacional Electoral, manifestó que la creación de las unidades de 

género no es una dádiva, sino una obligación para abonar a la igualdad sustantiva en todos los 

órdenes de gobierno; asimismo, consideró que debe dotarlas de fortaleza normativa, delimitación 

de competencias y presupuesto. 

La titular de la Unidad Técnica para la Igualdad de Género del Senado de la República, Sulma 

Eunice Campos Mata, propuso que las unidades estén conformadas como un órgano técnico, a fin 

de que impulsen y especialicen medidas en materia de paridad al interior de las entidades 

administrativas; además, que el presupuesto no esté condicionado. 

En su turno, Nimbe Durán Téllez, titular de la Unidad de Género e Inclusión de la Comisión Federal 

de Electricidad, explicó que las unidades requieren de una doble visión, tanto hacia adentro de las 

instituciones como hacia afuera, a fin de incidir en la reducción de las desigualdades de género 

desde el ámbito de competencia de cada una de las instituciones, mediante el desarrollo e 

implementación de políticas públicas de igualdad. 

Coatlicue Nieto Pérez, secretaria técnica de la Comisión para la Igualdad de Género del Tribunal 

Federal de Justicia Administrativa, solicitó a las legisladoras el apoyo para dotar a los órganos 

jurisdiccionales del marco jurídico que permita cumplir con su labor y garantizar el derecho de las 

mujeres a una vida libre de violencia, de manera particular incorporando una sanción sobre el 

acoso y hostigamiento sexual. 

Martha Juárez Pérez, titular del Centro de Estudios Legislativos para la Igualdad de Género del 

Congreso de la Ciudad de México, resaltó la relevancia de la Plataforma de la Conferencia de las 

Mujeres de 1994 en Beijing, pues fue el parteaguas para establecer los mecanismos de adelanto 

de las mujeres tanto en los Congresos como en los Poderes Ejecutivos. “Casi a 30 años de ello cada 

vez hay más instrumentos internacionales y nacionales que hablan de la transversalidad de la 

perspectiva de género”. 
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La directora de Género y Salud de la Secretaría de Salud, Norma San José Rodríguez, dijo que es 

necesario que a las Unidades de Género se les dé un nivel normativo-jurídico dentro de las 

dependencias y secretarías de Estado. 

En tanto, la titular de la Unidad de Igualdad de Género de la Fiscalía General de la República (FGR), 

Marisol Nashiely Ruíz Ruvalcaba, planteó la necesidad de que estas instancias federales actúen 

bajo una perspectiva de género integral, es decir, que atienda la discriminación y otras violencias, 

así como las medidas de protección, ya que en la actualidad sólo consideran elementos de 

corrupción o financieros. 

Yunuen González Sánchez, coordinadora de la Unidad de Género de la Secretaría de Gobernación, 

propuso que el personal de las unidades de las dependencias gubernamentales sea capacitado 

constantemente, con el objetivo de que las mujeres denunciantes se les acompañe y respalde 

adecuadamente.  

La directora de Proyectos Estratégicos y titular de la Unidad de Género de la Secretaría de 

Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Elizabeth Sánchez Mayorga, expuso que las 

unidades de género requieren respaldo institucional para la transversalización de la perspectiva 

de género, tanto en la cultura organizacional como en la intervención de estrategias y que el 

presupuesto sea coordinado por estas instancias. 

Por último, la titular de la Unidad de Igualdad de Género de la Comisión Ejecutiva de Atención a 

Víctimas, Ángela Alfarache Lorenzo, destacó la importancia de este encuentro para aclarar al 

Legislativo qué son estas unidades, sus funciones, atribuciones y su competencia al interior de las 

instituciones. “La grave problemática que hay en las instituciones es la violencia laboral, incluyendo 

el acoso y el hostigamiento, pero centrarse en ello ha opacado otros aspectos”. 
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Un capítulo más de fraude electoral, como en el 88, presenció la nación, en aproximadamente 3 

meses, que fue el tiempo que se llevó el partido en el poder para realizar proceso interno y elegir a 

virtual candidata presidencial. 

Ayer, 5 horas previas a que el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo y el responsable 

del Consejo Nacional del partido, Alfonso Durazo Montaño, dieran a conocer que la ganadora de la 

encuesta fue Claudia Sheinbaum Pardo, uno de los 4 participantes, Marcelo Luis Ebrard Casaubón, 

ante medios, ilustró cochinero electoral que prevaleció. 

Al lado de sus colaboradoras, combativa senadora, Martha Lucía Micher Camarena y Martha 

Delgado Peralta, ex Subsecretaria de Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos en la cancillería, 

hicieron recuento del estatus de elección interna, en el que, las inconsistencias en las urnas y sobres 

que enviaron encuestadoras al partido, con resultados finales, llevaron visible la señal de un 

vergonzante desaseo. 

Un minuto después de las 14:00, del día “D”, en la trayectoria de Ebrard, tomó la decisión de no 

callar, luego que, su protesta, fue una virtual denuncia de que se cayó el sistema de Morena, en el 

proceso para elegir candidata a la Presidencia. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

COCHINERO ELECTORAL DE MORENA: CLAUDIA, GANA CANDIDATURA; MARCELO, PERFILA 

SALIDA, MONREAL Y EDUARDO CONVOCAN UNIDAD 
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-“Hemos encontrado incidencias muy superior a lo que habíamos previsto. Esto debe reponerse, ya 

no tiene remedio; no sabemos si vamos a ganar o vamos a perder, no se ha contado un solo voto. 

Esto no está bien. No es así. No estamos de acuerdo. Respeto al voto”, expresó Marcelo Ebrard. 

En una presentación ante medios para hacer pública su queja del virtual cochinero electoral en 

Morena, en “proceso interno”, fue tajante: 

-“Asumo que ya, que si no se repone el procedimiento, necesitamos hacerlo bien.  No podemos 

callar ante incidencias”. 

En 4 minutos, el que declinó por Andrés Manuel López Obrador en el 2012, para candidato 

presidencial, en la entonces elección primaria en el PRD y aliados, ayer, soltó lo que su corazón 

guardó por 11 años, cuando recordó ese capítulo en su trayectoria. 

Sus leales asistentes, Micher y Delgado, escuchaban a su jefe. Martha, resaltó que el precandidato, 

presentó una serie de inconformidades del proceso; ella y su tocaya, la senadora guanajuatense, 

ilustró, “hemos estado participando en este proceso, también encontramos una serie de incidencias 

e irregularidades”. Admitió que en la elección interna, hemos observado que tenía una gran 

aceptación, Marcelo Ebrard”. 

En el Centro de Estudios Estadísticos y Sociales de Morena, ilustra Martha Delgado, detectaron 

porcentajes muy altos de inconsistencias que pueden variar resultados y fustiga: “encuesta 

maestra”, la del partido, presenta irregularidades. 

¡No estás solo! ¡No estás solo!, clamor que se escuchó de simpatizantes de Ebrard, cuando su leal 

colaboradora, acusó lo anterior. 

De traje azul, camisa blanca y corbata roja con tonos blancos, Ebrard, escuchaba, que los 

funcionarios públicos, fueron causantes de irregularidades, la encuesta, se hizo en lugares distintos 

al que citaron los encuestadores o en algunos casos, ¡solo llegó el encuestador y el representante 

de Morena! 
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O pruebas contundentes que presentaron, de la propaganda de algún aspirante, previo a levantar 

encuesta; boletas sin la firma de ningún representante, sin sellos o paquetes que violaron su 

confidencialidad o llegaron las bolsas con los votos ¡sin las urnas! O un representante de un 

aspirante y el encuestador ¡en el coche del representante! 

O la firma del representante ausente, pero no estuvieron en el levantamiento del sondeo, cúmulo 

de inconsistencias que no permite que la encuesta, sea representativa. 

-“Es mejor que digamos a la opinión pública que tenemos estas fallas a querer sacar a rajatabla 

como está”, observó Ebrard, al retomar la palabra. 

-“No estoy hablando de fraude”, puntualiza, Y se adelanta a lo que ya espera “ver y escuchar” entre 

la clase política de Morena, por su rebeldía: 

-“Ganó Andrés Manuel en el 2012, si decline, cuando ganó Andrés, si yo fuera un ambicioso, estaría 

pidiendo posiciones y no lo voy a hacer, voy a defender mis convicciones”, soltó el ex canciller, por 

3 minutos, lo que guardó por años, en aquel capítulo en 2012. 

A las 14: 18 horas, la senadora Micher Camarena, toma la palabra y acusa que no la dejaron entrar 

al conteo final, para entregar 5 gafetes. 

-“¡Déjeme pasar por favor!”, dijo a policías en el centro de votación, pero fue en vano, porque le 

echaron montón de fuerza pública. 

-“¡Vengo toda golpeada!”. 

¡No estás sola! ¡No está sola! ¡Fraude! ¡Fraude!, corearon simpatizantes de Ebrard, en apoyo moral 

a la senadora del partido en el poder. 

-“¡Ya tenemos la respuesta!”, ponderó Marcelo, en alusión a lo que momentos antes negó, que no 

hablaba de fraude en el proceso interno. 
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¡Voto por voto! ¡Voto por voto! ¡Casilla por casilla! ¡Casilla por casilla!, se escuchó con resonancia 

en el lugar donde habló Ebrard ante los medios. 

-“Nada más decimos que es la respuesta para nosotros”, reiteró, pero no se atrevió a acusar fuerte 

o clamar ¡fraude! ¡fraude! 

Y definió que ayer, por la tarde, en el anuncio de la ganadora, no iba acudir. 

-“¡Qué cobarde Mario Delgado y todos los que están allá dentro!”, acusó, sentido molesto, por 

violencia de policías, contra la senadora Micher. 

Ebrard, llevó a cabo cónclave con su equipo de trabajo, en su cuartel electoral, en cercanías del WTC 

de la colonia Nápoles, allá por Insurgentes Sur. Allí, habló claro y tendido y dio la exclusiva al diario 

de España que sataniza su ex jefe, Andrés Manuel López Obrador, de perfilar salida de Morena, y 

dar el manotazo cuando definió: no van con “#Es Claudia”. 

Por 22 minutos aproximadamente Ebrard, definió visión de futuro, con un pasado que guardó por 

11 años, con PRD-Morena, cual revivió ayer, al comentar que declinó por el hoy Presidente, en 

aquella encuesta que, reconoció, ganó el político de Tabasco. 

Hoy, en este vergonzante, humillante y denigrante estilo personal de la sucesión presidencial en 

Morena, recordamos lo que bien puntualizó el entonces presidente en mesa directiva de los 

diputados, Santiago Creel Miranda, semanas previas a solicitar licencia, definitiva, a su encargo: 

-“Andrés Manuel López Obrador, es un malagradecido”. 

Aquí, en tiempo y forma señalamos difícil para el ex canciller, que él, sea el candidato presidencial 

de Morena. Durante la semana pasada, así lo presagiamos y, antier, en ese contexto, anotamos: 

“Expectación entre la clase política del país, por el virtual dedazo en Morena, para anunciar que 

“#Es Claudia”, sería virtual candidata presidencial del partido oficial… Reiteramos, Amlo-oligarquía-
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establishment de nuestra sistema político imperante, desean que sea una mujer la próxima 

Presidenta de la República…”. 

“Contexto en el que está claro que #Es Claudia, y “#No es Marcelo”, porque si éste fuera electo 

virtual candidato presidencial, dejaría fácil el camino a “#Es X”, para el próximo sexenio… ¡Híjole!, 

cómo es la política, ¿verdad?”. 

Así fue, efectivamente, cuando ayer, ante los medios, Alfonso Durazo Montaño, responsable del 

Consejo Nacional en Morena, hizo el anuncio. 

-“Análisis integral de estos datos nos permite concluir de manera inobjetable que la compañera 

Claudia Sheinbaum Pardo, obtuvo el mejor posicionamiento para ser coordinadora de los comités 

para la defensa de la cuarta transformación”. 

En esa parte de los 38 minutos del gobernador de Sonora, en confirmar lo que ya sabía el país, desde 

el 2018, Mario Delgado Carrillo, uno de los 12 políticos de Morena en el amplio salón del WTC, 

levanta la mano izquierda a la ex jefa de gobierno en CDMX y ella, invita a Adán Augusto López 

Hernández y éste levanta mano derecho a su quien está a su derecha y todos, al mismo tiempo, 

entre gritos de ¡Presidenta! ¡Presidenta!, alzan o se alzan, la mano en señal triunfal. 

-“El Consejo nacional la saluda con reconocimiento y cuenta con nuestro respaldo y compromiso 

que hará de emprender a partir del rumbo electoral 2024”, expresa el sonorense. 

Con dedicatoria para Marcelo Ebrard, Durazo, resaltó, exhortó: 

-“Este movimiento nos necesita a todos; que en la unidad nadie pierde, la unidad de nuestro 

movimiento sigue siendo la premisa fundamental, en torno al pueblo y al proyecto que hemos 

construido. Debemos cerrar filas, intensificar sus esfuerzos, para consolidar”. 

¡Unidad! ¡Unidad!, se escucha en el salón en el que “destapan” a Claudia. 
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Enseguida, hablan los que participaron en el proceso, primero, Adán Augusto, quien coincidente con 

Durazo, también hace alusión a Ebrard: 

-“Es en unidad este movimiento aquí no sobra nadie, vamos todos juntos y vamos a ganar”. 

Luego, habla el político de Zacatecas, Ricardo Monreal Ávila. 

-“Asumo íntegramente los resultados de la encueta, ha sido el pueblo y ha sido respetable”, afirma 

y, sincero, humildad, que acepta “nuestro modesto 6% en términos generales”, porcentaje común 

que obtuvo en las cinco encuestas que se hicieron en los últimos días del proceso interno. 

-“Agradezco a quienes lo hicieron, al equipo que me ayudo de manera voluntaria, navegamos contra 

corrientes, sin recurso, sin dinero, sin aparato, a todos ellos, donde están”.  

Dedicatoria a la que añadió algo así como, ¡cuidado!, al observar: 

-“El caballero de la triste figura, don Quijote de la Mancha, siempre comentaba: que no nos gane la 

arrogancia ni el exceso de optimismo, construir con dialogo, a los que no están aquí, incluyendo al 

compañero Marcelo Ebrard, que todos lo necesitamos”.  

-“Quiero decirle a Claudia Sheinbaum, que cuente conmigo, que la respeto que la reconozco y que 

estaré luchando donde esté, para que logremos que la cuarta transformación ratifique el triunfo en 

el 2024; quiero agradecer a los medios que cubrieron de manera gratuita y de manera muy 

generosa. Muchas gracias a todos los medios”. 

-“Y agradecer a mi esposa, María de Jesús y mi hija Kati, todo el equipo que me acompaño, asumo 

el resultado, así nos coloco la gente”. 

-“¡Enhorabuena!, Claudia, ¡Felicidades!”. 

Luego de sus palabras, Monreal, dio leve abrazo de ella, emotivo y la respuesta de ella fue recíproca, 

palmeo la espalda del senador con licencia. 
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En su turno, Gerardo Fernández Noroña, con su discurso de bravatas, agresivo o de matiz, cuando 

aludió a Marcelo Ebrard. 

Convoca a la unidad, por la “transformación” rumbo al 2024, donde “nadie sobra, nadie es 

innecesario”, pero revela su experiencia en el ensayo:  

-“Di todo y a contracorriente en las condiciones más adversas y quise ganar, soñé con ganar y no 

fue  mi momento, no hasta ahora y lo reconozco, el pueblo determino que mi compañera Claudia 

Sheinbaum, encabece nuestro movimiento”. Sin dejar su discurso grosero, diría el Presidente: 

-“La derecha se relame los bigotes, piensa que vamos a perder, pero yo también con mi compadre, 

Ricardo Monreal, comparto que Marcelo Ebrard, aquí tiene su lugar”, y parafrasea discurso amlista, 

cual puyó al contrario:  

-“Que la derecha no se hagan ilusiones tienen su lugar en el basurero de la historia y de ahí no 

saldrán”. 

El senador Manuel Velasco, este sí agradecido, sin ambages, ponderó: 

-“Uno de los políticos más completos de este país, el doctor Ricardo Monreal Ávila, Adán, Noroña”, 

pero no menciona a Marcelo Ebrard. 

Cual hacía con Vicente Fox, Felipe Calderón, Enrique Peña y Amlo, resaltó: 

-“Desde que nos registramos asumimos las reglas del proceso, fueron muy claras y el día de hoy 

también estoy aquí con la frente en alto, respetar mi palabra; fue un proceso transparente, con 

cinco casas encuestadoras, y los resultados fueron muy contundentes y por lo que quiero expresar 

mi mayor reconocimiento a la futura Presidenta de México, Claudia Sheinbaum”. 

En 5 minutos, Ella, dijo sentirse “emocionada”, menciona el proceso interno y agradece la 

conducción que hicieron la dirigencia de Morena y Alfonso Durazo, la encuesta, “en donde fueron 

mesas de trabajo, dificultades, siempre salieron adelante”. 
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Agradece a Adán, Monreal, Noroña, Velasco, “lo que hicieron fue fortalecer nuestro movimiento”, 

pero no menciona a Marcelo Ebrard, acaso, añadió: 

-“Y aquí necesitamos de todos y necesitados de todas. La unidad es fundamental” y ofrece: que “las 

puertas siempre están abiertas”. 

Alude su responsabilidad, donde admite: “este trabajo también es en equipo y por eso digo que 

necesitamos de todas y todos”. 

Adelanta que este jueves, “he pedido que nos reunamos, porque mañana (hoy) inicia el proceso 

electoral, así que mañana (hoy) nos vamos a reunir todos los que estamos aquí para iniciar el 

proceso y dar pasos adelante, porque no hay tiempo que perder”. 

Aproximadamente, cerca de una hora, tiempo en que Morrena, confirmó que “#Es Claudia”, a quien 

el jefe máximo del partido, “preparó” para sucederlo, en el poder, si gana la elección federal 2024. 

Reiteramos, lo que en tiempo y forma, anotamos en este espacio, con su correligionaria en la 

Presidencia, López Obrador tendría la “transformación” que pretendió para el país, en el 2018. 

Empero, dijo Xóchitl Gálvez, martes pasado en Senado: “no estoy manca”. 

O como ayer advirtió Marcelo Ebrard: “voy a defender mis convicciones”. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Otro senador que también llamó a la unidad en Morena y con el presidente López Obrador, fue el 

coordinador del grupo mayor y presidente en Junta de Coordinación Política, Oscar Eduardo Ramírez 

Aguilar… “El día de ayer (martes), en nuestra reunión previa, tomamos un acuerdo de quien saliera 

electo o electa, a cerrar filas. Seguimos manteniendo esa postura y reconocemos este método como 

un método eficaz y quiero ponderar la unidad dentro de Morena, por encima de todo”, evocó el 

político de Chiapas… “La unidad en Morena, por encima de cualquier aspiración legítima que 
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tengamos cada uno de sus militantes o simpatizantes. Lo  más importante es el proyecto de nación 

que encabeza Andrés Manuel López Obrador y que continuará esta transformación de la vida 

pública en el 2024 y que serían los mexicanos quienes decidan cuál es el rumbo y el destino”… Tan 

“emocionada” Claudia Sheinbaum, que olvidó grandeza, humildad, oficio, para hacer público 

exhorto a Marcelo Ebrard, a la unidad del partido y para encarar todos ellos el proceso electoral 

2024… Grandeza que tuvo Ricardo Monreal en hacerlo y agradecer a medios, cobertura de su 

recorrido por el país, durante proceso interno… ¡Enhorabuena!... Nuestro correo: 

juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… 

YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…  
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Jorge Romero Herrera (Coordinador de Diputados–PAN) 

Entrevista con Sergio Sarmiento 
“Vemos con mucha, pero de verdad mucha preocupación, no es ni alarmismo ni 

amarillismo el que sí se esté ya manejando en muchos espacios, implícita, burlona, 

sarcástica, como tú quieras, pero pues lo ha referido incluso el Presidente, literalmente 

asfixiar presupuestalmente al Poder Judicial y no solo eso, hacer una reforma 

constitucional al Poder Judicial. Nosotros vemos con preocupación que 

presupuestalmente sí pueden en el oficialismo decidir el presupuesto, ellos solos, no así 

con una reforma constitucional en donde como cualquier otra reforma constitucional 

se ocupan de dos terceras partes, que ahí sí ellos no tienen”.  

 

[HERALDO RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/110nwqyFkO9t4D_Yfj1EQhBhH3qJfq1xp/view
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Defenderemos al poder judicial ante cualquier 

embate de AMLO: PAN en San Lázaro 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE GÓMEZ Y 

ANTONIO LÓPEZ).- El PAN defenderá al Poder 

Judicial de las propuestas de Morena que 

pretenden debilitarlo, señaló el coordinador 

de la bancada blanquiazul, Jorge Romero 

Herrera. 

Detalló que existen tres frentes por lo que 

Morena busca mermar la función del Poder 

Judicial: la iniciativa para eliminar varios de sus 

fideicomisos, la reforma constitucional sobre la elección de los ministros de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y el recorte a su presupuesto para el próximo 

año. 

“Al poder judicial lo vamos a defender ante cualquier embate que pueda darse, 

porque no solamente es el de esta iniciativa de ley que acaban de anunciar, también 

se ha anunciado que pretenden una reforma constitucional, y también se ha 

anunciado que dentro del paquete fiscal del proyecto de egresos se puede modificar; 

son estos tres frentes en contra del Poder Judicial”, expuso. 
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Diputados del PAN se reúnen con padres de familia y 

organizaciones de la sociedad civil que rechazan los 

nuevos libros de texto gratuitos 

En un comunicado, el coordinador de la bancada panista, Jorge Romero Herrera, señaló que las y los 

legisladores del PAN se suman a las acciones en contra de los nuevos libros de texto gratuitos impulsadas 

por las organizaciones civiles. Asimismo, el Grupo Parlamentario del PAN seguirá luchando hasta el 

último periodo de sesiones para sentar las bases de una verdadera educación en México. 

 

https://efekto10.com/diputados-del-pan-se-reunen-con-padres-de-familia-y-organizaciones-de-la-sociedad-civil-que-rechazan-los-

nuevos-libros-de-texto-gratuitos/ 
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https://efekto10.com/diputados-del-pan-se-reunen-con-padres-de-familia-y-organizaciones-de-la-sociedad-civil-que-rechazan-los-nuevos-libros-de-texto-gratuitos/
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https://www.reforma.com/rechazan-diputados-cobrar-apoyos-afirma-mier/ar2670986?v=3  

https://www.reforma.com/rechazan-diputados-cobrar-apoyos-afirma-mier/ar2670986?v=3
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Rechaza Oposición "Ley Mier" contra PJ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CLAUDIA SALAZAR).- Los coordinadores del PAN y PRI en la 

Cámara de Diputados manifestaron su rechazo a la reforma que propone Morena para 

eliminar 13 de 14 fideicomisos del Poder Judicial y disponer de 20 mil millones de pesos, 

para que se vayan al Presupuesto federal. 

El panista Jorge Romero y el priista Rubén Moreira expresaron que no podrían apoyar 

una reforma que sólo busca debilitar al Poder Judicial. 

Ninguna acción que tenga como consecuencia el debilitamiento de ningún otro 

contrapeso, llámese organismo constitucionalmente autónomo, mucho menos otro 

Poder de la Unión, van a ser políticas que Acción Nacional respalde, al contrario, al 

Poder Judicial lo vamos a defender ante cualquier embate que pueda darse, porque 

no solamente es el de esta iniciativa de ley que acaban de anunciar", señaló Romero. 

Consideró que hay un ataque al Poder Judicial con dicha iniciativa, con la pretensión 

de una reforma constitucional y con un recorte presupuestal. 

https://shre.ink/2iUR 
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Va Morena por 20 mil mdp en fideicomisos del 

Poder Judicial 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CLAUDIA SALAZAR).- Morena en la Cámara de Diputados busca 

desaparecer 13 fideicomisos del Poder Judicial y que la Tesorería de la Federación se 

quede con cerca de 20 mil millones de pesos. 

El coordinador parlamentario, Ignacio Mier, presenta hoy en el Pleno una reforma a la 

Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación para prohibir los fideicomisos que 

actualmente existen. 

El argumento es que el Poder Judicial no se ha ajustado a las medidas de austeridad y 

racionalidad que se han impuesto con el Gobierno de la Cuarta Transformación y que 

siguen intocados los privilegios de los Ministros y magistrados. 

La extinción de los fideicomisos del Poder Judicial sería independiente aún de los 

recortes que Morena pretenda hacer a la petición presupuestal para el 2024. 

"Dentro del Poder Judicial de la Federación no podrán existir otros fondos y fideicomisos 

de los que expresamente prevea la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación", 

indica la propuesta de reforma al artículo cuarto transitorio de dicha ley, aprobada en 

el 2021, la llamada "Ley Zaldívar". 

https://tinyurl.com/2vy9khk4 

https://tinyurl.com/2vy9khk4
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Presenta Morena propuesta de recorte para 

fideicomisos al Poder Judicial 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA PÉREZ).- El coordinador del Grupo Parlamentario 

de Morena en la Cámara de Diputados presentó una iniciativa de reforma para 

extinguir 14 fideicomisos del Poder Judicial por un monto de más de 20 mil millones de 

pesos y reintegrar dichos recursos a la Tesorería de la Federación. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6343?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!

6343&authkey=!AH_Q_3fDxfJv2AQ&ithint=video&e=1omLrK 
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https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6343?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6343&authkey=!AH_Q_3fDxfJv2AQ&ithint=video&e=1omLrK
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Morena va por 20 mil mdp en fideicomisos del Poder 
Judicial 

Morena en la Cámara de Diputados busca desaparecer 13 fideicomisos del Poder Judicial y que la 
Tesorería de la Federación se quede con cerca de 20 mil millones de pesos.  El coordinador 
parlamentario, Ignacio Mier, presentará hoy en el Pleno una reforma a la Ley Orgánica del Poder Judicial 
de la Federación para prohibir los fideicomisos que actualmente existen. 
 
 

https://www.mural.com.mx/va-morena-por-20-mil-mdp-en-fideicomisos-del-poder-judicial/ar2670544 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/va-morena-por-20-mil-mdp-en-fideicomisos-del-poder-judicial/ar2670544
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Morena va por la eliminación de fideicomisos del 

Poder Judicial 

CIUDAD DE MÉXICO (ADRIANA ESTHELA FLORES).- El coordinador de Morena, en la 

Cámara de Diputados, Ignacio Mier, propuso la eliminación de 14 fideicomisos del 

Poder Judicial, señaló que el monto total de esos fideicomisos suman más de 20 mil 

millones de pesos. La iniciativa de reformas al Artículo Cuarto Transitorio de la Ley 

Orgánica del Poder Judicial de la federación ya se turnó a comisiones.  

El diputado morenista aseguró que se busca la consolidación de un Poder Judicial 

independiente, imparcial, eficaz, auditable, austero y que rinda cuentas para que su 

refundación se concrete.  

Detalló que solo permanecería el fondo de apoyo para la administración de justicia 

que asciende a 5 mil 600 millones de pesos.  

En conferencia de prensa, Mier Velazco explicó que esta iniciativa podría aprobarse 

en unas dos semanas o bien antes de la discusión del Presupuesto de Egresos y no 

descartó que haya un ajuste a la solicitud de recursos del Poder Judicial para el 2024. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1zbcFJUVKVoXAIj5TwPNinLGDIHp36u9m/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1zbcFJUVKVoXAIj5TwPNinLGDIHp36u9m/view
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Morena va por 20 mil mdp en fideicomisos del Poder 
Judicial 

Morena en la Cámara de Diputados busca desaparecer 13 fideicomisos del Poder Judicial y que la 
Tesorería de la Federación se quede con cerca de 20 mil millones de pesos.  El coordinador 
parlamentario, Ignacio Mier, presentará hoy en el Pleno una reforma a la Ley Orgánica del Poder Judicial 
de la Federación para prohibir los fideicomisos que actualmente existen. 
 
 
https://www.elnorte.com/va-morena-por-20-mil-mdp-en-fideicomisos-del-poder-judicial/ar2670543?v=2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/va-morena-por-20-mil-mdp-en-fideicomisos-del-poder-judicial/ar2670543?v=2
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Morena busca desaparecer 13 de los 14 

fideicomisos del Poder Judicial 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CÁRDENAS).- La fracción parlamentaria de Morena en la 

Cámara de Diputados busca desaparecer 13 de los 14 fideicomisos que hay en el 

Poder Judicial. La Tesorería de la Federación se quedaría con cerca de 20 mil millones 

de pesos.  

Ignacio Mier, coordinador del grupo parlamentario de la bancada morenista, anunció 

la presentación de una iniciativa en la que propone la extinción de estos fideicomisos. 

La extinción de los fideicomisos sería independiente a los recortes que Morena 

pretende hacer a la petición presupuestal del Poder Judicial del 2024.  

“No, al contrario, es al despilfarro, es un atentado directo para acabar con el 

despilfarro y tener austeridad en el uso del recurso que emana del pueblo”, explicó. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6347?cid=75F18D3264FEE48F&re

sId=75F18D3264FEE48F!6347&authkey=!APWDBc0hkfcDvBQ&ithint=video&e=u15Nve 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6347?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6347&authkey=!APWDBc0hkfcDvBQ&ithint=video&e=u15Nve
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6347?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6347&authkey=!APWDBc0hkfcDvBQ&ithint=video&e=u15Nve
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Morena va por frenar despilfarro en fideicomisos 

de la Corte por 21mmdp; Ignacio Mier 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO PERDOMO).- El 

coordinador parlamentario de la mayoría, 

Ignacio Mier explicó que no hay 

transparencia en el uso de los más de 21 mil 

millones de pesos que tiene el Poder Judicial 

de la Federación en fideicomisos ni los 

intereses que ha obtenido a lo largo de los 

años.  

Explicó los seis fideicomisos de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que 

están previstos en la Ley Orgánica y ascienden a 6 mil 100 millones de pesos que 

alcanzarían para pagar el sueldo de 68 mil 500 maestros y maestras, 64 mil 400 médicos 

especialistas o cerca de 75 mil policías durante un año. 

A fin de lograr la consolidación de un Poder Judicial independiente, imparcial, eficaz, 

auditable y austero, el diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del grupo 

parlamentario de Morena, presentó una iniciativa para reintegrar los recursos de fondos 

y fideicomisos no previstos en la Ley Orgánica de dicho poder, a la Tesorería de la 

Federación en beneficio del pueblo de México. 

 

 

 

 

https://shre.ink/2oKb 

 

https://shre.ink/2oKb
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Recorte presupuestal propuesto de Morena pone en riesgo 

a juzgados y tribunales 
El recorte presupuestal que diversos diputados de Morena han planteado al Poder Judicial, por 25 mil 
millones de pesos, llevaría a un retroceso de ocho años, colocando a México en el escenario que existía 
en 2015. Con el recorte, el número de juzgados se reduciría de 737 a 461, mientras que la cifra de 
tribunales colegiados pasaría de 910 a 627. Pese a ello, Ignacio Mier, coordinador de Morena en la 
Cámara de Diputados, ha insistido en la posibilidad de recortar los recursos del Poder Judicial. 
 
 
https://vanguardia.com.mx/noticias/recorte-presupuestal-propuesto-de-morena-pone-en-riesgo-a-
juzgados-y-tribunales-XE9161011 
  
 

 
 
 
 
 
 
 

https://vanguardia.com.mx/noticias/recorte-presupuestal-propuesto-de-morena-pone-en-riesgo-a-juzgados-y-tribunales-XE9161011
https://vanguardia.com.mx/noticias/recorte-presupuestal-propuesto-de-morena-pone-en-riesgo-a-juzgados-y-tribunales-XE9161011
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Morena presentará este miércoles la propuesta de recorte 

al PJF 
El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, presentará este miércoles la propuesta 
de recorte presupuestal al Poder Judicial de la Federación para 2024. Así lo adelantó ayer la bancada de 
Morena al convocar para este miércoles, a las 11:30 de la mañana, a una conferencia de prensa para dar 
a conocer a detalle los ajustes. Hasta ahora el diputado Mier Velazco adelantó que podría haber un 
recorte de entre 15 mil y 25 mil millones de pesos y para mostrar que ello es viable habló de la existencia 
de un fideicomiso de 22 mil millones de pesos para prestaciones, pensiones y jubilaciones que reciben 
los ministros. 
 
https://www.zocalo.com.mx/morena-presentara-este-miercoles-la-propuesta-de-recorte-al-pjf/ 
 
 

 
 
 
 
 
 

https://www.zocalo.com.mx/morena-presentara-este-miercoles-la-propuesta-de-recorte-al-pjf/
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Morena va por 20 mil mdp en fideicomisos del Poder 
Judicial 

Morena en la Cámara de Diputados busca desaparecer 13 fideicomisos del Poder Judicial y que la 
Tesorería de la Federación se quede con cerca de 20 mil millones de pesos.  El coordinador 
parlamentario, Ignacio Mier, presentará hoy en el Pleno una reforma a la Ley Orgánica del Poder Judicial 
de la Federación para prohibir los fideicomisos que actualmente existen. 
 
 

https://planoinformativo.com/945742/morena-va-por-20-mil-mdp-en-fideicomisos-del-poder-judicial- 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://planoinformativo.com/945742/morena-va-por-20-mil-mdp-en-fideicomisos-del-poder-judicial-
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¿Qué pasará con el dinero? Morena va contra millonarios fideicomisos del Poder Judicial - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/06/que-pasara-con-el-dinero-morena-va-contra-millonarios-fideicomisos-del-poder-judicial/
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La 4T comienza recortes al Poder Judicial y anuncia reducción de 20 mil millones en fideicomisos (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/la-4t-comienza-recortes-al-poder-judicial-y-anuncia-reduccion-de-20-mil-millones-en-fideicomisos/
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Justifica Corte operación de 12 fideicomisos, tras 

iniciativa de recorte de 20 mil md 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL ESPINO).- 

Luego de que el líder de Morena en la 

Cámara de Diputados, Ignacio Mier 

Velazco, anunciara una iniciativa para 

recortar 20 mil millones de pesos al Poder 

Judicial de la Federación (PJF), mediante la 

extinción de sus fideicomisos, la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 

respondió que dichos fondos no están 

integrados con recursos del presupuesto de 

egresos de la federación. 
Mediante un comunicado titulado “Lo que hay que saber sobre los fideicomisos del 

PJF”, el máximo tribunal del país aclaró que la SCJN y el Consejo de la Judicatura 

Federal (CJF) cuentan con 12 fideicomisos, 6 y 6, respectivamente, con un saldo global 

de 21 mil 522 millones de pesos. 

“Al 30 de junio de 2023, el saldo global de los fideicomisos del PJF ascendió a $21,522.9 

MDP y no se integra con recursos provenientes del Presupuesto de Egresos”, reviró. La 

Suprema Corte de Justicia de la Nación difundió los 12 fideicomisos del Poder Judicial 

de la Federación y sus montos. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/justifica-corte-operacion-de-12-fideicomisos-

tras-iniciativa-de-recorte-de-20-mil-mdp/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/justifica-corte-operacion-de-12-fideicomisos-tras-iniciativa-de-recorte-de-20-mil-mdp/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/justifica-corte-operacion-de-12-fideicomisos-tras-iniciativa-de-recorte-de-20-mil-mdp/
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Diputados de Morena hacen un llamado a la serenidad tras 

mensaje de Marcelo Ebrard 
Los vientos de división en el grupo parlamentario de Morena llegan a la Cámara de 

Diputados, esto después del anuncio de Marcelo Ebrard pidiendo la reposición del 

proceso interno. La respuesta no se hizo esperar por parte del coordinador de 

diputados de Morena, Ignacio Mier, y 50 diputados identificados con los equipos de 

Claudia Sheinbaum y Adán Augusto López, haciendo un llamado a la serenidad.  

Afirmaron que se tienen que poner por encima intereses particulares. Hicieron un 

pronunciamiento en el vestíbulo principal del Palacio Legislativo de San Lázaro, 

destacando la ausencia de los legisladores identificados con Marcelo Ebrard.  

Al finalizar este mensaje apareció el diputado Daniel Gutiérrez, uno de los diputados 

leales a Ebrard, y señaló que la unidad está bien, pero se construye y no es solamente 

un llamado en el vacío. 

 

 

MILENIO TV-PAOLA BARQUET] 

 

http://acortar.link/eM1pvy
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Tras anuncio de Marcelo Ebrard, diputados 

suspenden la sesión 

Se cimbró la Cámara de Diputados y se puso fin a la sesión por el anuncio de Marcelo.  

Alejandro Moreno, del PRI, dijo que se la hicieron a Marcelo quien, como un hombre 

serio y responsable, habrá de tomar una decisión.  

Señaló que esto deja claro que siempre tuvieron la decisión tomada desde antes.  

El coordinador de los diputados del PRD, Luis Espinosa Cházaro, comentó que le 

corresponde ahora a la ciudadanía juzgar todo el procedimiento de Morena que ha 

sido cuestionado, no solo por Ebrard, en su momento por Ricardo Monreal.  

En cuanto se dio la declaración, los legisladores morenistas se fueron al World Trade 

Center; Ignacio Mier, abiertamente del lado de Adán Augusto, pidió serenidad, 

paciencia y unidad de toda la 4T. 

 

 

RADIO FÓRMULA-URESTI] 

 

 

 

 

http://acortar.link/c06otn
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Morenistas afines a Claudia y Adán, salen a pedir 

'serenidad' a sus compañeros 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ANGÉLICA MELLÍN).- En la Cámara de Diputados, un grupo de 

integrantes de la bancada de Morena, entre los que destacó la ausencia de quienes 

apoyan a Marcelo Ebrard, salió a pedir serenidad y unidad. 

También, demandaron esperar a que el partido dé a conocer los resultados de las 

encuestas que revelarán quién será el coordinador o coordinadora de la defensa de 

la “transformación”. 

Esto, luego de que el excanciller Ebrard saliera a demandar que las encuestas se 

repongan, debido al cúmulo de irregularidades. 

Encabezados por el coordinador Ignacio Mier, los morenistas en el recinto, llamaron a 

sus compañeros a tener paciencia y no adelantarse a los resultados. 

Acto seguido, los aproximadamente 50 legisladores que lo acompañaron, incluyendo 

al coordinador de campaña del exsecretario de Gobernación y vicecoordinador de 

la fracción, Leonel Godoy; y a la vicecoordinadora Aleida Alavez, operadora de 

Claudia Sheinbaum en el recinto parlamentario, lanzaron gritos de “¡unidad, unidad!” 

y ¡es un honor estar con Obrador!”. 

https://shre.ink/2oYq 

 

https://shre.ink/2oYq
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Exclusivo: Los chats que probarían la "extorsión política" de Nieto para lograr que Morena vote a Carla Humphrey en el 

INE (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/exclusivo-los-chats-que-probarian-la-extorsion-politica-de-nieto-para-lograr-que-morena-vote-a-carla-humphrey-en-el-ine/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/exclusivo-los-chats-que-probarian-la-extorsion-politica-de-nieto-para-lograr-que-morena-vote-a-carla-humphrey-en-el-ine/
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Rubén Moreira (Coordinador de Diputados–PRI) 

Entrevista con Carlos Zúñiga 

 

 

 

 
 

“Ayer votamos una iniciativa de su servidor para corregir un error que viene desde el 

2014 en el artículo 65 de la Constitución. “Le cuento que había la duda de cuándo 

salía esta legislatura y cuándo entraba la siguiente y esto además de que podría ser 

algo anecdótico, pues es de profundidad, porque ¿quién tiene la voluntad popular 

para resolver, para dictar una iniciativa, para votar una iniciativa? Entonces eso fue lo 

que ayer se empezó a aclarar aquí en Cámara de Diputados, que la siguiente 

legislatura empieza a funcionar a partir del primero de septiembre del siguiente año”. 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6344?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D32

64FEE48F!6344&authkey=!ADyQ4Rz_sntHgWA&ithint=video&e=odDHVa 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6344?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6344&authkey=!ADyQ4Rz_sntHgWA&ithint=video&e=odDHVa
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6344?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6344&authkey=!ADyQ4Rz_sntHgWA&ithint=video&e=odDHVa
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Pensión desde los 60 es posible, si corren a burocracia, 

dice Moreira 
Es posible dar pensión a los adultos mayores desde los 60 años de edad si Morena corre y deja de pagar 
a toda la burocracia que creó para operar a su favor en la elección presidencial del 2024, señaló el 
coordinador de la bancada del PRI, en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira. 
 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/pension-desde-los-60-es-posible-si-corren-a-burocracia-dice-
moreira/1716706 
 
 

 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/pension-desde-los-60-es-posible-si-corren-a-burocracia-dice-moreira/1716706
https://pulsoslp.com.mx/nacional/pension-desde-los-60-es-posible-si-corren-a-burocracia-dice-moreira/1716706
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Álvarez Máynez manda mensaje a Ebrard tras 

pedir repetir encuesta de Morena: 'Marcelo, 

aguanta, el pueblo se levanta' 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CRISTIAN ALANIS FUENTES).- Jorge Álvarez Máynez, coordinador 

de la bancada de Movimiento Ciudadano (MC) en la Cámara de Diputados, le mandó 

un mensaje a Marcelo Ebrard después de que el morenista volviera a denunciar 

irregularidades en la encuesta que levantó Morena para elegir a su próximo candidato 

presidencial rumbo a las elecciones de 2024.  

El legislador emecista se burló de la situación por la que está pasando Ebrard 

Casaubón al recordar una de las frases que utiliza el presidente Andrés Manuel López 

Obrador para burlarse de alguno de sus adversarios. 

Este fue el mensaje que le envió Álvarez Máynez al excanciller a través de su cuenta 

de Twitter:  

"Marcelo, aguanta, el pueblo se levanta".  

La virtual candidata presidencial del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, 

aprovechó la oportunidad para burlarse de López Obrador y de paso, también enviarle 

un mensaje a Ebrard Casaubón, pues hizo lo mismo que el diputado Álvarez Máynez. 

https://shre.ink/2oxB 

 

https://shre.ink/2oxB
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CLAUDIA SHEINBAUM; ES ELEGIDA COMO LA COORDINADORA DE LA DEFENSA DE LA TRANSFORMACIÓN 

 

El presidente de Morena, Mario Delgado Carrillo, y el presidente del Consejo Nacional de Morena, Alfonso Durazo, informaron que la persona 

que coordinará la Defensa de la Transformación será la exjefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, quien logró obtener la mayoría de las 

preferencias en las encuestas realizadas en días pasados. Tras terminar el conteo de los votos de la consulta que le fue aplicada a ciudadanos 

y conocer los resultados de las encuestas realizadas por cuatro empresas consultoras y el mismo partido Morena, las autoridades del partido 

indicaron que Claudia Sheinbaum logró obtener el 39.4% de las preferencias. Ante la presencia de casi todos los aspirantes a la Coordinación 

de la Defensa de la Transformación: Claudia Sheinbaum, Ricardo Monreal, Adán Augusto López, Gerardo Fernández Noroña y Manuel 

Velazco Coello; y con la excepción de Marcelo Ebrard, las autoridades del partido guinda dieron a conocer los resultados a través de una 

conferencia de prensa en el World Trade Center de la Ciudad de México. Los resultados de la encuesta general de Morena también dejaron al 

ex secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, en segunda posición con 25.6% de las preferencias; en tercer lugar, se ubicó Gerardo 

Fernández Noroña con 12.2 %; en cuarto lugar, está Adán Augusto López con el 10%; en quinto sitio se ubicó Ricardo Monreal con el 6.5% 

y en último lugar Manuel Velasco con 6.3%. La virtual candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, aseguró que en 2024 habrá 

presidenta y será de la Cuarta Transformación”. Agradeció al resto de las llamadas “corcholatas”, quienes dijo fortalecieron al movimiento y llamó 

a la unidad en el partido, pues dijo que es fundamental y que las puertas siempre estarán abiertas. Hoy ganó la democracia, hoy decidió el pueblo 

de México y soy la coordinadora nacional de la 4T por decisión del pueblo de México. Adelantó que hoy se reunirá con el resto de los aspirantes 

y la dirigencia de Morena de cara a la elección de 2024. Me siento muy orgullosa, muy honrada. Hemos sido parte desde la fundación de este 

movimiento y desde aquí quiero decir que: Es un honor estar con Obrador. 

 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; DURANTE SU PRÓXIMA GIRA DE TRABAJO EN COLOMBIA Y CHILE, REAFIRMARÁ LA 

PROPUESTA DE INTEGRAR EL CONTINENTE AMERICANO 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, señaló que durante su próxima gira de trabajo en Colombia y Chile, del viernes 8 al lunes 11 de 

septiembre, reafirmará la propuesta de integrar el continente americano con el objetivo de fomentar el desarrollo de todos los países e impulsar 

la competitividad regional, además de resolver en conjunto el fenómeno migratorio. Nosotros estamos buscando siempre la integración de todo 

el continente. El ideal de Bolívar era la integración de América Latina, de El Caribe. Nosotros pensamos que debemos seguir unidos en nuestra 

América, como lo expresaba Martí, pero también tenemos que ir hacia la integración de todo el continente americano. Si con la unidad de Canadá, 

Estados Unidos y México ya se tiene una región muy poderosa en lo económico, en lo comercial, imagínense si logramos la unidad de toda 

América, de todo el continente, respetando la soberanía de cada país, pero buscando integrarnos en lo económico. El jefe del Ejecutivo partirá 

en un avión de la Fuerza Aérea Mexicana rumbo a Colombia, acompañado de la secretaria de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena Ibarra, y 

de los secretarios de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval González y de Marina, José Rafael Ojeda Durán. Ese mismo día por la 

tarde tendrá una reunión con el presidente de Colombia, Gustavo Petro Urrego. El sábado 9 de septiembre participará en la Conferencia 

Latinoamericana y del Caribe sobre las Drogas, en Cali, donde recibirá las conclusiones de un plan orientado a la solución del narcotráfico. 

Posteriormente viajará a Chile. 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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MARCELO EBRARD; EXIGE REPONER PROCESO; “CADA VEZ SE PARECEN MÁS AL PRI DE ANTES” 

 

Marcelo Ebrard exigió que Morena repita el proceso de encuestas para definir la candidatura presidencial y anunció que no participará en el 

anuncio final del ganador o ganadora. Acusó que existen incidencias en una proporción muy superior a lo que habíamos previsto. Consideró que 

el ejercicio ya no tiene remedio, por lo cual debe reponerse. Esto no está bien, no es así, todos los que hemos formado Morena no estamos de 

acuerdo. Vamos muy bien, pero no podemos callar. Pidió a Martha Delgado hablar de las irregularidades documentadas. Su colaboradora dijo 

que había incidencias en 14.4 por ciento de las urnas, lo que consideró que es un porcentaje alto que puede afectar la muestra. Ebrard denunció 

que policías evitaron que las representantes de su equipo accedieran a la parte final del conteo de la encuesta para definir la candidatura 

presidencial. Dijo cada vez se parecen más al PRI de antes. La senadora Malú Micher dijo que fue golpeada por los policías que le impidieron 

volver, pese a que se encontraba plenamente acreditada. Fue en ese momento que Marcelo Ebrard anunció que no participaría en el anuncio 

oficial del ganador o ganadora del proceso, por temor a que se utilice a la fuerza pública en su contra: Malú Micher fue golpeada por la policía 

de la CDMX solo por querer pasar a acreditar a nuestra representación en el conteo, ella es orgullo de nuestro movimiento. Repudiamos el uso 

de la fuerza en su contra, jamás pensé vivir algo así en mi propio partido. 

 

PRESIDENTA DEL SENADO ANA LILIA RIVERA; NECESARIO, REGULAR USO DE INTELIGENCIA ARTIFICIAL 

 

La presidenta del Senado de la República, Ana Lilia Rivera Rivera, al participar en el foro, “El futuro de la inteligencia artificial: plataformas y 

redes sociales", consideró que es urgente regular el uso de la inteligencia artificial y las nuevas tecnologías, porque ya no debe haber espacios 

sin ética, sin valores y principios que transgredan la vida y los derechos de las personas. La senadora destacó la importancia de escuchar todas 

las voces de la comunidad científica y de la iniciativa privada, para que el Senado sea eco de resonancia en la construcción de un marco jurídico 

innovador. Mencionó que en esta Cámara también se discuten reformas para desarrollar ciencia y tecnología ultraterrestre, así como 

modificaciones a la Constitución para que los mexicanos puedan detonar todo su conocimiento, temas como la nanotecnología, la inteligencia 

artificial para la exploración del espacio e, incluso, minera. Estamos en un momento importantísimo de la historia, qué afortunados somos los 

legisladores que hoy nos toca discutir cómo controlamos legalmente también el desarrollo de la biotecnología.  

 

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ, PRESIDENTE DE LA JUCOPO; LLAMA A LA UNIDAD DE ASPIRANTES A LA COORDINACIÓN DE LA 

DEFENSA DE LA 4T 

 

El coordinador parlamentario de Morena en el Senado, Eduardo Ramírez Aguilar, hizo un llamado a la unidad y la prudencia de quienes aspiran 

a la Coordinación de los Comités de la Defensa de la Cuarta Transformación. Pidió no anticiparse a los resultados y respaldó el trabajo del 

dirigente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, de la secretaria general del partido, Citlalli Hernández Mora; y del presidente del Consejo 

Nacional de este instituto político, Alfonso Durazo Montaño. El senador recordó que, desde su fundación, Morena estableció las encuestas 

como método para elegir a sus candidatos a cargos de elección popular, como presidentes municipales, diputadas, diputados tanto locales como 

federales, gobernadores y gobernadoras. Ha sido un método que ha funcionado y que nos ha mantenido en unidad. Por eso quiero hacer un 

llamado a la prudencia, un llamado a la cordura. Entendemos que son momentos difíciles para quienes participan, para los equipos que participan 

en el proceso interno. Eduardo Ramírez reveló que en la reunión previa del Grupo Parlamentario, las y los senadores de la mayoría legislativa 

acordaron cerrar filas con quien fuera electo o electa para coordinar los Comités de la Defensa de la Cuarta Transformación. Seguimos 

manteniendo esa postura y reconocemos este método como un método eficaz; y quiero ponderar la unidad dentro de Morena, por encima de 

todo. La unidad en Morena, está por encima de cualquier aspiración legítima de cada uno de los militantes o simpatizantes del partido. Lo más 

importante, es el proyecto de nación que encabeza Andrés Manuel López Obrador, por lo que confió en que continuará la transformación de la 

vida pública en 2024 y en que serán los mexicanos quienes decidan el rumbo y destino del país.  

 

SENADOR JOSÉ LUIS PECH; BUSCAN ELIMINAR RESTRICCIÓN PARA REELECCIÓN DE LEGISLADORES 

 

El senador José Luis Pech consideró que la condición de pertenencia a un partido político, para postularse en una elección consecutiva, es 

irrazonable y discriminatoria. A fin de salvaguardar los derechos humanos de las personas en materia electoral, el senador José Luis Pech 

presentó una iniciativa para reformar los artículos 59, 115, 116 y 122 de la Constitución, para que no se restrinja el derecho de votar y ser votado 

de los y las legisladoras que pretendan reelegirse. Mencionó que, a pesar de que en el año 2014 se reformó la Ley para crear la figura de elección 

consecutiva de legisladores federales y locales, las posibilidades de un aspirante político para reelegirse, sólo pueden ser viables si son 
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postulados por el mismo partido o por los que conformaron la coalición que lo llevó al cargo, salvo que haya perdido su militancia, antes de la 

mitad de su mandato, por lo que se pronunció por eliminar esta restricción. Detalló que en países como Argentina, Bolivia, Brasil, Canadá, 

Colombia, Chile, Ecuador, España, El Salvador, Estados Unidos, Francia, Guatemala, Honduras, Italia, Nicaragua, Panamá, Perú, Paraguay, 

Uruguay y Venezuela no se hace una restricción a que sean postulados por el mismo partido. El legislador de Movimiento Ciudadano detalló que 

su propuesta busca igualar nuestra legislación a la de estos países y cumplir con lo establecido en el Manual sobre las Normas Internacionales 

de Derechos Humanos en materia de Elecciones, publicado por la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos 

Humanos (ACNUDH). La restricción que obliga a la permanencia del aspirante en el partido con el que llegó a la posición política, viola el principio 

pro persona, el cual promueve la protección de los derechos humanos, la justicia social en igualdad de oportunidades como la libre asociación.  

 

SENADORA INDIRA KEMPIS; PROPONE JUNTO CON REGIDOR DE NUEVO LEÓN, REFORMA CONSTITUCIONAL AL SISTEMA 

ELECTORAL MEXICANO PARA SEGUNDA VUELTA 

 

La Senadora Indira Kempis; acompañada del Senador Emilio Álvarez Icaza Longoria, y el regidor de San Pedro Garza García, Nuevo León, 

Javier González Alcántara, presentaron una reforma constitucional en materia electoral, en donde se destaca que, en el ejercicio para la elección 

de presidente de la república y gobernadores a los estados, se cuente con una segunda vuelta electoral. Indira Kempis, destacó que se vive en 

un país en donde hay una necesidad de ejercer todos los derechos y participar en las agendas de los temas más importantes y trascendentales 

del país, las personas que llegamos desde la sociedad civil, uno de nuestros compromisos importantes es que se avance en las garantías de 

participación ciudadana, por la democracia, por la transparencia, para que se puedan hacer los mejores consensos para México. El regidor Javier 

González Alcántara, mencionó que nuestro país está listo para implementar una segunda vuelta electoral para la elección de presidente de la 

República y para las gubernaturas en los estados.  México quiere y necesita un sistema electoral en donde se respeten los derechos y escuche 

la voz de las diversas minorías que integran el país, y no uno donde se impone de manera estructural el estás conmigo o estás en mi contra, 

México quiere y necesita, un sistema electoral que legitime democráticamente a quienes ocupan la presidencia de la república o las gubernaturas 

de los estados y no uno que imponga a quienes fueron votados con solamente el 30% de los votos o menos, dejando de lado al 70% restante 

que votó por una opción distinta. En ese sentido, dijo que dicha reforma electoral debe estar encabezada por el Instituto Nacional Electoral, en 

donde se combata la incertidumbre y la posibilidad de fraude electoral, que se fomente la participación de más candidatos y que de esta manera 

se enriquezca la oferta electoral y de gobierno del país.  

 

SENADOR JUAN PABLO ADAME; APRUEBA SENADO PROPUESTA PARA SOLICITAR RECURSOS CONTRA EL CÁNCER 

 

El Pleno del Senado aprobó un punto de acuerdo que presentó el senador Juan Pablo Adame Alemán, para solicitar al Ejecutivo federal que 

en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, se destinen recursos suficientes para el combate del cáncer y para fortalecer 

los programas de prevención, detección temprana y tratamiento de esta enfermedad. Adame Alemán rindió protesta como senador de la 

República, luego de que la Asamblea aprobó la licencia que solicitó el senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, del PRD, para separarse de 

sus funciones legislativas. Posteriormente, el legislador del PAN presentó en la tribuna la propuesta de urgente y obvia resolución, en la que 

también pide que en el PEF 2024 se destine presupuesto para reactivar el Registro Nacional de Cáncer, con el fin de recopilar y actualizar datos 

epidemiológicos sobre esta enfermedad en México y con base en los estándares internacionales para la toma de decisiones informadas.  El 

senador los exhortó a que fomenten la investigación científica del cáncer y promuevan la formación de profesionales de la salud especializados 

en su prevención y tratamiento, con el objetivo de impulsar avances médicos y terapéuticos. A las muestras de apoyo, se sumaron las y los 

senadores de Morena, Rocío Abreu Artiñano, José Narro Céspedes, Alejandro Armenta y Lilia Margarita Valdez Martínez; los senadores 

del PAN, Damián Zepeda Vidales y Julen Rementería del Puerto; así como los senadores del PRI, Manuel Ángel García Yáñez, Manuel 

Añorve Baños, Sylvana Beltrones Sánchez y Beatriz Paredes Rangel. Además de la senadora Verónica Delgadillo García y el senador 

Dante Delgado, de Movimiento Ciudadano; Nuvia Mayorga Delgado, del PVEM; Juan Manuel Fócil Pérez, del PRD; Geovanna Bañuelos de 

la Torre, del PT; Germán Martínez Cázares, del Grupo Plural; y el senador Miguel Ángel Osorio Chong. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; MÉXICO MERECE UN PODER JUDICIAL SIN EXCESOS NI PRIVILEGIOS Y QUE ATIENDA EL CLAMOR DE 

JUSTICIA 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del grupo parlamentario de Morena, presentó una iniciativa para reintegrar los recursos de fondos 

y fideicomisos no previstos en la Ley Orgánica de dicho poder, a la Tesorería de la Federación en beneficio del pueblo de México. Explicó que 

no hay transparencia en el uso de los más de 21 mil millones de pesos que tiene el Poder Judicial en fideicomisos ni los intereses que ha obtenido 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

07/09/2023 OPINIÓN 

a lo largo de los años, ya que sólo el 6 por ciento de esa cantidad se ha ejercido. Ni siquiera el Fondo de Apoyo para la Administración de Justicia 

tiene movimientos, cuando hay muchísimas necesidades para consolidar efectivamente la eficacia del Poder Judicial. Por lo anterior, dijo, lo que 

queremos es garantizar la rendición de cuentas y la austeridad, para que los cinco componentes fundamentales en este recambio, refundación, 

para el Poder Judicial, se concrete. El legislador expuso que la iniciativa pretende reformar el artículo cuarto transitorio del decreto que expidió 

la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, el cual establece que solo uno de los 14 fideicomisos, que es el Fondo de Apoyo para la 

Administración de Justicia, está previsto, por lo que el resto tendría que devolverse a la Tesorería. Abundó en que ninguno de los seis fideicomisos 

de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) están previstos en la mencionada Ley y ascienden a 6 mil 100 millones de pesos, cifra que 

supera el presupuesto que le fue autorizado para este año por la Cámara de Diputados, que fue de 5 mil 630 millones de pesos. De los 6 mil 100 

millones de pesos, cerca de 790 millones de pesos están etiquetados para las pensiones complementarias de mandos superiores, es decir, 

quienes se retiren de los cargos de Magistrado de Circuito o Juez de Distrito. En materia de pensiones complementarias para mandos medios y 

personal operativo se destinan más de 2 mil 815 millones de pesos. Mientras que el plan de prestaciones médicas cuenta con un monto superior 

a los 137 millones de pesos. Mier Velazco señaló que los recursos de los fondos de la Corte podrían emplearse para llevar bienestar al pueblo 

de México y destacó que estos recursos alcanzarían para pagar el sueldo de 68 mil 500 maestros y maestras, 64 mil 400 médicos especialistas 

o cerca de 75 mil policías por un año. 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; EL PRI NO AVALARÁ ALGO QUE DEBILITE AL PODER JUDICIAL; SE REQUIERE QUE SU 

PRESUPUESTO SE APRUEBE EN LOS TÉRMINOS QUE LO ENVÍE 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador de la bancada priista, afirmo que el PRI no aprobará algo que debilite al Poder Judicial; al 

contrario, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) requiere que su presupuesto se apruebe en los términos que lo envíe. Además, los 

tribunales locales requieren 40 mil millones de pesos, entre otras cosas, para instrumentar el nuevo sistema de justicia en materia civil: el Código 

de Procedimientos Civiles. Sobre la propuesta del diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, que pretende 

eliminar fideicomisos del Poder Judicial a fin de ajustar más de 20 mil millones de pesos. Enfatizó en que los 20 mil millones deben permanecer 

en el Poder Judicial, y por el lado de su presupuesto para 2024, se tiene que aprobar en sus términos; porque si debilitamos a la Corte debilitamos 

la democracia mexicana. Si eso se empieza a aprobar, si se debilita la Corte, estamos en una ruta de romper el régimen democrático y estamos 

en una ruta de desbalancear a los Poderes. Por eso es importante defender a la Corte. Manifestó su apoyo a la ministra presidenta de la SCJN, 

Norma Piña Hernández, asimismo, reiteró que se debe aprobar un presupuesto suficiente y no retirar los fideicomisos. Además, aclaró, los 

fideicomisos creados por el Poder Judicial no son ilegales, son a partir de las funciones que tiene la Corte. Entonces, la propuesta del PRI es: no 

debilitar a la Corte en ninguna de sus dimensiones.  

 

MARIO DELGADO; SEÑALO QUE EL PROCESO CUMPLIÓ CON LAS REGLAS DE LA CONVOCATORIA 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, señalo que el proceso cumplió con las reglas de la convocatoria, no hay ningún incidente que 

haya afectado de manera definitiva el resultado final. Este proceso innovador se logró gracias a la participación activa de nuestra compañera y 

nuestros compañeros. Pese a que el partido buscó garantizar un proceso transparente, hubo diversas denuncias del equipo de Marcelo Ebrard, 

aspirante a la candidatura de Morena, entre ellas que su equipo quedó fuera del  World Trade Center (WTC), lugar donde se llevo el conteo de 

las boletas, pese a contar con acreditaciones. Inclusive Martha Lucía Micher, senadora y parte del equipo del aspirante Marcelo Ebrard, 

denunció que policías de lugar los golpearon.  

 

DIPUTADO LUIS ESPINOSA; NECESARIA, DESCARGA FISCAL A PEMEX PARA QUE PUEDA SALIR ADELANTE SOLA  

 

El diputado Luis Espinosa Cházaro, coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, afirmó que el Presidente de la República insiste en estatizar 

lo que ha dejado atrás el mundo en materia de energía, y lo que debería suceder es una descarga fiscal a Petróleos Mexicanos (Pemex), a fin 

de que pueda salir adelante sola, Además, los recursos que se piensan destinar en 2024 a sanear las finanzas de esta empresa productora del 

Estado, podrían servir para mejorar muchas cosas en el país, por ejemplo, las carreteras. El Presidente dijo que comenzaba a producir Dos 

Bocas, eso es completamente falso, no se está produciendo y el tren se quedó parado. El dinero está ahí enterrado, mismo que nos hace falta 

en salud, educación, en escuelas de tiempo completo y en materia de seguridad, que está tan dañada en el país. El legislador señaló la 

importancia de elevar el nivel del debate que se genera en la Cámara de Diputados, y confió que esto suceda pese al ambiente electoral. Cuando 

vayamos a hablar de modificaciones constitucionales, que se aproveche el tiempo en clarificar por qué todos estamos votando a favor esta 

modificación.  
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EEUU; ENVIARÁ MUNICIÓN CON URANIO EMPOBRECIDO PARA TANQUES A UCRANIA EN UN PAQUETE DE AYUDA 

 

Estados Unidos anunció un nuevo paquete de ayuda para Ucrania valorado en 175 millones de dólares y que por primera vez incluye munición 

con uranio empobrecido para tanques. Esa munición va destinada para los tanques Abrams, añade que también habrá material para apoyar el 

sistema de defensa aéreo ucraniano y munición adicional para lanzamisiles HIMARS. El uso de proyectiles con uranio empobrecido, que tienen 

mayor capacidad para perforar blindados, ha sido durante mucho tiempo un tema controvertido debido a sus posibles impactos en la salud y el 

medioambiente. 
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La Cámara de Diputados aprobó modificaciones 

a la Ley del ISSSTE, en materia de riegos de 

trabajo 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO 

PERDOMO).- El dictamen fue 

remitido al Senado de la República. 

Con 418 votos a favor, uno en 

contra y cero abstenciones, el 

Pleno de la Cámara de Diputados 

aprobó, en lo general y en lo 

particular, reformas al cuarto 

párrafo del artículo 60 de la Ley del 

Instituto de Seguridad y Servicios 

Sociales de los Trabajadores del 

Estado (ISSSTE).  

La modificación establece que la omisión de no presentar, en tiempo y forma, ante el 

ISSSTE el aviso por escrito de un accidente de trabajo para su calificación como riesgo 

de trabajo, no puede tener como consecuencia jurídica la improcedencia de la 

solicitud. 

Al fundamentar el dictamen, la diputada María de Jesús Aguirre Maldonado (PRI), 

proponente de la iniciativa que dio origen a la resolución, explicó que actualmente se 

estipula un plazo de tres días para notificar al instituto sobre los riesgos, y que no 

procederá la solicitud de calificación, ni se reconocerá un riesgo de trabajo, si no se 

notifica a la institución en los términos de este artículo. 

 

https://shre.ink/2oKL 

 

 

https://shre.ink/2oKL
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La Cámara de Diputados aprobó modificaciones a la Ley 

del ISSSTE, en materia de riegos de trabajo 

Con 418 votos a favor, uno en contra y cero abstenciones, el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, 

en lo general y en lo particular, reformas al cuarto párrafo del artículo 60 de la Ley del Instituto de 

Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE). La modificación establece que la 

omisión de no presentar, en tiempo y forma, ante el ISSSTE el aviso por escrito de un accidente de trabajo 

para su calificación como riesgo de trabajo, no puede tener como consecuencia jurídica la improcedencia 

de la solicitud. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/la-camara-de-diputados-aprobo-modificaciones-a-la-ley-del-issste-en-materia-de-riegos-de-

trabajo/ 

 

 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/la-camara-de-diputados-aprobo-modificaciones-a-la-ley-del-issste-en-materia-de-riegos-de-trabajo/
https://www.nuevomexicoplural.com/la-camara-de-diputados-aprobo-modificaciones-a-la-ley-del-issste-en-materia-de-riegos-de-trabajo/
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Diputados aprueban Reforma a la Ley General de 

Salud 

CIUDAD DE MÉXICO (EDUARDO SALAZAR).- Con 382 votos a favor, cero en contra y cero 

abstenciones, el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó en lo general y en lo 

particular el decreto de reforma al artículo 88 de la Ley General de Salud. 

 Con esto los programas de carácter social destinados a las y los profesionales de la 

salud garantizan su protección, seguridad e integridad. 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6345?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D32

64FEE48F!6345&authkey=!AEN1rCOJs2sRlY8&ithint=video&e=VPcZth 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6345?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6345&authkey=!AEN1rCOJs2sRlY8&ithint=video&e=VPcZth
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6345?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6345&authkey=!AEN1rCOJs2sRlY8&ithint=video&e=VPcZth
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Cámara de Diputados aprobó reformas para que la Carta 

Nacional Acuícola se publique en el DOF cada dos años 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, en lo general y en lo particular con 424 votos a favor, cero 

en contra y cero abstenciones, el dictamen que reforma el segundo párrafo del artículo 83 de la Ley 

General de Pesca y Acuacultura Sustentables, a fin de establecer que la Carta Nacional Acuícola y sus 

actualizaciones se publicarán en el Diario Oficial de la Federación (DOF) cada dos años. La modificación 

precisa que la Secretaría, a través de la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca, aprobará y expedirá 

la Carta Nacional Acuícola y sus actualizaciones, y las publicará en el Diario Oficial de la Federación cada 

dos años, y podrán publicarse actualizaciones de las fichas individuales sin que el total de la Carta pierda 

su validez. 

 

https://hojaderutadigital.mx/camara-de-diputados-aprobo-reformas-para-que-la-carta-nacional-acuicola-se-publique-en-el-dof-

cada-dos-anos/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/camara-de-diputados-aprobo-reformas-para-que-la-carta-nacional-acuicola-se-publique-en-el-dof-cada-dos-anos/
https://hojaderutadigital.mx/camara-de-diputados-aprobo-reformas-para-que-la-carta-nacional-acuicola-se-publique-en-el-dof-cada-dos-anos/
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Diputadas y diputados aprobaron reformas para garantizar 

el acceso universal a la cultura en diversas lenguas 

Diputadas y diputados aprobaron, en lo general y en lo particular por 422 votos, reformar el artículo 12 

de la Ley General de Cultura y Derechos Culturales, con el objeto de garantizar el acceso universal a la 

cultura en las diversas lenguas nacionales reconocidas. El dictamen, turnado al Senado de la República 

para los efectos constitucionales, expone que con la reforma se logrará aprovechar los recursos de las 

tecnologías de la información y las comunicaciones. 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputadas-y-diputados-aprobaron-reformas-para-garantizar-el-acceso-universal-a-la-cultura-en-

diversas-lenguas/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputadas-y-diputados-aprobaron-reformas-para-garantizar-el-acceso-universal-a-la-cultura-en-diversas-lenguas/
https://hojaderutadigital.mx/diputadas-y-diputados-aprobaron-reformas-para-garantizar-el-acceso-universal-a-la-cultura-en-diversas-lenguas/
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Aprueba el Pleno reformas para garantizar el acceso de las 

personas con discapacidad a las instalaciones culturales 

La Cámara de Diputados aprobó por, 422 votos a favor, 0 en contra y 1 abstención, el dictamen de la 

Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, con proyecto de decreto por el que se reforman diversas 

disposiciones de la Ley General para la Inclusión de la Personas con Discapacidad. La propuesta reforma 

los artículos 19, 21, 26, 32 y 44 de dicha ley, y tiene el propósito de establecer que la Secretaría de Cultura 

promoverá las adecuaciones arquitectónicas y tecnológicas, así como el acceso gratuito a éstas en favor 

de dicha población, lo que incluye el software especializado para las personas con discapacidad visual. 

 

https://hojaderutadigital.mx/aprueba-el-pleno-reformas-para-garantizar-el-acceso-de-las-personas-con-discapacidad-a-las-

instalaciones-culturales/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/aprueba-el-pleno-reformas-para-garantizar-el-acceso-de-las-personas-con-discapacidad-a-las-instalaciones-culturales/
https://hojaderutadigital.mx/aprueba-el-pleno-reformas-para-garantizar-el-acceso-de-las-personas-con-discapacidad-a-las-instalaciones-culturales/
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Aprueba el Pleno reformas para garantizar el 
acceso de las personas con discapacidad a las 

instalaciones culturales 
 

Boletín No. 4888 

• Se establece que la Secretaría de Cultura promoverá adecuaciones arquitectónicas y 

tecnológicas  

La Cámara de Diputados aprobó por, 422 votos a favor, 0 en contra y 1 abstención, el dictamen de 

la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, con proyecto de decreto por el que se reforman 

diversas disposiciones de la Ley General para la Inclusión de la Personas con Discapacidad. 

La propuesta reforma los artículos 19, 21, 26, 32 y 44 de dicha ley, y tiene el propósito de establecer 

que la Secretaría de Cultura promoverá las adecuaciones arquitectónicas y tecnológicas, así como 

el acceso gratuito a éstas en favor de dicha población, lo que incluye el software especializado para 

las personas con discapacidad visual. 

Al fundamentar el dictamen, la diputada Araceli Celestino Rosas (PT) señaló que el fin es que se 

impulsen políticas públicas que generen mayor igualdad de oportunidades para todas las 

personas, sin importar su condición física. 

Para ello, puntualizó, la Secretaría de Cultura promoverá adecuaciones arquitectónicas y 

tecnológicas para el acceso de personas con discapacidad a los recintos donde se lleven a cabo 

actividades culturales.  

De igual forma, planea el uso de Software especializado para personas con discapacidad visual, 

con el fin de que se les garantice sus derechos de acceso a la información, libertad de expresión y 

de opinión.   

Del PRI, el diputado Yerico Abramo Masso declaró que esta modificación permitirá que 8 millones 

553 mil personas con debilidad visual, según datos del INEGI, tendrán acceso a toda aquella 

literatura de cualquier tipo para continuar sus estudios y “no se les cobrará un solo peso”. 
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 07/09/2023 LEGISLATIVO 

“A las y los legisladores que dieron su voto en la Comisión mi reconocimiento, porque estamos 

construyendo políticas públicas para que millones de familias que no tienen la capacidad 

económica para pagar los formatos de audio, se les da esta herramienta”, sostuvo. 

Afirmó que todos los días se debe hacer buena política, dejando claro que no todo es la 

polarización de temas, sino se trata de construir leyes para que la gente viva mejor.  

La diputada Wendy González Urrutia, del PAN, también promovente de la iniciativa, indicó que 

este dictamen es producto de una iniciativa y trabajo de integrantes de las diversas fracciones 

parlamentarias, donde más de 8 millones de personas serán beneficiadas. 

“Esta inclusión cultural fomenta la sensibilización y la conciencia social, al poder tener experiencias 

culturales, que se derriben estereotipos y promuevan una sociedad más inclusiva y equitativa”, 

manifestó. 
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Hacienda aseguró que Paquete Económico que 

entregará a Diputados garantizará un cambio de 

gobierno ordenado 
 

 

 

 

 

 

 

 

La Secretaría de Hacienda aseguró que el Paquete Económico 2024 que entregará a 

la Cámara de Diputados el próximo viernes, está diseñado para garantizar un cambio 

de gobierno ordenado, que permita a la siguiente administración no sufrir de presiones 

financieras, ni de mayores deudas sino de finanzas públicas sanas.  

El subsecretario Gabriel Yorio adelantó que el Paquete Económico irá en sintonía con 

los anteriores, sin nuevos impuestos y con un rango de crecimiento económico de entre 

el 3 y 4 por ciento, además adelantó que será el secretario Rogelio Ramírez de la O 

quien entregue el Paquete a la Cámara de Diputados. 

 

 

 

[TELEFÓRMULA] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!745?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!745&authkey=!AAbPmNXF572Ll20&ithint=video&e=Qs2nmc
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Recibe Senado minuta para evitar doble 

Congreso 

CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CARLOS 

RODRÍGUEZ).- El Senado recibió 

de la Cámara de Diputados la 

minuta que reforma el artículo 65 

de la Constitución Política para 

evitar el “doble Congreso” o 

Legislatura. 

La víspera y en fast track se 

aprobó en San Lázaro el 

dictamen que corrige la reforma 

electoral de 2014, que establecía 

que el comienzo de la LXVI Legislatura del Congreso de la Unión daría inicio el 1 de 

agosto de 2024. 

La minuta reforma el primer párrafo del artículo 65 de la Constitución Política en materia 

de periodos de sesiones ordinarias del Congreso de la Unión. 

Con esta modificación el artículo en comento queda como sigue: 

“El Congreso se reunirá a partir del 1° de septiembre de cada año para celebrar un 

primer periodo de sesiones ordinarias, y a partir del 1° de febrero celebrar un segundo 

periodo de sesiones ordinarias”. 

 

 

 

https://tinyurl.com/55mfc8e4 

 

https://tinyurl.com/55mfc8e4
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Echan para atrás ley que permitía doble Congreso 

Con 444 votos a favor y una abstención, el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó la reforma al Artículo 
65 constitucional para evitar que en agosto de 2024 hubiera mil diputados y dos legislaturas en funciones 
al mismo tiempo. 
Al fundamentar el dictamen, el diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz (Morena) expresó que el problema 
surgió tras los cambios realizados en 2014, por el Pacto por México que “no estaba consciente de lo que 
modificó”. 
 
https://24horascampeche.mx/2023/09/06/echan-para-atras-ley-que-permitia-doble-congreso/ 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://24horascampeche.mx/2023/09/06/echan-para-atras-ley-que-permitia-doble-congreso/
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Diputados aprueban corrección a reforma que 

propiciaría empalme de Congresos en 2024 
 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó una reforma constitucional para corregir 

un error en la reforma político-electoral de 2014, el cual propiciaría el empalme de dos 

Congresos en funciones en agosto de 2024.  

 

 

 

 

[HERALDO RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/1L6alZzdfpmG1nsicl95XqybKGzizfBbu/view
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Diputados aprueban reformas para evitar un 

doble Congreso 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó reformas al artículo 65 de la Constitución 

para evitar que dentro de un año haya dos Congresos; va a haber un mes en el que la 

legislatura todavía no termine y en que la nueva ya estaría en funciones. 

Morena aclaró que esta reforma no altera el proceso electoral en puerta.  

En su intervención, el diputado Alejandro Robles aprovechó para referirse a la 

responsable de la construcción del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez y desató 

las consignas de la bancada panista.  

 

 

 

[TELEVISA] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!746?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!746&authkey=!AEbaxbnx3y-vN5o&ithint=video&e=5gHG9F
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Cámara de Diputados reformó el artículo 65 de la 

Constitución 
 

La Cámara de Diputados aprobó reformar el artículo 65 constitucional, para evitar un 

doble congreso en el 2024 y eliminar la reforma del 2014 que establecía que la actual 

legislatura debería concluir el 31 de julio del 2024.  

La modificación establece que los actuales senadores y diputados federales 

concluirán su encargo hasta el 31 de agosto del próximo año y la nueva legislatura 

inicia su periodo el 1 de septiembre del 2024. 

 

 

 

 

[W RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/1HEJ9QOK07G-kFs0E3vIsDFXUdwXSiR_J/view
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Diputados reforman el artículo 65 constitucional 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

En medio de sobresaltos electorales, la Cámara de Diputados puso fin al riesgo de tener 

dos legislaturas al mismo tiempo en el congreso en 2024, lo que provocaría que hubiera 

mil diputados y 256 senadores, un error que se cometió en la Reforma Electoral de 2014 

y que nueve años después prendió focos de alerta.  

En esta ocasión hubo consenso entre las fuerzas políticas, con 444 votos se logró la 

mayoría calificada que se requiere para reformar la Constitución en su artículo 65, que 

establece que los actuales legisladores dejaran el 31 de agosto del 2024 y no el 31 de 

julio como está mandatado ahora y se especifica que los nuevos diputados y 

senadores entraran en funciones el 1 de septiembre.  

 

 

 

[ADN 40] 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6340?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6340&authkey=!AM_CEgkb_3Ptd4w&ithint=video&e=kP6guf
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Diputados aprueban reforma en la Constitución 

para evitar doble Congreso 
La primera sesión ordinaria en San Lázaro terminó entre gritos a favor de la senadora 

Xóchitl Gálvez y los aspirantes presidenciales de Morena.  

El diputado de la bancada morenista, Alejandro Robles, desató las consignas al afirmar 

que la abanderada del Frente Amplio por México es representante del empresario 

Carlos X. González, durante su participación para fijar postura a favor de la reforma al 

artículo 65 de la Constitución.  

En una segunda sesión y casi de manera exprés, con 444 votos a favor y una 

abstención, el Pleno de la Cámara baja aprobó el dictamen para evitar la duplicidad 

de legislaturas en agosto de 2024 y con ello se corrige el artículo 65.  

 

 

 

 

 

[ARISTEGUI] 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6342?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6342&authkey=!AL6Ju62ISk_IpJg&ithint=video&e=kgZsC7
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Diputadas de los siete grupos parlamentarios 

conmemoran el Día Internacional de la Mujer Indígena 

Desde la tribuna del Palacio Legislativo de San Lázaro, diputadas de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y 

PRD conmemoraron el Día Internacional de la Mujer Indígena (5 de septiembre) y externaron sus 

comentarios por esta efeméride.  

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=38185 
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Resaltan en Cámara de Diputados aportaciones de las 

mujeres indígenas 
Cada 5 de septiembre se conmemora el Día Internacional de la Mujer Indígena con el objetivo de rendir 
tributo a dicho sector, reconocer los aportes significativos a nivel cultural, social, político y económico, 
así como crear conciencia sobre las desigualdades y los desafíos específicos que enfrentan las mujeres 
indígenas en todo el mundo. En el marco de esta conmemoración, en la Cámara de Diputados se 
pronunciaron en torno a esta fecha, la cual fue establecida en 1983 en honor a Bartolina Sisa, una líder 
indígena aymara que luchó en el siglo XVIII contra la opresión colonial española en lo que hoy es Bolivia.  
 
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/284494/resaltan-en-camara-de-diputados-aportaciones-de-las-
mujeres-indigenas 
 

 
 
 
 
 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/284494/resaltan-en-camara-de-diputados-aportaciones-de-las-mujeres-indigenas
https://www.omnia.com.mx/noticia/284494/resaltan-en-camara-de-diputados-aportaciones-de-las-mujeres-indigenas
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PAN exige solucionar desabasto de 

medicamentos psiquiátricos 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE GÓMEZ).- Por el desabasto de medicamentos para 

enfermedades psiquiátricas que lleva varios meses en el país, y ha afectado a miles de 

pacientes, los diputados panistas Carmen Rocío González Alonso y Éctor Jaime Ramírez 

Barba propusieron que la Cámara de Diputados exhorte enérgicamente al presidente 

Andrés Manuel López Obrador para que resuelva dicha crisis de salud. 

En su punto de acuerdo, el llamado también sería para las instituciones del Sistema 

Nacional de Salud, para que “ejecuten con urgencia las medidas necesarias para 

suministrar de medicamentos para atender la salud mental y las adicciones en todas 

las unidades médicas”. 

 

https://shre.ink/2o9H 

 

https://shre.ink/2o9H
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Ordena Corte derogar penalización federal del 

aborto 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (VÍCTOR FUENTES).- La Suprema Corte de Justicia ordenó hoy al 

Congreso de la Unión derogar la penalización del aborto, prevista en el Código Penal 

Federal (CPF) desde 1931. 

Los cuatro Ministros y la Ministra de la Primera Sala de la Corte declararon hoy 

inconstitucionales los artículos 330 al 334 del CPF, que nunca han sido reformados, y 

que imponen diversas penas de prisión por la práctica de abortos voluntarios en 

instalaciones federales, como pueden ser los hospitales del IMSS, del ISSSTE y de la 

Secretaría de Salud (Ssa). 

En más de cuatro años del actual gobierno, ni el Ejecutivo federal ha presentado 

alguna iniciativa, ni la mayoría de Morena y sus aliados en el Congreso han aprobado 

aún alguna reforma para modificar el CPF, que conserva la redacción con la que fue 

aprobado hace 92 años. 

 

 

https://shre.ink/2oJW 

 

https://shre.ink/2oJW
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La Suprema Corte de Justicia despenaliza el aborto en todo México | AP News 

 

 

https://apnews.com/world-news/general-news-0ece211df4c83c5884e6162985b271b0
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Aborto en México: la Suprema Corte despenaliza la interrupción voluntaria del embarazo en todo el país - BBC News Mundo 

 

 

 

https://www.bbc.com/mundo/articles/cp98d0njylpo
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La Suprema Corte de México despenaliza el aborto a nivel federal (efe.com) 

 

 

https://efe.com/mundo/2023-09-07/la-suprema-corte-de-mexico-despenaliza-el-aborto-a-nivel-federal/
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El Tribunal Supremo de México despenaliza el aborto 
en todo el país 

 

La decisión de eliminar el aborto del código penal federal se produce en medio de la 
tendencia en América Latina a flexibilizar las restricciones al procedimiento 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Tribunal Supremo de México ha dictaminado por unanimidad que las leyes estatales que prohíben el 
aborto son inconstitucionales y violan los derechos de la mujer, en la última de una serie de victorias de 
activistas por los derechos reproductivos en toda América Latina. 
 
La decisión del tribunal supuso una importante victoria para GIRE, una organización de derechos 
reproductivos con sede en Ciudad de México, que presentó el caso contra el Estado mexicano como parte 
de una campaña de reforma que lleva años en marcha. 
 
Pero la sentencia no convertirá automáticamente la despenalización en ley. Las dos cámaras del 
Congreso de México tendrán que unirse ahora para aprobar una ley de acompañamiento que elimine el 
aborto del código penal del país. 
 
Este proceso podría ser rápido, o podría llevar años, como ocurrió con el fallo de la Corte para 
despenalizar la marihuana en 2018, que no fue ratificado oficialmente por el Congreso hasta 2021, 
dejando la posesión y el consumo recreativo de la hierba en una zona gris legal durante tres años. 

 

 

Mexico supreme court decriminalizes abortion across country | Mexico | The Guardian 

https://www.theguardian.com/world/2023/sep/06/mexico-decriminalizes-abortion
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La SCJN despenaliza el aborto a nivel federal (la-lista.com) 

https://la-lista.com/genero/2023/09/06/la-scjn-despenaliza-el-aborto-a-nivel-federal
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La Suprema Corte de México despenaliza el aborto a nivel federal - RT 

 

https://actualidad.rt.com/actualidad/479006-suprema-corte-mexico-despenalizar-aborto
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Suprema Corte de Justicia de México despenaliza el aborto a nivel federal - 06.09.2023, Sputnik Mundo (sputniknews.lat) 

 

 

 

https://sputniknews.lat/20230906/suprema-corte-de-justicia-de-mexico-despenaliza-el-aborto-a-nivel-federal-1143432790.html
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Esta es la lista de enfermedades por las que se podría solicitar incapacidad laboral - Infobae 
 
 
 
 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/07/esta-es-la-lista-de-enfermedades-por-las-que-se-podria-solicitar-incapacidad-laboral/
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¿Deprimido? Ya puedes pedir incapacidad si tienes una enfermedad laboral - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/06/deprimido-ya-puedes-pedir-incapacidad-si-tienes-una-enfermedad-laboral/
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PRD denuncia violencia institucional contras hijas 

de diputado electo, Rogelio Franco 

CIUDAD DE MÉXICO (ANTONIO LÓPEZ Y ENRIQUE 

GÓMEZ).- Autoridades del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD), denunciaron 

violencia institucional contra las hijas de Rogelio 

Franco Guzmán, diputado federal electo del PRD, 

y exigieron a las autoridades y organizaciones 

protectoras de los derechos de las infancias 

actuar en consecuencia.  

La secretaria general del PRD, Adriana Díaz Contreras, recordó que este lunes 

denunciaron que un juez de lo familiar en el estado de Veracruz emitió en días pasados 

una resolución que ordena poner en custodia a su hermana de 10 años con su madre, 

a pesar de que existen dictámenes periciales y resoluciones judiciales previas que 

acreditan la existencia de violencia física y emocional. 

 

 

https://shre.ink/2oYB 

 

https://shre.ink/2oYB
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Proceso de Morena es una farsa, un circo, señala Alito 

Moreno 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, se burló del proceso interno de Morena por las 

denuncias por parte del equipo de Marcelo Ebrard por irregularidades, al tiempo que agradeció a Mario 

Delgado la división en ese partido. Manifestó que resultó ser más que un cochinero el proceso para elegir 

al llamado coordinador de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación. 

 

https://www.mural.com.mx/proceso-de-morena-es-una-farsa-un-circo-senala-alito/ar2670822 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/proceso-de-morena-es-una-farsa-un-circo-senala-alito/ar2670822
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Proceso de Morena es una farsa, un circo, señala Alito 

Moreno 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, se burló del proceso interno de Morena por las 

denuncias por parte del equipo de Marcelo Ebrard por irregularidades, al tiempo que agradeció a Mario 

Delgado la división en ese partido. Manifestó que resultó ser más que un cochinero el proceso para elegir 

al llamado coordinador de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación. 

 

https://www.elnorte.com/%5C/proceso-de-morena-es-una-farsa-un-circo-senala-alito/ar2670821 
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Proceso de Morena es una farsa, un circo, señala Alito 

Moreno 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, se burló del proceso interno de Morena por las 

denuncias por parte del equipo de Marcelo Ebrard por irregularidades, al tiempo que agradeció a Mario 

Delgado la división en ese partido. Manifestó que resultó ser más que un cochinero el proceso para elegir 

al llamado coordinador de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación. 

 

https://www.zocalo.com.mx/proceso-de-morena-es-una-farsa-un-circo-senala-alito-moreno/ 
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Proceso de Morena es una farsa, un circo, señala Alito 

Moreno 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, se burló del proceso interno de Morena por las 

denuncias por parte del equipo de Marcelo Ebrard por irregularidades, al tiempo que agradeció a Mario 

Delgado la división en ese partido. Manifestó que resultó ser más que un cochinero el proceso para elegir 

al llamado coordinador de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación. 

 

https://diario.mx/nacional/proceso-de-morena-es-una-farsa-un-circo-senala-alito-20230906-2095882.html 
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‘Alito’ Moreno critica encuesta de Morena: 

‘tramposo, violento y fraudulento. ¡Es un circo y 

una farsa!’ 

CIUDAD DE MÉXICO (LAURA 

ARREAZOLA).- El dirigente nacional del 

PRI, Alejandro “Alito” Moreno 

Cárdenas, criticó cómo va 

transcurriendo el conteo de la 

encuesta de Morena y aseguró que el 

proceso interno resultó peor de lo que 

se esperaba: 

“Tramposo, violento y fraudulento. ¡Es 

un circo y una farsa!”, aseguró. Esto, 

luego de que Marcelo Ebrard pidió reponer el proceso debido a que su equipo detectó 

algunas anomalías. 

Moreno Cárdenas señaló que “son incapaces e ineptos” y que no pueden llevar un 

proceso interno en paz, además que no tienen calidad moral para hablarle al pueblo 

cuando no respetan ni a sus propios militantes. 

“Mientras tanto de este lado avanzamos unidos y fuertes. Les esperamos en 2024… con 

lo que quede de Morena. ¡Les vamos a ganar!”,  puntualizó.  

"Alito" Moreno incluso ironizó con la queja de la senadora Malú Micher, quien forma 

parte del equipo de Ebrard y quien denunció que se le impidió el paso y que fue 

agredida, cuestionándole a Mario Delgado cómo iba el proceso de Morena e incluso 

recordó la frase: "Mario aguanta el pueblo se levanta". 

 

https://shre.ink/2oBo 

 

https://shre.ink/2oBo


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/09/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Xóchitl Gálvez y 'Alito' se dan vuelo con caos por encuesta en Morena (la-lista.com) 

https://la-lista.com/politica/2023/09/06/marcelo-aguanta-xochitl-galvez-alito-y-zambrano-se-dan-vuelo-con-caos-en-encuesta-morena
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Alejandro Moreno asegura que militantes de MC 

se han sumado al Frente Amplio por México 

Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI, aseguró que varios militantes de 

Movimiento Ciudadano ya se han sumado al Frente Amplio por México.  

Desde la Cámara de Diputados, Moreno Cárdenas volvió a lanzarse en contra de 

Movimiento Ciudadano, toda vez que aseguró que el partido está por sufrir una 

desbandada.  

Al respecto, el líder nacional del PRI aseguró que varios militantes del instituto político, 

que es encabezado por Dante Delgado, tomaron la decisión de sumarse al Frente 

Amplio por México. 

 

 

 

IMER-ADRIANA FLORES] 

 

 

 

http://acortar.link/S3tvru
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“El Frente Amplio es la alternativa para vencer a Morena”, 

Alito Moreno a Colosio 
 

El presidente nacional del PRI, Alejandro "Alito" Moreno, ha subrayado la importancia del Frente Amplio 
por México como elemento fundamental para alcanzar la victoria en las elecciones presidenciales de 
2024. 
 
 
https://laverdadnoticias.com/politica/EL-Frente-Amplio-es-la-alternativa-para-vencer-a-Morena-Alito-
Moreno-a-Colosio-20230905-0238.html 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/EL-Frente-Amplio-es-la-alternativa-para-vencer-a-Morena-Alito-Moreno-a-Colosio-20230905-0238.html
https://laverdadnoticias.com/politica/EL-Frente-Amplio-es-la-alternativa-para-vencer-a-Morena-Alito-Moreno-a-Colosio-20230905-0238.html
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Ebrard desconocerá resultado de Encuesta de 

Morena; convoca a asamblea nacional 

Emmanuel Reyes, diputado morenista y 

representante de Marcelo Ebrard, reveló 

este 6 de septiembre que el aspirante a 

candidato presidencial de Morena ya 

convocó a su equipo para discutir lo 

sucedido en la encuesta de Morena. 
El diputado sostuvo que primero tendrán 

que esperar la reacción del partido 

después de que Ebrard exigió que se 

repusiera el proceso, y después llevar a cabo la reunión. 

“Vamos a esperar como actúa Morena, la dirigencia, la Comisión de Encuestas, y 

Marcelo nos ha convocado, para que podamos platicar el próximo lunes, a una 

asamblea nacional con todos los compañeros”, explicó. 

Reyes Carmona sostuvo que en estos momentos “ya entramos a un proceso de 

reflexión después de todo lo ocurrido”, razón por la cuál la reunión se llevará a cabo el 

lunes. 

Por otro lado, el diputado aceptó que “claro que estamos decepcionados”. 

“A pesar de las múltiples advertencias que hizo Marcelo en su momento, hoy quedó 

demostrado que lo dicho por él sí era cierto, estaba llagado de irregularidades”. 

Asimismo, el legislador lamentó que les hayan negado el acceso al conteo de los votos, 

por medio del uso de la fuerza, y acusó a Morena de buscar excluir a los ‘marcelistas’. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/09/06/encuesta-de-morena-ebrard-

convoca-a-asamblea-nacional-desconocera-resultado/ 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/09/06/encuesta-de-morena-ebrard-convoca-a-asamblea-nacional-desconocera-resultado/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/09/06/encuesta-de-morena-ebrard-convoca-a-asamblea-nacional-desconocera-resultado/
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Ebrard realizará asamblea el próximo lunes para 

definir su futuro político, asegura diputado 
CIUDAD DE MÉXICO (JORGE MONROY).- 

El diputado federal Emmanuel Reyes 

anunció que Marcelo Ebrard convocó a 

sus simpatizantes a una asamblea el 

próximo lunes para definir la ruta que 

seguirá en caso de que Morena no 

acepte reponer la consulta para definir 

al candidato presidencial. 

“Esto de alguna manera no significa que 

en este momento estemos rompiendo con Morena, sino más bien vamos a entrar en 

una reflexión de lo que viene.  

Vamos a esperar cómo actúa Morena, cómo actúa la dirigencia, cómo actúa la 

Comisión de Encuestas y pues Marcelo nos ha convocado para que podamos platicar 

el próximo lunes a una asamblea nacional con todos los compañeros y compañeras”, 

explicó. 

 

 

 

https://shre.ink/2o4E 

 

https://shre.ink/2o4E


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

07/09/2023 0 

PERIÓDICO

0 

 

Diputada Irma Juan Carlos acusa a Xóchitl Gálvez 

de usurpadora e hipócrita 
Durante la sesión extraordinaria de la Cámara de Diputados por la efeméride del Día 

de la Mujer Indígena, se coló el tema electoral con la defensa y acusaciones contra la 

senadora Xóchitl Gálvez.  

La diputada Irma Juan Carlos de Morena calificó de usurpadora e hipócrita a Gálvez 

Ruiz por hacerse pasar como indígena, cuando aseguró, no lo es y aseveró: “No nos 

van a sembrar a una indígena falsa, Xóchitl Gálvez no nos representa. 

Por su parte, Esther Martínez Romano del PT también puso en duda la legitimidad de 

Gálvez como mujer indígena, sobre todo cuando se autoproclama para su lucro 

político.  

En tanto, Berenice López Estrada del PAN aseguró que en 2024 una mujer indígena, 

emprendedora y con agallas, llegará a Palacio Nacional.  

 

 

 

 

[HERALDO RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/17Rv78UgYm5PLe-d4BNvRjmvN7eYHYmEW/view
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MC denuncia a Noroña por regalar libros de la  

Cámara de Diputados en sus recorridos 

CIUDAD DE MÉXICO (MÓNICA CRUZ).- La 

diputada de Movimiento Ciudadano, 

Julieta Mejía, denunció al aspirante a la 

candidatura presidencial de la 4T, 

Gerardo Fernández Noroña, por ese uso 

de recursos públicos en sus recorridos por 

el país, al regalar libros que pertenecen 

al Consejo Editorial de la Cámara de 

Diputados, así lo informó en su cuenta de 

X. 

“No se cansan de violar la ley. Denuncié a Fernández Noroña por el presunto uso de 

recursos públicos en su campaña anticipada. Resulta que regala libros del Consejo 

Editorial de la Cámara de Diputados”, dijo al mostrar la imagen de un acuse de la 

denuncia ante el Instituto Nacional Electoral (INE). 

Cabe recordar que el diputado con licencia del Partido del Trabajo (PT) que participa 

en el proceso interno de Morena para elegir a su candidato presidencial rumbo a 2024, 

hacía sus recorridos por el país en el llamado “Noroñabus”. 

 

 

https://shre.ink/2oWx 
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Comentario / Javier López Casarín (Diputado – PVEM) 
“Estamos ante una situación, donde no estará Marcelo Ebrard acompañando el 

proceso que culminó. Él decidió tomar la acción de no estar presente por las diferentes 

incidencias que se presentaron, las cuales son una serie de irregularidades; fueron 

detectadas y evidenciadas. Hay asentamientos donde señalaban que hubo 

propaganda o volanteo previo por parte del equipo de Claudia Sheinbaum. Ante esas 

evidencias, lo que te señalaba es que había una filtración de cuáles secciones serían 

encuestadas, porque la muestra fue a nivel nacional y que coincidencia que pudiera 

haber eso”.  

 

 

 

 

 

[TELEFÓRMULA-CURZIO] 

 

http://acortar.link/UWj5ZU
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Cámara de Diputados aprueba facultar a 
municipios y demarcaciones a conservar 

ecosistemas forestales urbanos 
 

Boletín No. 4889 

• Con 414 avaló modificaciones a la Ley General de Desarrollo Forestal Sustentable 

En sesión presencial, el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, con 414 votos a favor, cero en 

contra y 10 abstenciones, el dictamen que adiciona una fracción XXVI al artículo 13 de la Ley 

General de Desarrollo Forestal Sustentable, en materia de atribuciones de los municipios y 

demarcaciones territoriales de la Ciudad de México, respecto a la protección, conservación y 

saneamiento de los ecosistemas forestales urbanos. 

Establece que corresponderá a los municipios y a las demarcaciones territoriales de la Ciudad de 

México, por sí mismos, o en coordinación con los gobiernos de las entidades federativas, realizar 

acciones de conservación y restauración de los árboles, terrenos forestales arbolados y otros 

terrenos forestales que se localicen en áreas urbanizadas dentro del ámbito territorial de su 

competencia. 

El documento, remitido al Senado de la República, hace mención que la protección de las 

superficies arboladas y áreas verdes urbanas es esencial para mejorar la calidad de vida en las 

ciudades y mantener los múltiples servicios ambientales que ofrecen estas áreas verdes. 

Puntualiza que la propuesta es coincidente con la recomendación de la Organización Mundial de 

la Salud (OMS), que indica un mínimo de 9 metros cuadrados de espacio verde por habitante y 

que todos los residentes vivan a 15 minutos a pie de la zona verde. 

Con la reforma, afirma, se garantizan los derechos constitucionales a la protección de la salud y al 

medio ambiente sano, además de que es congruente con los compromisos y recomendaciones 

internacionales en materia de sostenibilidad, urbanismo y espacio público. 
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Mantener arbolado urbano 

La promovente de la iniciativa, diputada Karla Estrella Díaz García (Morena) argumentó que la 

importancia, respeto y cuidado del medio ambiente hoy en día es un tema de vital importancia, ya 

que diversas actividades antrópicas han tenido un impacto negativo en los recursos naturales, 

disminuyéndolos y aumentando las zonas urbanas. 

Recordó que México es megadiverso; por ello, la protección no sólo se debe enfocar a las grandes 

reservas de bosques y selvas, sino se debe cubrir cada uno de los ecosistemas, como es el urbano. 

Es de suma importancia comprometerse a mantener los parques urbanos, las avenidas y los 

paseos con arbolado urbano, aumentando la calidad de vida de los seres vivos. 

El arbolado forestal urbano, dijo, proporciona múltiples beneficios a las áreas urbanas y a sus 

habitantes, ya que en las ciudades con altos niveles de contaminación, los árboles mejoran la 

calidad del aire. Aunado a ello, tienen valor económico, aumentando la plusvalía en zonas 

residenciales y comerciales que cuentan con áreas verdes extensas, limpias y cuidadas, en 

comparación con aquellas que no las tienen. 

Se estima, expuso que para el año 2030 poco más del 83 por ciento de la población en México, se 

concentrará en 961 ciudades y zonas urbanas, por lo que los árboles urbanos representan un 

elemento esencial al mitigar el impacto negativo del crecimiento urbano, generando diversos 

servicios ambientales como es el recurso agua, almacenamiento de carbono, producción de 

oxígeno, previene la erosión de los suelos y combaten el cambio climático.  

Con el dictamen, afirmó, también se contribuye a salvaguardar los derechos de las y los 

ciudadanos, a su protección a la salud, a un medio ambiente sano, a su desarrollo y bienestar. 

Además, coincide con el objetivo 11 de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030, para lograr que 

las ciudades sean más inclusivas, seguras, resilientes y sostenibles.  

La finalidad es impulsar las acciones de conservación, mantenimiento y protección de las áreas 

verdes urbanas, logrando con ello defender el medio ambiente e incentivar la mitigación del 

cambio climático, subraya. 
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Concluye el curso “Retos en materia de agua 
bajo el enfoque de sustentabilidad” 

 

Boletín No. 4895 

• Tuvo como objetivo identificar los factores que aumentan el riesgo de acceder al vital líquido 

El Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP) finalizó el curso en línea “Retos en 

materia de agua bajo el enfoque de sustentabilidad”, impartido por la investigadora Alya Ramos 

Ramos Elorduy. 

La directora general del CESOP, Hasuba Villa Bedolla, agradeció a las y los participantes del estudio, 

así como a la académica Ramos Elorduy, quien desarrolló el tema en dos días.  

Quiero “invitarlos a que continúen acompañándonos en los cursos del CESOP que son para todas 

y todos ustedes, en donde se habla sobre temas importantes”, agregó.    

Por su parte, Ramos Elorduy, adscrita a la Dirección de Estudios Sociales del CESOP, comentó que 

es muy importante empezar a visibilizar el tema del agua entre los ciudadanos, servidores públicos 

y estudiantes.   

Aseguró que la Observación 15 del Comité de Derechos Económicos, Sociales y Culturales, define 

las características que se deben cumplir en este tema, como la de una dotación suficiente de entre 

50 y cien litros por persona al día, con el fin de garantizar que se cubran las necesidades básicas y 

no surjan amenazas para la salud. 

Asimismo, el agua debe ser saludable y estar libre de microorganismos, sustancias químicas y 

amenazas radiológicas que constituyan un peligro para la salud; aceptable, presentar un color, 

olor y sabor, para el uso personal o doméstico; accesible, la fuente debe encontrarse a menos de 

mil metros del hogar y el tiempo de recolección no debe superar los 30 minutos; asequible, que 

los costos de los servicios de dotación y saneamiento no sean superiores al cinco por ciento de los 

ingresos del hogar. 

Ramos Elorduy resaltó que en México existe una diferencia sustancial entre contar con el servicio 

de agua potable y la presencia de infraestructura hidráulica, pues solo el 68 por ciento de los 

hogares cuenta con dotación del líquido y siete por ciento no recibe el vital líquido por tubería.  
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Por otra parte, afirmó que la agricultura es la actividad que más agua consume en México, 

especialmente la agroindustria, mientras que para el abastecimiento público solo se destina un 14 

por ciento. 

Curso dirigido al personal de la Cámara de Diputados 

Este curso fue impartido en modalidad virtual y dirigido a diputadas, diputados, asesoras, 

asesores, funcionarias y funcionarios de la Cámara de Diputados, comisiones y público en general. 

Tuvo como objetivo que los participantes sean capaces de identificar los factores que están 

aumentando el riesgo de acceder al agua para el uso personal y doméstico, así como para el 

desarrollo de actividades productivas y el mantenimiento de un medio ambiente sano. 

Al término del mismo, las y los participantes manifestaron que este tema es muy basto e 

importante y que la solución de esta problemática debe iniciar desde la educación de la niñez 

hasta la aplicación de políticas públicas en el corto y mediano plazos.  

Señalaron que este curso fue un ejercicio de conciencia sobre la importancia de cuidar el agua, 

porque hay zonas del país que tienen menor captación. 

 

 
 



GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEGISLATURA 
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Avalan reformas para garantizar protección, 
seguridad e integridad personal a los 

profesionales de la salud 
 

Boletín No. 4883 

• El dictamen, que modifica la Ley General de Salud, se envió al Senado de la República para sus 

efectos constitucionales  

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó por unanimidad, con 382 votos, reformas a la Ley 

General de Salud, a fin de que la Secretaría de Salud y los gobiernos de las entidades federativas, 

con la participación de las instituciones de educación superior, elaboren programas de carácter 

social para los profesionales de la salud que “garanticen su protección, seguridad e integridad 

personal”.  

Las modificaciones al artículo 88 de dicho ordenamiento legal, se remitieron al Senado de la 

República para sus efectos constitucionales.  

El dictamen señala que algunos profesionales de la salud tienen que desempeñar sus funciones 

en un entorno inseguro y deficiente en el cual su integridad se ve comprometida por diversas 

circunstancias como seguridad y falta de recursos en hospitales y centros de salud, con los cuales 

tienen que trabajar.  

Por ello, se destaca la necesidad de generar acciones articuladas con el Gobierno Federal que 

permitan mitigar el peligro al cual se enfrentan dichos profesionales a lo largo del territorio 

nacional e implementar una mayor protección, así como velar por su seguridad e integridad.   

Estima que implementar mecanismos jurídicos que garanticen la integridad física y psíquica, así 

como la integridad moral del personal profesional y académico del sector salud, permitirá generar 

que incrementen sus esfuerzos de manera más eficiente y ofrecer una mejor atención a las 

personas.    
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Al fundamentar el dictamen, la diputada Olegaria Carrazco Macías (Morena) resaltó que los 

profesionales de la salud son una pieza clave para el país y gracias a su labor cotidiana es posible 

llevar salud a todo nuestro pueblo, especialmente en aquellos lugares donde sus condiciones 

geográficas e infraestructura complican el acceso de la especialidad en salud.     

Refirió que en los últimos años han aumentado los ataques en contra del personal médico 

incluidos los prestadores de servicio social; por ello, la importancia de garantizarles protección.  

Con esta reforma, dijo la legisladora, se reafirma el compromiso de nuestro país con los derechos 

humanos y el cumplimiento de los ordenamientos jurídicos de carácter internacional que existen 

para permitir el mayor alcance de la protección de las personas y la generación de una mejor 

calidad de vida.    

“La salud y la protección de los profesionales en la materia deben ser una prioridad para nosotros”, 

puntualizó. 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

07/09/2023 PP-9 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

07/09/2023 PP-9 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

07/09/2023 PP-9 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-35 07/09/2023 

 

LEGISLATIVO 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

7 07/09/2023 LEGISLATIVO 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

07/09/2023 PP-6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

07/09/2023 PP-6 

PERIÓDICO

0 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1-4 07/09/2023 
LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

  



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1-4 07/09/2023 
LEGISLATIVO 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

4 07/09/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

V 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

4 07/09/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

07/09/2023 0 

PERIÓDICO

0 

 

 

Selene Ávila (Diputada-Morena) 

Entrevista con Leonardo Curzio 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 “En el evento de hoy hay muchas lecturas. Todo el mundo sabemos que vivimos en 

una República con división de poderes, aunque algunos cuestionan que ya se están 

diluyendo o no, pero eso es otra cosa. Parece que me transporté a la época medieval, 

donde viva el rey muera el rey. Yo en lo que me voy a sostener y no pienso recular es 

que este proceso, desde que se inició hasta donde estamos ahorita, ha sido asimétrico 

y ha tenido una inequidad en la contienda evidentísima. Es como si pusieras un elefante 

en el centro de tu estudio y solamente una persona invidente no podría verlo”.  

 

 

[TELEFÓRMULA-CURZIO] 

 

http://acortar.link/54BDj4
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Diputados denuncian a ministro Luis María Aguilar 

Diputados del partido Morena han presentado una denuncia ante la Fiscalía General de la República 
(FGR) contra el Ministro Luis María Aguilar, acusándolo de traición a la patria debido a lo que consideran 
un retraso injustificado en la resolución de un juicio relacionado con el grupo Elektra, al que el Servicio 
de Administración Tributaria (SAT) reclama 25 mil millones de pesos. 
 
 
http://campechehoy.mx/2023/09/05/diputados-denuncian-a-ministro-luis-maria-aguilar/ 
 
 
 
 

 
 
 

http://campechehoy.mx/2023/09/05/diputados-denuncian-a-ministro-luis-maria-aguilar/
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Hoy darán a conocer al coordinador de la 4T rumbo al 

2024; descartan fracturas 

La diputada federal de Morena, Rosa María Hernández Espejo informó que esta tarde darán a conocer 

quién encabezará la Coordinación de la Cuarta Transformación, para lo cual los simpatizantes de los 

aspirantes se están concentrando en sedes alternas al conteo de la encuesta. 

 

https://xeu.mx/nacional/1288695/hoy-daran-a-conocer-al-coordinador-de-la-4t-rumbo-al-2024-descartan-fracturas 

 

 

 

 

 

https://xeu.mx/nacional/1288695/hoy-daran-a-conocer-al-coordinador-de-la-4t-rumbo-al-2024-descartan-fracturas
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Diputado morenista augura día de júbilo por elección interna en Morena rumbo al 2024: “Va a ser fiesta nacional” - 

Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/06/diputado-morenista-augura-dia-de-jubilo-por-eleccion-interna-en-morena-rumbo-al-2024-va-a-ser-fiesta-nacional/
https://www.infobae.com/mexico/2023/09/06/diputado-morenista-augura-dia-de-jubilo-por-eleccion-interna-en-morena-rumbo-al-2024-va-a-ser-fiesta-nacional/
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Aprueban por unanimidad reformas a la Ley del 
ISSSTE en materia de paridad de género 

 

Boletín No. 4891 

• Que en la integración de la Comisión Ejecutiva del Fondo de Vivienda se observe este principio, 

el objetivo 

• El dictamen se canalizó al Senado de la República 

Por unanimidad de 424 votos, la Cámara de Diputados aprobó cambios a la Ley del Instituto de 

Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, a fin de que los nombramientos de 

quienes integren la Comisión Ejecutiva del Fondo de Vivienda se hagan bajo el principio de paridad 

de género. 

Las reformas a los artículos 170 y 210 de esta ley también establecen que en la integración de la 

Junta Directiva del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado 

(ISSSTE) deberá observarse, en lo máximo posible, el principio de paridad de género. 

El dictamen, turnado al Senado de la República para sus efectos constitucionales, señala que 

incluir en la legislación este principio y la obligación de integrar los órganos directivos y de las 

dependencias de la Administración Pública bajo la condición de su observancia es una medida que 

impulsa la participación de las mujeres en puestos de liderazgo y toma de decisiones, pero que, 

además, beneficiaría a la economía nacional.  

Destaca que involucrar a las mujeres en la integración y toma de decisiones de los órganos 

directivos del Fovissste sensibilizaría a sus miembros respecto de la problemática que enfrentan 

ellas para acceder, en condiciones de equidad, al mercado laboral en general y a los puestos de 

toma de decisión de la Administración Pública Federal.   

La integración de las mujeres, añade el dictamen, fomentaría la incorporación de la perspectiva 

de género como metodología que retome las necesidades específicas que en materia de crédito y 

acceso a la vivienda adecuada deben superar las mujeres.   
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Se fortalece el empoderamiento de las mujeres 

La diputada Susana Cano González (Morena) explicó que actualmente, en los términos que está 

redactada esta ley respecto de la Comisión Ejecutiva del Fondo de Vivienda y la Junta Directiva del 

Instituto, no se aplica de ninguna manera el principio de paridad de género. Con la reforma se 

fortalece el empoderamiento de las mujeres y les permite ocupar cargos importantes en la toma 

de decisiones de las instituciones.   

Afirmó que garantizar el principio de paridad de género en los órganos decisivos del Fovissste se 

traduce en la participación y representación equilibrada de las mujeres y hombres en la toma de 

decisiones relacionadas con las políticas de vivienda para las trabajadoras del Estado. 

Expresó su apoyo al dictamen, al que calificó de un importante avance en la consolidación de las 

instituciones del Estado “donde las mujeres podemos ser protagonistas y tomadoras de 

decisiones”. 

 



GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEG SLATURA 

2022, "Año de Ricardo Flores Magón" 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

07/09/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Recorte de recursos que se prevén en PEF 2024 para la 

SCJN, INE e INAI debilitaría al Estado mexicano: Patricia 

Terrazas 

El recorte de recursos que se prevé en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 para la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Instituto Nacional 

de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), debilitaría al Estado 

mexicano, afirmó la secretaria de la Comisión de Hacienda y Crédito Público, la diputada Patricia Terrazas 

Baca (PAN). 

 

https://efekto10.com/recorte-de-recursos-que-se-preven-en-pef-2024-para-la-scjn-ine-e-inai-debilitaria-al-estado-mexicano-

patricia-terrazas/ 

 

https://efekto10.com/recorte-de-recursos-que-se-preven-en-pef-2024-para-la-scjn-ine-e-inai-debilitaria-al-estado-mexicano-patricia-terrazas/
https://efekto10.com/recorte-de-recursos-que-se-preven-en-pef-2024-para-la-scjn-ine-e-inai-debilitaria-al-estado-mexicano-patricia-terrazas/
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Diputadas y diputados aprueban reformas a la 
Ley General de Responsabilidades 

Administrativas 
 

Boletín No. 4896 

• El dictamen, turnado al Senado de la República, corrige la norma para una adecuada defensa en 

la materia 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó por unanimidad de 415 votos reformar el artículo 117 

de la Ley General de Responsabilidades Administrativas en materia de disposiciones comunes al 

procedimiento de responsabilidad administrativa, con el fin de dotar de certeza jurídica a las 

personas sujetas a un trámite en la materia. 

El documento, remitido al Senado de la República, busca corregir la redacción de la norma que 

presenta errores que generan confusión en cuanto a los alcances y disposiciones referentes a las 

autorizaciones que pueden otorgar las partes de dicho procedimiento. 

La diputada promovente Yesenia Galarza Castro (PAN) dijo que el debido proceso debe 

contemplar formalidades que garanticen una adecuada defensa en la oportunidad de ofrecer las 

pruebas y la posibilidad de reclamar la resolución mediante un recurso eficaz. 

“El derecho a tener la seguridad jurídica de un debido proceso interpretada en conjunto con el de 

la debida defensa, nos lleva a la evolución de un derecho más amplio y progresivo como es el de 

la debida representación legal en un juicio”, apuntó. 

Afirmó que las personas tienen derecho a ser representadas por un profesional en la materia que 

les ayude a ejercer la defensa y el debido proceso con un nivel y una exigencia mayor a la que se 

podría esperar de una defensa que no contara con los conocimientos jurídicos suficientes para 

garantizar con plenitud la extensión de este derecho. 

Con esta reforma, añadió, se garantiza la materialización del derecho fundamental representación 

en un juicio como una evolución del derecho a la audiencia y al debido proceso. “La iniciativa tiene 

ese carácter de tutelar el derecho fundamental a la debida defensa y representación, 
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incorporando la exigencia de que las personas sometidas a un procedimiento de responsabilidad 

en materia administrativa, tengan una representación mediante una exigencia a nivel legal”.  

En su oportunidad, la diputada Annia Sarahí Gómez Cárdenas (PAN) expresó que en el servicio 

público debe haber profesionales en todos los sentidos, sobre todo cuando existen distintos 

Poderes. 

 

 
 



GRUPO PARLA�ENTARIO 

DE LA LXV LEG S ATURA 

( COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL ) 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO". 

. .



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/09/2023 LEGISLATIVO 

La Cámara de Diputados aprobó modificaciones 
a la Ley del ISSSTE, en materia de riesgos de 

trabajo 
 

Boletín No. 4884 

• El dictamen fue remitido al Senado de la República  

Con 418 votos a favor, uno en contra y cero abstenciones, el Pleno de la Cámara de Diputados 

aprobó, en lo general y en lo particular, reformas al cuarto párrafo del artículo 60 de la Ley del 

Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE). 

La modificación establece que la omisión de no presentar, en tiempo y forma, ante el ISSSTE el 

aviso por escrito de un accidente de trabajo para su calificación como riesgo de trabajo, no puede 

tener como consecuencia jurídica la improcedencia de la solicitud. 

Al fundamentar el dictamen, la diputada María de Jesús Aguirre Maldonado (PRI), proponente de 

la iniciativa que dio origen a la resolución, explicó que actualmente se estipula un plazo de tres 

días para notificar al instituto sobre los riesgos, y que no procederá la solicitud de calificación, ni 

se reconocerá un riesgo de trabajo, si no se notifica a la institución en los términos de este artículo.  

“Esta disposición viola la garantía a la seguridad social, pues el plazo de tres días que da el 

ordenamiento vigente, en la práctica pocas veces se cumple, lo que genera un alto porcentaje de 

calificaciones de riesgo de trabajo que, lamentablemente, son rechazadas, traduciéndose en un 

perjuicio para el trabajador”, subrayó. 

Además, dijo que el Reglamento para la Dictaminación en materia de Riesgos de Trabajo e 

Invalidez del ISSSTE, en su artículo 5 manifiesta que la omisión de no presentar en tiempo y forma 

dicho aviso no puede tener como consecuencia jurídica la improcedencia de la solicitud de 

calificación del posible riesgo de trabajo. 

Expresó que es de justicia beneficiar a las y los trabajadores al servicio del Estado al eliminar ese 

precepto, que es anticonstitucional, y armonizar la Ley del ISSSTE y el Reglamento para la 

Dictaminación en materia de Riesgos de Trabajo e Invalidez. 
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Una vez aprobado, el dictamen se envió al Senado de la República para sus efectos 

constitucionales. 
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México es primer lugar mundial en abuso sexual contra 

menores, no puede haber impunidad: diputada priista 

 La diputada federal Lorena Piñón Rivera lamentó que el país tenga el índice más alto en el mundo de 

abuso sexual contra menores: “Es una atrocidad que cada año 4.5 millones de niños mexicanos sean 

víctimas de delitos sexual en nuestro país. Lamento que México sea líder en el mundo de este tipo de 

actos aberrantes y criminales en donde el 90 por ciento de estas víctimas son niñas que viven con su 

agresor”, expuso. 

 

https://hojaderutadigital.mx/mexico-es-primer-lugar-mundial-en-abuso-sexual-contra-menores-no-puede-haber-impunidad-

diputada-priista-lorena-pinon/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/mexico-es-primer-lugar-mundial-en-abuso-sexual-contra-menores-no-puede-haber-impunidad-diputada-priista-lorena-pinon/
https://hojaderutadigital.mx/mexico-es-primer-lugar-mundial-en-abuso-sexual-contra-menores-no-puede-haber-impunidad-diputada-priista-lorena-pinon/
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Continúa PRI proceso expulsión de Del Mazo 

El proceso de expulsión del PRI del gobernador Alfredo del Mazo sigue sus tiempos, señaló el dirigente 
del partido, Alejandro Moreno. Recordó que para la militancia del partido quedó clara la actitud de aún 
mandatario mexiquense en la campaña electoral de este año, respecto a que no estuvo con el partido y 
entregó la plaza a Morena. 
 
 
https://www.zocalo.com.mx/continua-pri-proceso-expulsion-de-del-mazo/ 
 
 
 

 
 
 
 

https://www.zocalo.com.mx/continua-pri-proceso-expulsion-de-del-mazo/
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Carmen Bernal Martínez (Diputada-PT) 

Entrevista con Mario Maldonado 

“Hubo una modificación al artículo 65 constitucional en donde lo único que se elimina 

es que cada seis años el congreso tomará protesta el 1 de agosto, nosotros lo 

homologamos para que en todas las legislaturas sea hasta el 1 de septiembre. Nosotros 

entendemos que en las modificaciones o reformas del año 2014 hubo una omisión 

legislativa y ahora a nosotros es a quien nos toca dar certeza jurídica o corregir esta 

omisión porque no puede haber 2 congresos”. 

 

 

 

 

 

 [HERALDO TV] 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6341?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6341&authkey=!ADp_Upg_G0jXP9I&ithint=video&e=4ePayn
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Diputadas y diputados aprobaron reformas 
para garantizar el acceso universal a la cultura 

en diversas lenguas 
 

Boletín No. 4886 

• El dictamen modifica la Ley General de Cultura y Derechos Culturales y se remitió al Senado de 

la República  

Diputadas y diputados aprobaron, en lo general y en lo particular por 422 votos, reformar el 

artículo 12 de la Ley General de Cultura y Derechos Culturales, con el objeto de garantizar el acceso 

universal a la cultura en las diversas lenguas nacionales reconocidas. 

El dictamen, turnado al Senado de la República para los efectos constitucionales, expone que con 

la reforma se logrará aprovechar los recursos de las tecnologías de la información y las 

comunicaciones. 

Menciona que en México habitan 68 pueblos indígenas, cada uno hablante de una lengua 

originaria propia, las cuales se organizan en 11 familias lingüísticas y se derivan en 364 variantes 

dialectales. 

Cita que, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, 25.7 millones de personas 

se autodescriben como indígenas y 12 millones de habitantes señalaron vivir en hogares 

indígenas.  

Ante ello, agrega, las acciones que se implementen por las autoridades de los tres órdenes de 

gobierno deben orientarse a garantizar plenamente el derecho a la cultura, velando por el 

reconocimiento, uso y promoción de las lenguas originaria, así como la visibilización de los pueblos 

indígenas y los mecanismos de acción para su integración. 

Al fundamentar el proyecto, el diputado Omar Enrique Castañeda González (MC) dijo que su grupo 

parlamentario está convencido de recuperar la grandeza de los pueblos originarios y poner en el 

centro del escenario nacional y mundial a las y los indígenas.  
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El dictamen, agregó, busca que este sector tenga el derecho y acceso a la cultura en sus dialectos 

y lenguas maternas. Además, es un paso más para garantizar sus derechos plenos; también los 

dignifica y pone a la vanguardia a las leyes para seguir garantizando sus derechos. 

“Que el pertenecer a un pueblo originario sea motivo de orgullo y nunca más de discriminación; 

por eso, en la bancada naranja luchamos por todos y todas por igual, garantizando sus derechos 

y poniendo a las personas al centro y sus causas al frente”, concluyó. 
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Cámara de Diputados aprobó reformas para que 
la Carta Nacional Acuícola se publique en el 

DOF cada dos años 
 

Boletín No. 4887 

• Busca dotar de información actualizada de las condiciones en que se encuentra la actividad  

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, en lo general y en lo particular con 424 votos a favor, 

cero en contra y cero abstenciones, el dictamen que reforma el segundo párrafo del artículo 83 de 

la Ley General de Pesca y Acuacultura Sustentables, a fin de establecer que la Carta Nacional 

Acuícola y sus actualizaciones se publicarán en el Diario Oficial de la Federación (DOF) cada dos 

años. 

La modificación precisa que la Secretaría, a través de la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca, 

aprobará y expedirá la Carta Nacional Acuícola y sus actualizaciones, y las publicará en el Diario 

Oficial de la Federación cada dos años, y podrán publicarse actualizaciones de las fichas 

individuales sin que el total de la Carta pierda su validez. 

Al fundamentar el dictamen, el proponente de la iniciativa, diputado Jesús Alberto Velázquez Flores 

(PRD) indicó que la ley vigente confiere a la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural la facultad 

de elaborar, actualizar y publicar la Carta Nacional Acuícola, pero no establece la temporalidad con 

que deba hacerse. 

“La periodicidad con que se han publicado no es uniforme; hay ocasiones en que han pasado hasta 

ocho años entre una publicación y otra, quedando un vacío en relación a la legislación que avanza 

y se adecua conforme a los tratados internacionales”, apuntó.  

Ante esta omisión legislativa, continuó, la Carta Nacional Acuícola puede estar desactualizada y, 

en algunos casos, quedar obsoleta. Por ello, precisó que la reforma busca dotar de información a 

los sectores productivos y consultivos de las actividades acuícolas y las condiciones en que se 

encuentra la acuacultura nacional, para generar programas y proyectos que abonen al crecimiento 

del sector. 
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Velázquez Flores reiteró su compromiso con las y los productores de trabajar para modificar la 

legislación y mejorar al sector acuícola y pesquero para dotarles de certeza e información 

actualizada. 

Explicó que la Carta Nacional Acuícola es la presentación cartográfica y escrita de los indicadores 

de la actividad, de las especies destinadas a la acuacultura, del desarrollo de la biotecnología y de 

las zonas por su vocación de cultivo; su contenido es de carácter informativo para los sectores 

productivos y será consultivo y orientador para las autoridades competentes en la resolución de 

solicitudes de concesiones y permisos para la realización de las actividades acuícolas. 

Aprobado en lo general y en lo particular, el dictamen se envió al Senado para sus efectos 

constitucionales. 
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Samuel García asegura que el tema del agua en Nuevo 

León se resolverá en una semana 

El gobernador de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda, aseguró este miércoles que el tema del agua 

será resuelto de una vez por todas en una semana. En una de sus historias que compartió en su 

Instagram, el mandatario estatal dijo en un video que realizó la última supervisión en el acueducto "El 

Cuchillo II" , para que el 13 de septiembre sea inaugurado. 

 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/afirma-samuel-garcia-tema-del-agua-nl-resolvera-una-semana 
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En Chihuahua se hacen las cosas bien porque aquí no nos 

doblamos: Gobernadora 
La Gobernadora del Estado, María Eugenia Campos Galván, aseguró que en el estado de Chihuahua, se 
hacen las cosas bien porque no se "doblan", no se rinden y no dejan que los obstáculos los detengan. 
Así lo aseguró durante el mensaje emitido en el Segundo Informe de Gobierno del presidente municipal 
de Delicias, Jesús Valenciano García, evento que tuvo lugar la noche del martes 5 de septiembre en el 
Gimnasio Municipal de aquella localidad. 
 
 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/en-chihuahua-se-hacen-las-cosas-bien-porque-aqui-no-nos-

doblamos-gobernadora-10651783.html 
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Pide Aguirre activar “código rojo” por desaparición de líder 

LGBT+ del PRD Guerrero 

El ex gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero pidió a las autoridades estatales activar el “Código 

Rojo” en la desaparición de los seis jóvenes en Acapulco, entre los cuales se encuentra el coordinador 

de la Diversidad Sexual del PRD Estatal, Moisés Tomas Juárez Abarca. En una publicación que realizó en 

sus redes sociales, el político externó que con preocupación” le está dando seguimiento al caso y que 

“es perturbadora la versión de que en los hechos pudieron haber participado presuntos integrantes de 

la Fiscalía General del Estado”. 

 

https://bajopalabra.com.mx/pide-aguirre-activar-codigo-rojo-por-desaparicion-de-lider-lgbt-del-prd-guerrero 
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Delitos patrimoniales bajaron un 60% de enero a agosto, 

de acuerdo con el SNSP 

Los delitos patrimoniales, es decir los robos en sus diferentes modalidades, se redujeron en un 60 por 

ciento en el período de enero a agosto de este año en comparación con el mismo lapso con el mismo 

periodo del 2018 el último de la pasada administración, de acuerdo a datos del Secretariado Ejecutivo 

del Sistema Nacional de Seguridad Pública, presentados por el Gobernador Enrique Alfaro Ramírez. El 

mandatario estatal detalló que 44 mil 248 delitos que se cometieron entre enero y agosto del 2018, en 

el mismo periodo de este año se registraron 17 mil 847 delitos. 

 

https://www.eloccidental.com.mx/local/agosto-ha-sido-el-mes-mas-bajo-en-homicidios-en-jalisco-enrique-alfaro-ramirez-

10653600.html 

 

 

 
 

https://www.eloccidental.com.mx/local/agosto-ha-sido-el-mes-mas-bajo-en-homicidios-en-jalisco-enrique-alfaro-ramirez-10653600.html
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Fiscal de Morelos, trasladado a penal de máxima seguridad 

Uriel “N”, fiscal de justicia en Morelos, fue trasladado al penal federal de máxima seguridad de El 

Altiplano, ubicado en el Estado de México, ya que sobre él pesan dos carpetas de investigación por parte 

de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJ CDMX), una por delitos contra la 

procuración y administración de justicia y la más reciente por encubrimiento por favorecimiento. 

 

https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/policiaca/trasladan-al-fiscal-de-morelos-al-penal-el-altiplano-10651352.html 
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CLAUDIA SHEINBAUM; ES ELEGIDA COMO LA COORDINADORA DE LA DEFENSA DE LA TRANSFORMACIÓN 

 

El presidente de Morena, Mario Delgado Carrillo, y el presidente del Consejo Nacional de Morena, Alfonso Durazo, informaron que la persona 

que coordinará la Defensa de la Transformación será la exjefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, quien logró obtener la mayoría de las 

preferencias en las encuestas realizadas en días pasados. Tras terminar el conteo de los votos de la consulta que le fue aplicada a ciudadanos 

y conocer los resultados de las encuestas realizadas por cuatro empresas consultoras y el mismo partido Morena, las autoridades del partido 

indicaron que Claudia Sheinbaum logró obtener el 39.4% de las preferencias. Ante la presencia de casi todos los aspirantes a la Coordinación 

de la Defensa de la Transformación: Claudia Sheinbaum, Ricardo Monreal, Adán Augusto López, Gerardo Fernández Noroña y Manuel 

Velazco Coello; y con la excepción de Marcelo Ebrard, las autoridades del partido guinda dieron a conocer los resultados a través de una 

conferencia de prensa en el World Trade Center de la Ciudad de México. Los resultados de la encuesta general de Morena también dejaron al 

ex secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, en segunda posición con 25.6% de las preferencias; en tercer lugar, se ubicó Gerardo 

Fernández Noroña con 12.2 %; en cuarto lugar, está Adán Augusto López con el 10%; en quinto sitio se ubicó Ricardo Monreal con el 6.5% 

y en último lugar Manuel Velasco con 6.3%. La virtual candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, aseguró que en 2024 habrá 

presidenta y será de la Cuarta Transformación”. Agradeció al resto de las llamadas “corcholatas”, quienes dijo fortalecieron al movimiento y llamó 

a la unidad en el partido, pues dijo que es fundamental y que las puertas siempre estarán abiertas. Hoy ganó la democracia, hoy decidió el pueblo 

de México y soy la coordinadora nacional de la 4T por decisión del pueblo de México. Adelantó que hoy se reunirá con el resto de los aspirantes 

y la dirigencia de Morena de cara a la elección de 2024. Me siento muy orgullosa, muy honrada. Hemos sido parte desde la fundación de este 

movimiento y desde aquí quiero decir que: Es un honor estar con Obrador. 

 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; DURANTE SU PRÓXIMA GIRA DE TRABAJO EN COLOMBIA Y CHILE, REAFIRMARÁ LA 

PROPUESTA DE INTEGRAR EL CONTINENTE AMERICANO 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, señaló que durante su próxima gira de trabajo en Colombia y Chile, del viernes 8 al lunes 11 de 

septiembre, reafirmará la propuesta de integrar el continente americano con el objetivo de fomentar el desarrollo de todos los países e impulsar 

la competitividad regional, además de resolver en conjunto el fenómeno migratorio. Nosotros estamos buscando siempre la integración de todo 

el continente. El ideal de Bolívar era la integración de América Latina, de El Caribe. Nosotros pensamos que debemos seguir unidos en nuestra 

América, como lo expresaba Martí, pero también tenemos que ir hacia la integración de todo el continente americano. Si con la unidad de Canadá, 

Estados Unidos y México ya se tiene una región muy poderosa en lo económico, en lo comercial, imagínense si logramos la unidad de toda 

América, de todo el continente, respetando la soberanía de cada país, pero buscando integrarnos en lo económico. El jefe del Ejecutivo partirá 

en un avión de la Fuerza Aérea Mexicana rumbo a Colombia, acompañado de la secretaria de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena Ibarra, y 

de los secretarios de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval González y de Marina, José Rafael Ojeda Durán. Ese mismo día por la 

tarde tendrá una reunión con el presidente de Colombia, Gustavo Petro Urrego. El sábado 9 de septiembre participará en la Conferencia 

Latinoamericana y del Caribe sobre las Drogas, en Cali, donde recibirá las conclusiones de un plan orientado a la solución del narcotráfico. 

Posteriormente viajará a Chile. 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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MARCELO EBRARD; EXIGE REPONER PROCESO; “CADA VEZ SE PARECEN MÁS AL PRI DE ANTES” 

 

Marcelo Ebrard exigió que Morena repita el proceso de encuestas para definir la candidatura presidencial y anunció que no participará en el 

anuncio final del ganador o ganadora. Acusó que existen incidencias en una proporción muy superior a lo que habíamos previsto. Consideró que 

el ejercicio ya no tiene remedio, por lo cual debe reponerse. Esto no está bien, no es así, todos los que hemos formado Morena no estamos de 

acuerdo. Vamos muy bien, pero no podemos callar. Pidió a Martha Delgado hablar de las irregularidades documentadas. Su colaboradora dijo 

que había incidencias en 14.4 por ciento de las urnas, lo que consideró que es un porcentaje alto que puede afectar la muestra. Ebrard denunció 

que policías evitaron que las representantes de su equipo accedieran a la parte final del conteo de la encuesta para definir la candidatura 

presidencial. Dijo cada vez se parecen más al PRI de antes. La senadora Malú Micher dijo que fue golpeada por los policías que le impidieron 

volver, pese a que se encontraba plenamente acreditada. Fue en ese momento que Marcelo Ebrard anunció que no participaría en el anuncio 

oficial del ganador o ganadora del proceso, por temor a que se utilice a la fuerza pública en su contra: Malú Micher fue golpeada por la policía 

de la CDMX solo por querer pasar a acreditar a nuestra representación en el conteo, ella es orgullo de nuestro movimiento. Repudiamos el uso 

de la fuerza en su contra, jamás pensé vivir algo así en mi propio partido. 

 

PRESIDENTA DEL SENADO ANA LILIA RIVERA; NECESARIO, REGULAR USO DE INTELIGENCIA ARTIFICIAL 

 

La presidenta del Senado de la República, Ana Lilia Rivera Rivera, al participar en el foro, “El futuro de la inteligencia artificial: plataformas y 

redes sociales", consideró que es urgente regular el uso de la inteligencia artificial y las nuevas tecnologías, porque ya no debe haber espacios 

sin ética, sin valores y principios que transgredan la vida y los derechos de las personas. La senadora destacó la importancia de escuchar todas 

las voces de la comunidad científica y de la iniciativa privada, para que el Senado sea eco de resonancia en la construcción de un marco jurídico 

innovador. Mencionó que en esta Cámara también se discuten reformas para desarrollar ciencia y tecnología ultraterrestre, así como 

modificaciones a la Constitución para que los mexicanos puedan detonar todo su conocimiento, temas como la nanotecnología, la inteligencia 

artificial para la exploración del espacio e, incluso, minera. Estamos en un momento importantísimo de la historia, qué afortunados somos los 

legisladores que hoy nos toca discutir cómo controlamos legalmente también el desarrollo de la biotecnología.  

 

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ, PRESIDENTE DE LA JUCOPO; LLAMA A LA UNIDAD DE ASPIRANTES A LA COORDINACIÓN DE LA 

DEFENSA DE LA 4T 

 

El coordinador parlamentario de Morena en el Senado, Eduardo Ramírez Aguilar, hizo un llamado a la unidad y la prudencia de quienes aspiran 

a la Coordinación de los Comités de la Defensa de la Cuarta Transformación. Pidió no anticiparse a los resultados y respaldó el trabajo del 

dirigente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, de la secretaria general del partido, Citlalli Hernández Mora; y del presidente del Consejo 

Nacional de este instituto político, Alfonso Durazo Montaño. El senador recordó que, desde su fundación, Morena estableció las encuestas 

como método para elegir a sus candidatos a cargos de elección popular, como presidentes municipales, diputadas, diputados tanto locales como 

federales, gobernadores y gobernadoras. Ha sido un método que ha funcionado y que nos ha mantenido en unidad. Por eso quiero hacer un 

llamado a la prudencia, un llamado a la cordura. Entendemos que son momentos difíciles para quienes participan, para los equipos que participan 

en el proceso interno. Eduardo Ramírez reveló que en la reunión previa del Grupo Parlamentario, las y los senadores de la mayoría legislativa 

acordaron cerrar filas con quien fuera electo o electa para coordinar los Comités de la Defensa de la Cuarta Transformación. Seguimos 

manteniendo esa postura y reconocemos este método como un método eficaz; y quiero ponderar la unidad dentro de Morena, por encima de 

todo. La unidad en Morena, está por encima de cualquier aspiración legítima de cada uno de los militantes o simpatizantes del partido. Lo más 

importante, es el proyecto de nación que encabeza Andrés Manuel López Obrador, por lo que confió en que continuará la transformación de la 

vida pública en 2024 y en que serán los mexicanos quienes decidan el rumbo y destino del país.  

 

SENADOR JOSÉ LUIS PECH; BUSCAN ELIMINAR RESTRICCIÓN PARA REELECCIÓN DE LEGISLADORES 

 

El senador José Luis Pech consideró que la condición de pertenencia a un partido político, para postularse en una elección consecutiva, es 

irrazonable y discriminatoria. A fin de salvaguardar los derechos humanos de las personas en materia electoral, el senador José Luis Pech 

presentó una iniciativa para reformar los artículos 59, 115, 116 y 122 de la Constitución, para que no se restrinja el derecho de votar y ser votado 

de los y las legisladoras que pretendan reelegirse. Mencionó que, a pesar de que en el año 2014 se reformó la Ley para crear la figura de elección 

consecutiva de legisladores federales y locales, las posibilidades de un aspirante político para reelegirse, sólo pueden ser viables si son 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

07/09/2023 OPINIÓN 

postulados por el mismo partido o por los que conformaron la coalición que lo llevó al cargo, salvo que haya perdido su militancia, antes de la 

mitad de su mandato, por lo que se pronunció por eliminar esta restricción. Detalló que en países como Argentina, Bolivia, Brasil, Canadá, 

Colombia, Chile, Ecuador, España, El Salvador, Estados Unidos, Francia, Guatemala, Honduras, Italia, Nicaragua, Panamá, Perú, Paraguay, 

Uruguay y Venezuela no se hace una restricción a que sean postulados por el mismo partido. El legislador de Movimiento Ciudadano detalló que 

su propuesta busca igualar nuestra legislación a la de estos países y cumplir con lo establecido en el Manual sobre las Normas Internacionales 

de Derechos Humanos en materia de Elecciones, publicado por la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos 

Humanos (ACNUDH). La restricción que obliga a la permanencia del aspirante en el partido con el que llegó a la posición política, viola el principio 

pro persona, el cual promueve la protección de los derechos humanos, la justicia social en igualdad de oportunidades como la libre asociación.  

 

SENADORA INDIRA KEMPIS; PROPONE JUNTO CON REGIDOR DE NUEVO LEÓN, REFORMA CONSTITUCIONAL AL SISTEMA 

ELECTORAL MEXICANO PARA SEGUNDA VUELTA 

 

La Senadora Indira Kempis; acompañada del Senador Emilio Álvarez Icaza Longoria, y el regidor de San Pedro Garza García, Nuevo León, 

Javier González Alcántara, presentaron una reforma constitucional en materia electoral, en donde se destaca que, en el ejercicio para la elección 

de presidente de la república y gobernadores a los estados, se cuente con una segunda vuelta electoral. Indira Kempis, destacó que se vive en 

un país en donde hay una necesidad de ejercer todos los derechos y participar en las agendas de los temas más importantes y trascendentales 

del país, las personas que llegamos desde la sociedad civil, uno de nuestros compromisos importantes es que se avance en las garantías de 

participación ciudadana, por la democracia, por la transparencia, para que se puedan hacer los mejores consensos para México. El regidor Javier 

González Alcántara, mencionó que nuestro país está listo para implementar una segunda vuelta electoral para la elección de presidente de la 

República y para las gubernaturas en los estados.  México quiere y necesita un sistema electoral en donde se respeten los derechos y escuche 

la voz de las diversas minorías que integran el país, y no uno donde se impone de manera estructural el estás conmigo o estás en mi contra, 

México quiere y necesita, un sistema electoral que legitime democráticamente a quienes ocupan la presidencia de la república o las gubernaturas 

de los estados y no uno que imponga a quienes fueron votados con solamente el 30% de los votos o menos, dejando de lado al 70% restante 

que votó por una opción distinta. En ese sentido, dijo que dicha reforma electoral debe estar encabezada por el Instituto Nacional Electoral, en 

donde se combata la incertidumbre y la posibilidad de fraude electoral, que se fomente la participación de más candidatos y que de esta manera 

se enriquezca la oferta electoral y de gobierno del país.  

 

SENADOR JUAN PABLO ADAME; APRUEBA SENADO PROPUESTA PARA SOLICITAR RECURSOS CONTRA EL CÁNCER 

 

El Pleno del Senado aprobó un punto de acuerdo que presentó el senador Juan Pablo Adame Alemán, para solicitar al Ejecutivo federal que 

en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, se destinen recursos suficientes para el combate del cáncer y para fortalecer 

los programas de prevención, detección temprana y tratamiento de esta enfermedad. Adame Alemán rindió protesta como senador de la 

República, luego de que la Asamblea aprobó la licencia que solicitó el senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, del PRD, para separarse de 

sus funciones legislativas. Posteriormente, el legislador del PAN presentó en la tribuna la propuesta de urgente y obvia resolución, en la que 

también pide que en el PEF 2024 se destine presupuesto para reactivar el Registro Nacional de Cáncer, con el fin de recopilar y actualizar datos 

epidemiológicos sobre esta enfermedad en México y con base en los estándares internacionales para la toma de decisiones informadas.  El 

senador los exhortó a que fomenten la investigación científica del cáncer y promuevan la formación de profesionales de la salud especializados 

en su prevención y tratamiento, con el objetivo de impulsar avances médicos y terapéuticos. A las muestras de apoyo, se sumaron las y los 

senadores de Morena, Rocío Abreu Artiñano, José Narro Céspedes, Alejandro Armenta y Lilia Margarita Valdez Martínez; los senadores 

del PAN, Damián Zepeda Vidales y Julen Rementería del Puerto; así como los senadores del PRI, Manuel Ángel García Yáñez, Manuel 

Añorve Baños, Sylvana Beltrones Sánchez y Beatriz Paredes Rangel. Además de la senadora Verónica Delgadillo García y el senador 

Dante Delgado, de Movimiento Ciudadano; Nuvia Mayorga Delgado, del PVEM; Juan Manuel Fócil Pérez, del PRD; Geovanna Bañuelos de 

la Torre, del PT; Germán Martínez Cázares, del Grupo Plural; y el senador Miguel Ángel Osorio Chong. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; MÉXICO MERECE UN PODER JUDICIAL SIN EXCESOS NI PRIVILEGIOS Y QUE ATIENDA EL CLAMOR DE 

JUSTICIA 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del grupo parlamentario de Morena, presentó una iniciativa para reintegrar los recursos de fondos 

y fideicomisos no previstos en la Ley Orgánica de dicho poder, a la Tesorería de la Federación en beneficio del pueblo de México. Explicó que 

no hay transparencia en el uso de los más de 21 mil millones de pesos que tiene el Poder Judicial en fideicomisos ni los intereses que ha obtenido 
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a lo largo de los años, ya que sólo el 6 por ciento de esa cantidad se ha ejercido. Ni siquiera el Fondo de Apoyo para la Administración de Justicia 

tiene movimientos, cuando hay muchísimas necesidades para consolidar efectivamente la eficacia del Poder Judicial. Por lo anterior, dijo, lo que 

queremos es garantizar la rendición de cuentas y la austeridad, para que los cinco componentes fundamentales en este recambio, refundación, 

para el Poder Judicial, se concrete. El legislador expuso que la iniciativa pretende reformar el artículo cuarto transitorio del decreto que expidió 

la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, el cual establece que solo uno de los 14 fideicomisos, que es el Fondo de Apoyo para la 

Administración de Justicia, está previsto, por lo que el resto tendría que devolverse a la Tesorería. Abundó en que ninguno de los seis fideicomisos 

de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) están previstos en la mencionada Ley y ascienden a 6 mil 100 millones de pesos, cifra que 

supera el presupuesto que le fue autorizado para este año por la Cámara de Diputados, que fue de 5 mil 630 millones de pesos. De los 6 mil 100 

millones de pesos, cerca de 790 millones de pesos están etiquetados para las pensiones complementarias de mandos superiores, es decir, 

quienes se retiren de los cargos de Magistrado de Circuito o Juez de Distrito. En materia de pensiones complementarias para mandos medios y 

personal operativo se destinan más de 2 mil 815 millones de pesos. Mientras que el plan de prestaciones médicas cuenta con un monto superior 

a los 137 millones de pesos. Mier Velazco señaló que los recursos de los fondos de la Corte podrían emplearse para llevar bienestar al pueblo 

de México y destacó que estos recursos alcanzarían para pagar el sueldo de 68 mil 500 maestros y maestras, 64 mil 400 médicos especialistas 

o cerca de 75 mil policías por un año. 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; EL PRI NO AVALARÁ ALGO QUE DEBILITE AL PODER JUDICIAL; SE REQUIERE QUE SU 

PRESUPUESTO SE APRUEBE EN LOS TÉRMINOS QUE LO ENVÍE 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador de la bancada priista, afirmo que el PRI no aprobará algo que debilite al Poder Judicial; al 

contrario, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) requiere que su presupuesto se apruebe en los términos que lo envíe. Además, los 

tribunales locales requieren 40 mil millones de pesos, entre otras cosas, para instrumentar el nuevo sistema de justicia en materia civil: el Código 

de Procedimientos Civiles. Sobre la propuesta del diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, que pretende 

eliminar fideicomisos del Poder Judicial a fin de ajustar más de 20 mil millones de pesos. Enfatizó en que los 20 mil millones deben permanecer 

en el Poder Judicial, y por el lado de su presupuesto para 2024, se tiene que aprobar en sus términos; porque si debilitamos a la Corte debilitamos 

la democracia mexicana. Si eso se empieza a aprobar, si se debilita la Corte, estamos en una ruta de romper el régimen democrático y estamos 

en una ruta de desbalancear a los Poderes. Por eso es importante defender a la Corte. Manifestó su apoyo a la ministra presidenta de la SCJN, 

Norma Piña Hernández, asimismo, reiteró que se debe aprobar un presupuesto suficiente y no retirar los fideicomisos. Además, aclaró, los 

fideicomisos creados por el Poder Judicial no son ilegales, son a partir de las funciones que tiene la Corte. Entonces, la propuesta del PRI es: no 

debilitar a la Corte en ninguna de sus dimensiones.  

 

MARIO DELGADO; SEÑALO QUE EL PROCESO CUMPLIÓ CON LAS REGLAS DE LA CONVOCATORIA 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, señalo que el proceso cumplió con las reglas de la convocatoria, no hay ningún incidente que 

haya afectado de manera definitiva el resultado final. Este proceso innovador se logró gracias a la participación activa de nuestra compañera y 

nuestros compañeros. Pese a que el partido buscó garantizar un proceso transparente, hubo diversas denuncias del equipo de Marcelo Ebrard, 

aspirante a la candidatura de Morena, entre ellas que su equipo quedó fuera del  World Trade Center (WTC), lugar donde se llevo el conteo de 

las boletas, pese a contar con acreditaciones. Inclusive Martha Lucía Micher, senadora y parte del equipo del aspirante Marcelo Ebrard, 

denunció que policías de lugar los golpearon.  

 

DIPUTADO LUIS ESPINOSA; NECESARIA, DESCARGA FISCAL A PEMEX PARA QUE PUEDA SALIR ADELANTE SOLA  

 

El diputado Luis Espinosa Cházaro, coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, afirmó que el Presidente de la República insiste en estatizar 

lo que ha dejado atrás el mundo en materia de energía, y lo que debería suceder es una descarga fiscal a Petróleos Mexicanos (Pemex), a fin 

de que pueda salir adelante sola, Además, los recursos que se piensan destinar en 2024 a sanear las finanzas de esta empresa productora del 

Estado, podrían servir para mejorar muchas cosas en el país, por ejemplo, las carreteras. El Presidente dijo que comenzaba a producir Dos 

Bocas, eso es completamente falso, no se está produciendo y el tren se quedó parado. El dinero está ahí enterrado, mismo que nos hace falta 

en salud, educación, en escuelas de tiempo completo y en materia de seguridad, que está tan dañada en el país. El legislador señaló la 

importancia de elevar el nivel del debate que se genera en la Cámara de Diputados, y confió que esto suceda pese al ambiente electoral. Cuando 

vayamos a hablar de modificaciones constitucionales, que se aproveche el tiempo en clarificar por qué todos estamos votando a favor esta 

modificación.  
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EEUU; ENVIARÁ MUNICIÓN CON URANIO EMPOBRECIDO PARA TANQUES A UCRANIA EN UN PAQUETE DE AYUDA 

 

Estados Unidos anunció un nuevo paquete de ayuda para Ucrania valorado en 175 millones de dólares y que por primera vez incluye munición 

con uranio empobrecido para tanques. Esa munición va destinada para los tanques Abrams, añade que también habrá material para apoyar el 

sistema de defensa aéreo ucraniano y munición adicional para lanzamisiles HIMARS. El uso de proyectiles con uranio empobrecido, que tienen 

mayor capacidad para perforar blindados, ha sido durante mucho tiempo un tema controvertido debido a sus posibles impactos en la salud y el 

medioambiente. 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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Un capítulo más de fraude electoral, como en el 88, presenció la nación, en aproximadamente 3 

meses, que fue el tiempo que se llevó el partido en el poder para realizar proceso interno y elegir a 

virtual candidata presidencial. 

Ayer, 5 horas previas a que el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo y el responsable 

del Consejo Nacional del partido, Alfonso Durazo Montaño, dieran a conocer que la ganadora de la 

encuesta fue Claudia Sheinbaum Pardo, uno de los 4 participantes, Marcelo Luis Ebrard Casaubón, 

ante medios, ilustró cochinero electoral que prevaleció. 

Al lado de sus colaboradoras, combativa senadora, Martha Lucía Micher Camarena y Martha 

Delgado Peralta, ex Subsecretaria de Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos en la cancillería, 

hicieron recuento del estatus de elección interna, en el que, las inconsistencias en las urnas y sobres 

que enviaron encuestadoras al partido, con resultados finales, llevaron visible la señal de un 

vergonzante desaseo. 

Un minuto después de las 14:00, del día “D”, en la trayectoria de Ebrard, tomó la decisión de no 

callar, luego que, su protesta, fue una virtual denuncia de que se cayó el sistema de Morena, en el 

proceso para elegir candidata a la Presidencia. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

COCHINERO ELECTORAL DE MORENA: CLAUDIA, GANA CANDIDATURA; MARCELO, PERFILA 

SALIDA, MONREAL Y EDUARDO CONVOCAN UNIDAD 
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-“Hemos encontrado incidencias muy superior a lo que habíamos previsto. Esto debe reponerse, ya 

no tiene remedio; no sabemos si vamos a ganar o vamos a perder, no se ha contado un solo voto. 

Esto no está bien. No es así. No estamos de acuerdo. Respeto al voto”, expresó Marcelo Ebrard. 

En una presentación ante medios para hacer pública su queja del virtual cochinero electoral en 

Morena, en “proceso interno”, fue tajante: 

-“Asumo que ya, que si no se repone el procedimiento, necesitamos hacerlo bien.  No podemos 

callar ante incidencias”. 

En 4 minutos, el que declinó por Andrés Manuel López Obrador en el 2012, para candidato 

presidencial, en la entonces elección primaria en el PRD y aliados, ayer, soltó lo que su corazón 

guardó por 11 años, cuando recordó ese capítulo en su trayectoria. 

Sus leales asistentes, Micher y Delgado, escuchaban a su jefe. Martha, resaltó que el precandidato, 

presentó una serie de inconformidades del proceso; ella y su tocaya, la senadora guanajuatense, 

ilustró, “hemos estado participando en este proceso, también encontramos una serie de incidencias 

e irregularidades”. Admitió que en la elección interna, hemos observado que tenía una gran 

aceptación, Marcelo Ebrard”. 

En el Centro de Estudios Estadísticos y Sociales de Morena, ilustra Martha Delgado, detectaron 

porcentajes muy altos de inconsistencias que pueden variar resultados y fustiga: “encuesta 

maestra”, la del partido, presenta irregularidades. 

¡No estás solo! ¡No estás solo!, clamor que se escuchó de simpatizantes de Ebrard, cuando su leal 

colaboradora, acusó lo anterior. 

De traje azul, camisa blanca y corbata roja con tonos blancos, Ebrard, escuchaba, que los 

funcionarios públicos, fueron causantes de irregularidades, la encuesta, se hizo en lugares distintos 

al que citaron los encuestadores o en algunos casos, ¡solo llegó el encuestador y el representante 

de Morena! 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

07/09/2023 OPINIÓN 

O pruebas contundentes que presentaron, de la propaganda de algún aspirante, previo a levantar 

encuesta; boletas sin la firma de ningún representante, sin sellos o paquetes que violaron su 

confidencialidad o llegaron las bolsas con los votos ¡sin las urnas! O un representante de un 

aspirante y el encuestador ¡en el coche del representante! 

O la firma del representante ausente, pero no estuvieron en el levantamiento del sondeo, cúmulo 

de inconsistencias que no permite que la encuesta, sea representativa. 

-“Es mejor que digamos a la opinión pública que tenemos estas fallas a querer sacar a rajatabla 

como está”, observó Ebrard, al retomar la palabra. 

-“No estoy hablando de fraude”, puntualiza, Y se adelanta a lo que ya espera “ver y escuchar” entre 

la clase política de Morena, por su rebeldía: 

-“Ganó Andrés Manuel en el 2012, si decline, cuando ganó Andrés, si yo fuera un ambicioso, estaría 

pidiendo posiciones y no lo voy a hacer, voy a defender mis convicciones”, soltó el ex canciller, por 

3 minutos, lo que guardó por años, en aquel capítulo en 2012. 

A las 14: 18 horas, la senadora Micher Camarena, toma la palabra y acusa que no la dejaron entrar 

al conteo final, para entregar 5 gafetes. 

-“¡Déjeme pasar por favor!”, dijo a policías en el centro de votación, pero fue en vano, porque le 

echaron montón de fuerza pública. 

-“¡Vengo toda golpeada!”. 

¡No estás sola! ¡No está sola! ¡Fraude! ¡Fraude!, corearon simpatizantes de Ebrard, en apoyo moral 

a la senadora del partido en el poder. 

-“¡Ya tenemos la respuesta!”, ponderó Marcelo, en alusión a lo que momentos antes negó, que no 

hablaba de fraude en el proceso interno. 
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¡Voto por voto! ¡Voto por voto! ¡Casilla por casilla! ¡Casilla por casilla!, se escuchó con resonancia 

en el lugar donde habló Ebrard ante los medios. 

-“Nada más decimos que es la respuesta para nosotros”, reiteró, pero no se atrevió a acusar fuerte 

o clamar ¡fraude! ¡fraude! 

Y definió que ayer, por la tarde, en el anuncio de la ganadora, no iba acudir. 

-“¡Qué cobarde Mario Delgado y todos los que están allá dentro!”, acusó, sentido molesto, por 

violencia de policías, contra la senadora Micher. 

Ebrard, llevó a cabo cónclave con su equipo de trabajo, en su cuartel electoral, en cercanías del WTC 

de la colonia Nápoles, allá por Insurgentes Sur. Allí, habló claro y tendido y dio la exclusiva al diario 

de España que sataniza su ex jefe, Andrés Manuel López Obrador, de perfilar salida de Morena, y 

dar el manotazo cuando definió: no van con “#Es Claudia”. 

Por 22 minutos aproximadamente Ebrard, definió visión de futuro, con un pasado que guardó por 

11 años, con PRD-Morena, cual revivió ayer, al comentar que declinó por el hoy Presidente, en 

aquella encuesta que, reconoció, ganó el político de Tabasco. 

Hoy, en este vergonzante, humillante y denigrante estilo personal de la sucesión presidencial en 

Morena, recordamos lo que bien puntualizó el entonces presidente en mesa directiva de los 

diputados, Santiago Creel Miranda, semanas previas a solicitar licencia, definitiva, a su encargo: 

-“Andrés Manuel López Obrador, es un malagradecido”. 

Aquí, en tiempo y forma señalamos difícil para el ex canciller, que él, sea el candidato presidencial 

de Morena. Durante la semana pasada, así lo presagiamos y, antier, en ese contexto, anotamos: 

“Expectación entre la clase política del país, por el virtual dedazo en Morena, para anunciar que 

“#Es Claudia”, sería virtual candidata presidencial del partido oficial… Reiteramos, Amlo-oligarquía-
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establishment de nuestra sistema político imperante, desean que sea una mujer la próxima 

Presidenta de la República…”. 

“Contexto en el que está claro que #Es Claudia, y “#No es Marcelo”, porque si éste fuera electo 

virtual candidato presidencial, dejaría fácil el camino a “#Es X”, para el próximo sexenio… ¡Híjole!, 

cómo es la política, ¿verdad?”. 

Así fue, efectivamente, cuando ayer, ante los medios, Alfonso Durazo Montaño, responsable del 

Consejo Nacional en Morena, hizo el anuncio. 

-“Análisis integral de estos datos nos permite concluir de manera inobjetable que la compañera 

Claudia Sheinbaum Pardo, obtuvo el mejor posicionamiento para ser coordinadora de los comités 

para la defensa de la cuarta transformación”. 

En esa parte de los 38 minutos del gobernador de Sonora, en confirmar lo que ya sabía el país, desde 

el 2018, Mario Delgado Carrillo, uno de los 12 políticos de Morena en el amplio salón del WTC, 

levanta la mano izquierda a la ex jefa de gobierno en CDMX y ella, invita a Adán Augusto López 

Hernández y éste levanta mano derecho a su quien está a su derecha y todos, al mismo tiempo, 

entre gritos de ¡Presidenta! ¡Presidenta!, alzan o se alzan, la mano en señal triunfal. 

-“El Consejo nacional la saluda con reconocimiento y cuenta con nuestro respaldo y compromiso 

que hará de emprender a partir del rumbo electoral 2024”, expresa el sonorense. 

Con dedicatoria para Marcelo Ebrard, Durazo, resaltó, exhortó: 

-“Este movimiento nos necesita a todos; que en la unidad nadie pierde, la unidad de nuestro 

movimiento sigue siendo la premisa fundamental, en torno al pueblo y al proyecto que hemos 

construido. Debemos cerrar filas, intensificar sus esfuerzos, para consolidar”. 

¡Unidad! ¡Unidad!, se escucha en el salón en el que “destapan” a Claudia. 
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Enseguida, hablan los que participaron en el proceso, primero, Adán Augusto, quien coincidente con 

Durazo, también hace alusión a Ebrard: 

-“Es en unidad este movimiento aquí no sobra nadie, vamos todos juntos y vamos a ganar”. 

Luego, habla el político de Zacatecas, Ricardo Monreal Ávila. 

-“Asumo íntegramente los resultados de la encueta, ha sido el pueblo y ha sido respetable”, afirma 

y, sincero, humildad, que acepta “nuestro modesto 6% en términos generales”, porcentaje común 

que obtuvo en las cinco encuestas que se hicieron en los últimos días del proceso interno. 

-“Agradezco a quienes lo hicieron, al equipo que me ayudo de manera voluntaria, navegamos contra 

corrientes, sin recurso, sin dinero, sin aparato, a todos ellos, donde están”.  

Dedicatoria a la que añadió algo así como, ¡cuidado!, al observar: 

-“El caballero de la triste figura, don Quijote de la Mancha, siempre comentaba: que no nos gane la 

arrogancia ni el exceso de optimismo, construir con dialogo, a los que no están aquí, incluyendo al 

compañero Marcelo Ebrard, que todos lo necesitamos”.  

-“Quiero decirle a Claudia Sheinbaum, que cuente conmigo, que la respeto que la reconozco y que 

estaré luchando donde esté, para que logremos que la cuarta transformación ratifique el triunfo en 

el 2024; quiero agradecer a los medios que cubrieron de manera gratuita y de manera muy 

generosa. Muchas gracias a todos los medios”. 

-“Y agradecer a mi esposa, María de Jesús y mi hija Kati, todo el equipo que me acompaño, asumo 

el resultado, así nos coloco la gente”. 

-“¡Enhorabuena!, Claudia, ¡Felicidades!”. 

Luego de sus palabras, Monreal, dio leve abrazo de ella, emotivo y la respuesta de ella fue recíproca, 

palmeo la espalda del senador con licencia. 
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En su turno, Gerardo Fernández Noroña, con su discurso de bravatas, agresivo o de matiz, cuando 

aludió a Marcelo Ebrard. 

Convoca a la unidad, por la “transformación” rumbo al 2024, donde “nadie sobra, nadie es 

innecesario”, pero revela su experiencia en el ensayo:  

-“Di todo y a contracorriente en las condiciones más adversas y quise ganar, soñé con ganar y no 

fue  mi momento, no hasta ahora y lo reconozco, el pueblo determino que mi compañera Claudia 

Sheinbaum, encabece nuestro movimiento”. Sin dejar su discurso grosero, diría el Presidente: 

-“La derecha se relame los bigotes, piensa que vamos a perder, pero yo también con mi compadre, 

Ricardo Monreal, comparto que Marcelo Ebrard, aquí tiene su lugar”, y parafrasea discurso amlista, 

cual puyó al contrario:  

-“Que la derecha no se hagan ilusiones tienen su lugar en el basurero de la historia y de ahí no 

saldrán”. 

El senador Manuel Velasco, este sí agradecido, sin ambages, ponderó: 

-“Uno de los políticos más completos de este país, el doctor Ricardo Monreal Ávila, Adán, Noroña”, 

pero no menciona a Marcelo Ebrard. 

Cual hacía con Vicente Fox, Felipe Calderón, Enrique Peña y Amlo, resaltó: 

-“Desde que nos registramos asumimos las reglas del proceso, fueron muy claras y el día de hoy 

también estoy aquí con la frente en alto, respetar mi palabra; fue un proceso transparente, con 

cinco casas encuestadoras, y los resultados fueron muy contundentes y por lo que quiero expresar 

mi mayor reconocimiento a la futura Presidenta de México, Claudia Sheinbaum”. 

En 5 minutos, Ella, dijo sentirse “emocionada”, menciona el proceso interno y agradece la 

conducción que hicieron la dirigencia de Morena y Alfonso Durazo, la encuesta, “en donde fueron 

mesas de trabajo, dificultades, siempre salieron adelante”. 
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Agradece a Adán, Monreal, Noroña, Velasco, “lo que hicieron fue fortalecer nuestro movimiento”, 

pero no menciona a Marcelo Ebrard, acaso, añadió: 

-“Y aquí necesitamos de todos y necesitados de todas. La unidad es fundamental” y ofrece: que “las 

puertas siempre están abiertas”. 

Alude su responsabilidad, donde admite: “este trabajo también es en equipo y por eso digo que 

necesitamos de todas y todos”. 

Adelanta que este jueves, “he pedido que nos reunamos, porque mañana (hoy) inicia el proceso 

electoral, así que mañana (hoy) nos vamos a reunir todos los que estamos aquí para iniciar el 

proceso y dar pasos adelante, porque no hay tiempo que perder”. 

Aproximadamente, cerca de una hora, tiempo en que Morrena, confirmó que “#Es Claudia”, a quien 

el jefe máximo del partido, “preparó” para sucederlo, en el poder, si gana la elección federal 2024. 

Reiteramos, lo que en tiempo y forma, anotamos en este espacio, con su correligionaria en la 

Presidencia, López Obrador tendría la “transformación” que pretendió para el país, en el 2018. 

Empero, dijo Xóchitl Gálvez, martes pasado en Senado: “no estoy manca”. 

O como ayer advirtió Marcelo Ebrard: “voy a defender mis convicciones”. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Otro senador que también llamó a la unidad en Morena y con el presidente López Obrador, fue el 

coordinador del grupo mayor y presidente en Junta de Coordinación Política, Oscar Eduardo Ramírez 

Aguilar… “El día de ayer (martes), en nuestra reunión previa, tomamos un acuerdo de quien saliera 

electo o electa, a cerrar filas. Seguimos manteniendo esa postura y reconocemos este método como 

un método eficaz y quiero ponderar la unidad dentro de Morena, por encima de todo”, evocó el 

político de Chiapas… “La unidad en Morena, por encima de cualquier aspiración legítima que 
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tengamos cada uno de sus militantes o simpatizantes. Lo  más importante es el proyecto de nación 

que encabeza Andrés Manuel López Obrador y que continuará esta transformación de la vida 

pública en el 2024 y que serían los mexicanos quienes decidan cuál es el rumbo y el destino”… Tan 

“emocionada” Claudia Sheinbaum, que olvidó grandeza, humildad, oficio, para hacer público 

exhorto a Marcelo Ebrard, a la unidad del partido y para encarar todos ellos el proceso electoral 

2024… Grandeza que tuvo Ricardo Monreal en hacerlo y agradecer a medios, cobertura de su 

recorrido por el país, durante proceso interno… ¡Enhorabuena!... Nuestro correo: 

juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… 

YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…  
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2 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 



   
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       13 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

41 07/09/2023 OPINIÓN 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

35 

 

07/09/2023 

 

OPINIÓN 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 07/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 07/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



    
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

        8 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



    
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

        8 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 07/09/2023 

 
OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 07/09/2023 

 
OPINIÓN 

 

 

  



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 07/09/2023 

 
OPINIÓN 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 07/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 07/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 07/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 07/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 07/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 07/09/2023 OPINIÓN 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-39 07/09/2023 OPINIÓN 

 

 
 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-39 07/09/2023 OPINIÓN 

 



   
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

        4 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 07/09/2023 OPINIÓN 

 

                  

 
 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 07/09/2023 OPINIÓN 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 07/09/2023 OPINIÓN 

 

                       
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 07/09/2023 OPINIÓN 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

23 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

23 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

38 

 

07/09/2023 

 

OPINIÓN 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

38 

 

07/09/2023 

 

OPINIÓN 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31 

 

07/09/2023 

 

OPINIÓN 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31 

 

07/09/2023 

 

OPINIÓN 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

36 

 

07/09/2023 

 

OPINIÓN 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

36 

 

07/09/2023 

 

OPINIÓN 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-39 07/09/2023 OPINIÓN 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-39 07/09/2023 OPINIÓN 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-10 07/09/2023 OPINIÓN 

 

 
 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18,19 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

28 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 07/09/2023 OPINIÓN 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 07/09/2023 OPINIÓN 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 07/09/2023 OPINIÓN 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 07/09/2023 OPINIÓN 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 07/09/2023 OPINIÓN 

 
 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 07/09/2023 OPINIÓN 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 07/09/2023 OPINIÓN 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 07/09/2023 OPINIÓN 

 
 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 07/09/2023 OPINIÓN 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 07/09/2023 OPINIÓN 

 
 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 07/09/2023 OPINIÓN 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 07/09/2023 OPINIÓN 

 
 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 07/09/2023 OPINIÓN 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 07/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



    
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

        3 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 07/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 07/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 07/09/2023 OPINIÓN 

 



   
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

    D 1-5 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 07/09/2023 

 

OPINIÓN 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 

 

07/09/2023 

 

OPINIÓN 

 

 

  

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26 

 

07/09/2023 

 

OPINIÓN 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26 

 

07/09/2023 

 

OPINIÓN 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 07/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 07/09/2023 OPINIÓN 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

46 07/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 07/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 07/09/2023 OPINIÓN 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 07/09/2023 OPINIÓN 
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 07/09/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/09/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/09/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/09/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/09/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/09/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/09/2023 

 

CARTONES 
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SÍNTESIS INFORMATIVA 

INTERNACIONAL 

07 de septiembre de 2023 

    

 PORTADAS INTERNACIONALES 

 

 

 

 

 

  

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Climate- linked ills threaten 
humanity 

 

Blinken pays visit to Ukraine, 
pledges $1 Billion in New Aid 

Universal deal lifts artists’ pay in 
streaming revolution 

  Undercover police officer 

deceived woman into 19-year 

relationship 

 Anuncio sin diálogo previo, ataques a 
la oposición, homenajes que tensan 

el ambiente político: las 
desprolijidades que frustran un acto 

de unidad 

 

Biden prepare to tightly limit 

Alaska drilling 

La reforma exprés de las lenguas 
cooficiales allana la negociación 

 

Logement:la hausse des taux 
aggrave la crise 

La Corte echó a la jueza de Cristina 
que se atrinceró en su despacho 

Water rules may mean cuts for 
state suppliers 

Maduro se aferra a la inversión 
china para impulsar la economía 

Lula faz reforma ministerial para 
acomodar centrão no governo 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 7 de septiembre de 2023 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Un juez ordenó a Texas retirar las boyas sobre el Río Bravo  

•Condenaron a ocho años de cárcel por corrupción a expresidente guatemalteco Otto Pérez 

•Al menos 16 muertos y 28 heridos en ataque ruso sobre un mercado en Kostantinovka, en Donetsk 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

¿Deprimido? Ya puedes pedir incapacidad si tienes una enfermedad laboral.- La Cámara de 

Diputados de México aprobó por unanimidad una reforma que amplía el catálogo de enfermedades 

laborales de 161 a 194 padecimientos reconocidos. Esta reforma, que está en proceso de revisión en 

el Senado, permitirá a los trabajadores solicitar incapacidad pagada, ya sea temporal, parcial o 

permanente, así como indemnizaciones en caso de padecer estrés, depresión u otras condiciones 

relacionadas con el trabajo. [INFOBAE]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

4T comenzó recortes al Poder Judicial y anunció reducción de 20 mil millones en fideicomisos.- El 

coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier anunció que su bancada impulsará la 

desaparición de 13 fideicomisos que mantiene el Poder Judicial, el cuál provocará un recorte de 20 

mil millones de pesos, que irán a las arcas de la Tesorería de la Federación. [LA POLÍTICA ONLINE, 

INFOBAE]    
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador evitará el espacio aéreo de Perú para no padecer "una majadería".- El presidente 

mexicano, Andrés Manuel López Obrador, reveló que evitará sobrevolar el espacio aéreo de Perú 

para no padecer "una majadería" durante su gira por Sudamérica, que inicia en Colombia y también 

contempla Chile. [SWISSINFO, EL PAÍS, DW] 

Sedena reconoció en 2019 que México sí produce fentanilo, revelan filtraciones.- Documentos 

filtrados por el grupo Guacamaya revelaron que, al menos desde 2019, la Sedena reconoció que en 

México sí hay laboratorios de producción de fentanilo. El 31 de mayo de aquel año, elementos de 

dicha corporación detuvieron a Édgar Arturo Urquidez Acuña, identificado con el alias “El Gordo”. 

Según quedó especificado en la “Agenda ejecutiva del alto mando”, este individuo era un miembro 

de alta relevancia dentro de la facción de Los Chapitos (o Los Menores) del Cártel de Sinaloa. Los 

informes de inteligencia militar detallaron que “El Gordo” era “responsable de la producción de 

fentanilo” para dicho grupo criminal. [INFOBAE] 

México pospuso hasta enero el recorte de vuelos en el mayor aeropuerto del país.- El Gobierno 

mexicano decidió posponer hasta enero del próximo año el recorte de 17% del número de vuelos en 

el aeropuerto internacional de la Ciudad de México, el de mayor tráfico aéreo del país, tras los 

cuestionamientos que hicieron asociaciones locales e internacionales que advirtieron que la medida 

afectaría las operaciones, la conectividad, y el turismo. [AP, BLOOMBERG] 

 

 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/06/deprimido-ya-puedes-pedir-incapacidad-si-tienes-una-enfermedad-laboral/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/la-4t-comienza-recortes-al-poder-judicial-y-anuncia-reduccion-de-20-mil-millones-en-fideicomisos/
https://www.infobae.com/mexico/2023/09/06/que-pasara-con-el-dinero-morena-va-contra-millonarios-fideicomisos-del-poder-judicial/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-per%C3%BA_l%C3%B3pez-obrador-evitar%C3%A1-el-espacio-a%C3%A9reo-de-per%C3%BA-para-no-padecer--una-majader%C3%ADa-/48791416
https://elpais.com/mexico/2023-09-06/lopez-obrador-evitara-usar-el-espacio-aereo-de-peru-en-su-viaje-por-america-del-sur-para-evitar-una-majaderia.html
https://www.dw.com/es/l%C3%B3pez-obrador-evitar%C3%A1-sobrevolar-per%C3%BA-debido-a-crisis-diplom%C3%A1tica/a-66740819
https://www.infobae.com/mexico/2023/09/06/guacamaya-leaks-sedena-reconocio-que-en-mexico-si-se-produce-fentanilo-al-menos-desde-2019/
https://apnews.com/world-news/general-news-9d9b817742edb84d0f88414ab76bc0f4
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/gobierno-de-amlo-retrasa-el-recorte-de-slots-en-el-aeropuerto-internacional-de-la-ciudad-de-mexico/


 7 de septiembre de 2023 

Exclusiva: El Gobierno de Biden intenta agravar el conflicto energético con México.- La administración 

del presidente Joe Biden pidió a las empresas energéticas estadounidenses que preparen 

declaraciones juradas que documenten cómo las políticas proteccionistas de México perturbaron sus 

inversiones, mientras Washington se prepara para intensificar una disputa comercial con su vecino, 

señalaron tres personas familiarizadas con las discusiones. [REUTERS] 

POLÍTICA 

RUMBO AL PROCESO ELECTORAL DEL 2024 

Exalcaldesa capitalina, Claudia Sheinbaum, será la candidata del oficialismo en las presidenciales 

de 2024.- El partido gobernante de México anunció que la exalcaldesa capitalina, Claudia 

Sheinbaum, será su candidata para las elecciones presidenciales de 2024, cuando el país podría 

tener por primera vez en su historia a una mujer como mandataria. [AP, REUTERS, SWISSINFO, LA LISTA, 

RT, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, CNN, PRENSA LATINA, TELESUR, BBC, SPUTNIK, BLOOMBERG, EL PAÍS, NEW 

YORK TIMES, WASHINGTON POST, LOS ANGELES TIMES, WALL STREET JOURNAL, GUARDIAN] 

Marcelo Ebrard abrió la puerta a su salida de Morena y dijo sobre Claudia Sheinbaum: “No nos vamos 

a someter a esa señora”.- El excanciller tomó distancia de la dirigencia del partido en una reunión 

privada con sus colaboradores, horas antes de conocerse los resultados: “No vamos a tolerar a una 

dirigencia que nos haga esto”. [EL PAÍS, LA LISTA] 

JUDICIAL 

Suprema Corte de México despenalizó el aborto a nivel federal.- La Suprema Corte de Justicia de la 

Nación de México eliminó el delito del aborto del Código Penal Federal al concederle un amparo al 

Grupo de Información en Reproducción Elegida (GIRE). El Congreso federal debe modificar el Código 

Penal a partir de la resolución de la SCJN. [EFE, AP, RT, BBC, SPUTNIK,GUARDIAN, LA LISTA, REUTERS, 

FRANCE 24, EUROPA PRESS, INFOBAE, DW, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, CNN, BLOOMBERG, NEW YORK 

TIMES, WASHINGTON POST, EL PAÍS, LE MONDE, GLOBE AND MAIL] 

GENERAL 

Persisten abusos de Fuerzas Armadas en México.- El informe de la Oficina de Washington en 

Latinoamérica, que recoge datos sobre detenciones y presuntos abusos realizados por las fuerzas del 

orden, alerta que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador impulsó una "amplia militarización" 

en el país, sin que exista un suficiente escrutinio o control civil. [DW] 

Maratón de Ciudad de México abrió una investigación tras las denuncias de trampas.- Los 

organizadores del Maratón de Ciudad de México dijeron que estaban investigando a los corredores 

de la carrera del mes pasado por actitudes "antideportivas", después de que aparecieran en Internet 

informes de personas que hacían trampas. [NEW YORK TIMES, REUTERS, WASHINGTON POST, 

GUARDIAN] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Al menos 16 muertos y 28 heridos en un nuevo ataque ruso sobre un mercado en Kostantinovka, en 

Donetsk.- Las autoridades de Ucrania denunciaron la muerte de al menos 16 personas a 

consecuencia de un nuevo ataque de las Fuerzas Armadas rusas sobre un mercado de la localidad 

de Kostantinovka, en Donetsk, donde además se han registrado al menos 28 heridos. [EUROPA PRESS, 

DW, SWISSINFO, AP, EL PAÍS, WASHINGTON POST] 

https://www.reuters.com/business/energy/biden-administration-moving-escalate-energy-trade-dispute-with-mexico-2023-09-06/
https://apnews.com/world-news/general-news-e68b6839dd51ad031d9ab2c91ca5928f
https://www.reuters.com/world/americas/mexicos-ruling-party-declares-claudia-sheinbaum-2024-presidential-candidate-2023-09-07/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-elecciones_claudia-sheinbaum-ser%C3%A1-la-candidata-presidencial-del-oficialismo-mexicano/48792444
https://la-lista.com/cultura/2023/09/06/el-fitu-de-la-unam-celebra-su-edicion-30
https://actualidad.rt.com/actualidad/478989-sheinbaum-ganar-candidatura-presidencial-mexico
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/internacional/claudia-sheinbaum-es-candidata-presidencia-mexico-morena-ebrard-impugn-rcna103742
https://www.univision.com/noticias/america-latina/claudia-sheinbaum-sera-candidata-morena-para-suceder-amlo-elecciones-2024
https://cnnespanol.cnn.com/2023/09/06/encuesta-morena-candidata-orix/
https://www.prensa-latina.cu/2023/09/06/sheinbaum-arraso-en-encuesta-sobre-candidatura-a-presidente-de-mexico
https://www.telesurtv.net/news/mexico-claudia-sheinbaum-candidata-presidencial-partido-morena-20230906-0036.html
https://www.bbc.com/mundo/articles/cevzjyy02kko
https://sputniknews.lat/20230907/sheinbaum-gana-la-encuesta-de-morena-y-se-encamina-a-ser-la-candidata-a-la-presidencia-de-mexico-1143443779.html
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/claudia-sheinbaum-sera-la-candidata-presidencial-de-morena-en-eleccion-de-2024/
https://elpais.com/mexico/2023-09-07/claudia-sheinbaum-gana-la-encuesta-de-morena-y-sera-la-candidata-a-la-presidencia-de-mexico.html
https://www.nytimes.com/2023/09/06/world/americas/mexico-women-president-candidates.html?searchResultPosition=3
https://www.nytimes.com/2023/09/06/world/americas/mexico-women-president-candidates.html?searchResultPosition=3
https://www.washingtonpost.com/world/2023/09/06/mexico-election-claudia-sheinbaum/85f0433a-4d1f-11ee-bfca-04e0ac43f9e4_story.html?itid=sr_2
https://www.latimes.com/world-nation/story/2023-09-06/mexico-on-track-to-elect-its-first-woman-president-after-the-ruling-party-chooses-its-candidate
https://www.wsj.com/world/americas/two-women-to-compete-for-mexicos-presidency-6b5314a7?page=1
https://www.theguardian.com/world/2023/sep/07/mexico-2024-election-claudia-sheinbaum-female-president-xochitl-galvez
https://elpais.com/mexico/2023-09-06/marcelo-ebrard-abre-la-puerta-a-su-salida-de-morena-y-dice-sobre-claudia-sheinbaum-no-nos-vamos-a-someter-a-esa-senora.html
https://la-lista.com/politica/2023/09/06/ebrard-aun-no-decide-su-renuncia-de-morena-no-descarta-mc
https://efe.com/mundo/2023-09-07/la-suprema-corte-de-mexico-despenaliza-el-aborto-a-nivel-federal/
https://apnews.com/world-news/general-news-0ece211df4c83c5884e6162985b271b0
https://actualidad.rt.com/actualidad/479006-suprema-corte-mexico-despenalizar-aborto
https://www.bbc.com/mundo/articles/cp98d0njylpo
https://sputniknews.lat/20230906/suprema-corte-de-justicia-de-mexico-despenaliza-el-aborto-a-nivel-federal-1143432790.html
https://www.theguardian.com/world/2023/sep/06/mexico-decriminalizes-abortion
https://la-lista.com/genero/2023/09/06/la-scjn-despenaliza-el-aborto-a-nivel-federal
https://www.reuters.com/world/americas/mexicos-supreme-court-upholds-abortion-rights-nationwide-paving-way-federal-2023-09-06/
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20230906-m%C3%A9xico-la-suprema-corte-de-justicia-despenaliza-el-aborto-en-todo-el-pa%C3%ADs
https://www.europapress.es/internacional/noticia-tribunal-supremo-mexico-despenaliza-aborto-nivel-federal-20230906225131.html
https://www.infobae.com/mexico/2023/09/06/es-ley-suprema-corte-despenaliza-el-aborto-en-todo-mexico/
https://www.dw.com/es/corte-suprema-de-m%C3%A9xico-despenaliza-el-aborto-en-todo-el-pa%C3%ADs/a-66740929
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/internacional/la-suprema-corte-de-mexico-despenaliza-el-aborto-en-todo-el-pais-rcna103759
https://www.univision.com/noticias/america-latina/mexico-despenaliza-aborto-todo-pais
https://cnnespanol.cnn.com/2023/09/06/aborto-mexico-suprema-corte-despenalizacion-trax/
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/suprema-corte-de-mexico-declara-inconstitucional-penalizacion-del-aborto-a-nivel-federal/
https://www.nytimes.com/2023/09/06/world/americas/mexico-abortion-decriminalize-supreme-court.html?searchResultPosition=2
https://www.nytimes.com/2023/09/06/world/americas/mexico-abortion-decriminalize-supreme-court.html?searchResultPosition=2
https://www.washingtonpost.com/world/2023/09/06/mexico-abortion-decriminalize-supreme-court/
https://elpais.com/mexico/2023-09-06/la-suprema-corte-despenaliza-el-aborto-en-mexico-a-nivel-federal.html
https://www.lemonde.fr/international/article/2023/09/07/le-mexique-annonce-la-depenalisation-de-l-avortement_6188177_3210.html
https://www.theglobeandmail.com/world/article-mexicos-supreme-court-upholds-abortion-rights-countrywide-paving-way/
https://www.dw.com/es/wola-persisten-abusos-de-fuerzas-armadas-en-m%C3%A9xico/a-66734921
https://www.nytimes.com/2023/09/06/sports/mexico-city-marathon-cheating.html?searchResultPosition=1
https://www.reuters.com/sports/athletics/mexico-city-marathon-disqualifies-11000-runners-cheating-2023-09-06/
https://www.washingtonpost.com/sports/2023/09/06/mexico-city-marathon-thousands-disqualified/?itid=sr_9
https://www.theguardian.com/sport/2023/sep/06/mexico-city-marathon-expels-11000-runners-for-cutting-sections-of-course
https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-16-muertos-nuevo-ataque-ruso-mercado-kostantinovka-donetsk-20230906145334.html
https://www.dw.com/es/rusia-vuelve-a-atacar-kiev-y-odesa-con-misiles/a-66731069
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_al-menos-17-muertos-en-un-ataque-ruso-contra-el-mercado-central-de-kostiantinivka/48791444
https://apnews.com/world-news/general-news-08198682e2157ff1a0e67b9ce46d004d
https://elpais.com/internacional/2023-09-06/un-misil-ruso-mata-a-17-personas-en-el-mercado-de-un-municipio-de-ucrania-proximo-al-frente-de-guerra.html
https://www.washingtonpost.com/world/2023/09/06/russia-ukraine-war-news/
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Ucrania aseguró haber destruido "todos los objetivos enemigos" tras un nuevo ataque de Rusia contra 

Kiev.- Las autoridades de Ucrania aseguraron haber destruido "todos los objetivos enemigos" tras un 

nuevo ataque ejecutado por Rusia con misiles balísticos y de crucero contra la capital del país, Kiev, 

durante la madrugada, sin que por ahora haya informaciones sobre víctimas o daños materiales. 

[EUROPA PRESS, DW] 

Zelenski abordó con primera ministra danesa desminado y protección de infraestructuras.- El 

presidente ucraniano, Volodímir Zelenski, abordó con la primera ministra danesa, Mette Frederiksen, 

temas como el desminado y la protección de las infraestructuras ucranianas, en un encuentro en 

Kiev. [SWISSINFO] 

Blinken visitó Kiev de sorpresa y prometió un millonario paquete de ayuda militar a Ucrania.- El 

secretario de Estado de Estados Unidos llegó a Kiev para, entre otras cosas, anunciar un nuevo 

paquete de ayuda militar de 1.000 millones de dólares, de acuerdo con  medios estadounidenses. 

"Queremos asegurarnos de que Ucrania tenga lo que necesita", señaló Antony Blinken, que fue 

recibido por el ministro de Exteriores ucraniano. [FRANCE 24, DW, EUROPA PRESS] 

Estados Unidos anunció la transferencia a Ucrania de proyectiles de uranio empobrecido para los 

tanques Abrams.- Estados Unidos entregará municiones con uranio empobrecido a Ucrania como 

parte de un nuevo paquete de ayuda militar de 175 millones de dólares, informó el Pentágono. Rusia 

advirtió en repetidas ocasiones sobre la entrega de este tipo de armas a Kiev, debido a los riesgos 

que el uranio empobrecido podría suponer para la población civil. [SPUTNIK, SWISSINFO] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Legisladores de Estados Unidos de visita en La Haya acusaron de genocidio a Putin.- Una delegación 

de legisladores estadounidenses de visita en La Haya dijo que el presidente ruso, Vladímir Putin, está 

cometiendo genocidio en Ucrania. Los miembros de la Comisión de Asuntos Exteriores de la Cámara 

de Representantes de Estados Unidos formularon sus declaraciones un día antes de su reunión 

programada con el fiscal jefe de la Corte Penal Internacional. [AP, DW] 

GENERAL 

Unión Europea intentará apuntalar su narrativa sobre la guerra en Ucrania en la cumbre del G20.-  La 

Unión Europea tratará de recabar los máximos apoyos en favor de Ucrania y contra la guerra iniciada 

por Rusia en ese país durante la cumbre del Grupo de los 20 que se celebrará en Nueva Delhi. 

[SWISSINFO] 

Rumanía localizó piezas de un supuesto dron ruso en su territorio.- El Gobierno de Rumanía confirmó 

que localizó en una zona cercana a la frontera con Ucrania restos de lo que, según los primeros 

indicios, corresponde a un dron lanzado por las Fuerzas Armadas rusas, después de los cruces de 

denuncias y desmentidos entre Kiev y Bucarest. [EUROPA PRESS] 

Reino Unido declarará como "terroristas" a los mercenarios del Grupo Wagner.- El Ejecutivo de Rishi 

Sunak envió al Parlamento el borrador de la medida para prohibir a la empresa paramilitar privada 

Wagner, así como a aquellos que los apoyen o financien al grupo creado por el difunto Yevgeny 

Prigozhin, que falleció el mes pasado en un accidente aéreo. [FRANCE 24] 

Rusia y Turquía acordaron el suministro de un millón de toneladas de granos.- Rusia y Turquía llegaron 

a un acuerdo de principio sobre el suministro de un millón de toneladas de grano, declaró el 

viceministro de Exteriores ruso, Alexandr Grushkó. [SPUTNIK] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-asegura-haber-destruido-todos-objetivos-enemigos-nuevo-ataque-rusia-contra-kiev-20230906090859.html
https://www.dw.com/es/rusia-vuelve-a-atacar-kiev-y-odesa-con-misiles/a-66731069
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_zelenski-aborda-con-primera-ministra-danesa-desminado-y-protecci%C3%B3n-de-infraestructuras/48791438
https://www.france24.com/es/europa/20230906-blinken-visita-a-kiev-de-sorpresa-y-promete-millonario-paquete-de-ayuda-militar-a-ucrania
https://www.dw.com/es/blinken-visita-por-sorpresa-kiev-para-anunciar-ayuda-de-usd-1000-millones/a-66731929
https://www.europapress.es/internacional/noticia-blinken-llega-kiev-abordar-zelenski-invasion-rusa-ucrania-20230906110827.html
https://sputniknews.lat/20230906/eeuu-anuncia-la-transferencia-a-ucrania-proyectiles-de-uranio-empobrecido-para-los-tanques-abrams-1143424558.html
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_eeuu-enviar%C3%A1-munici%C3%B3n-con-uranio-empobrecido-para-tanques-a-ucrania-en-un-paquete-de-ayuda/48791778
https://apnews.com/world-news/general-news-6b7ca7e0858154e0e715422ab8616a1b
https://apnews.com/world-news/general-news-6b7ca7e0858154e0e715422ab8616a1b
https://www.swissinfo.ch/spa/g20-cumbre_la-ue-intentar%C3%A1-apuntalar-su-narrativa-sobre-la-guerra-en-ucrania-en-la-cumbre-del-g20/48791480
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rumania-localiza-piezas-supuesto-dron-ruso-territorio-20230906143308.html
https://www.france24.com/es/europa/20230906-reino-unido-declarar%C3%A1-como-terroristas-a-los-mercenarios-del-grupo-wagner
https://sputniknews.lat/20230906/rusia-y-turquia-acuerdan-el-suministro-de-1-millon-de-toneladas-de-granos-1143426301.html
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OMS registró aumento de muertes y hospitalizaciones por Covid-19.- El director general de la 

Organización Mundial de la Salud, Tedros Adhanom Ghebreyesus, informó que se ha registrado el 

aumento de muertes y hospitalizaciones por Covid-19 en varias regiones. [TELESUR, DW] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Estados Unidos lanzó un misil balístico intercontinental para demostrar sus capacidades nucleares.- 

Las autoridades estadounidenses lanzaron un misil balístico intercontinental para "verificar la 

seguridad, efectividad y predisposición de su sistema armamentístico", tal y como informó la Fuerza 

Espacial de Estados Unidos. [EUROPA PRESS, SWISSINFO]  

POLÍTICA 

Votantes de Colorado presentaron una demanda para descalificar a Trump como aspirante 

presidencial citando la Enmienda 14.- Un grupo liberal presentó una demanda para impedir que el 

expresidente Donald Trump participe en las elecciones primarias en Colorado, argumentando que 

no es elegible para postularse nuevamente a la Casa Blanca en virtud de una cláusula de la 

Constitución de Estados Unidos rara vez utilizada, que descalifica a los candidatos que han apoyado 

una "insurrección". [TELEMUNDO] 

JUDICIAL 

Un juez ordenó a Texas retirar las boyas sobre el Río Bravo.- Un juez federal obligó a retirar el muro 

flotante que el gobernador Greg Abbott mandó a establecer en el Río Bravo, la frontera natural entre 

México y Estados Unidos. La decisión judicial sigue a meses de protestas de colectivos de derechos 

humanos y varias voces que desde Washington y Ciudad de México calificaban de inhumana la 

barrera. [EL PAÍS, FORBES, FRANCE 24, AP, DW, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, SPUTNIK, SWISSINFO, 

BLOOMBERG] 

Un juez determinó que la agresión sexual de Trump a Carroll ya quedó probada de cara a un segundo 

juicio.- El juez federal Lewis Kaplan, que supervisa la demanda de Elisabeth Jean Carroll contra el 

expresidente de Estados Unidos, Donald Trump, otorgó una victoria parcial a la escritora tras concluir 

que el tribunal que examinará en enero una segunda denuncia por difamación deberá limitarse a 

determinar la cantidad de la indemnización, ya que el abuso sexual del magnate quedó probado 

en un proceso previo. [EUROPA PRESS, SWISSINFO, TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 

CORONAVIRUS 

Aumentaron hospitalizaciones y muertes por Covid-19 en Estados Unidos hacia el final del 

verano.-  Las hospitalizaciones por casos de Covid-19 en Estados Unidos aumentaron un 15,7% en una 

semana y las muertes por esa enfermedad un 17,6% en el mismo periodo, de acuerdo con los Centros 

para el Control y la Prevención de Enfermedades. [SWISSINFO]  

GENERAL 

Defensa rusa señaló que Obama participó en la promoción de programas biológicos de Estados 

Unidos.- El expresidente de Estados Unidos Barack Obama participó en la promoción de programas 

biológicos estadounidenses propuestos por el Departamento de Estado, declaró el jefe de las Fuerzas 

de Defensa Radiológica, Química y Biológica rusas, el teniente general Ígor Kirílov. [SPUTNIK] 

https://www.telesurtv.net/news/oms-aumento-muertes-hospitalizaciones-covid-20230906-0032.html
https://www.dw.com/es/oms-advierte-sobre-tendencias-preocupantes-del-covid-19/a-66739778
https://www.europapress.es/internacional/noticia-eeuu-lanza-misil-balistico-intercontinental-demostrar-capacidades-nucleares-20230906131848.html
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-misiles_ee-uu--efect%C3%BAa-un-lanzamiento-de-prueba-de-un-misil-bal%C3%ADstico-sobre-el-pac%C3%ADfico/48791530
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/politica/votantes-de-colorado-presentan-una-demanda-para-descalificar-a-trump-c-rcna103675
https://elpais.com/internacional/2023-09-06/un-juez-ordena-a-texas-retirar-las-boyas-sobre-el-rio-bravo.html
https://www.forbes.com.mx/juez-federal-ordena-a-texas-retirar-boyas-en-la-frontera-con-mexico/
https://www.france24.com/es/video/20230907-juez-de-estados-unidos-orden%C3%B3-retirar-las-boyas-en-el-r%C3%ADo-grande-texas
https://apnews.com/us-news/general-news-74b5b7b848f7b11857616d3c11da48ca
https://www.dw.com/es/un-juez-de-eeuu-ordena-a-texas-retirar-boyas-antimigrantes/a-66741230
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/inmigracion/un-juez-federal-ordena-a-texas-retirar-las-boyas-que-coloco-en-el-rio-rcna103773
https://www.univision.com/noticias/inmigracion/juez-federal-texas-mover-barrera-flotante-rio-bravo-boyas
https://sputniknews.lat/20230906/juez-de-eeuu-ordena-a-texas-retirar-las-barreras-flotantes-de-la-frontera-con-mexico-1143440324.html
https://www.swissinfo.ch/spa/un-tribunal-federal-de-eeuu-ordena-a-texas-retirar-boyas-antimigrantes/48792440
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/juez-ordena-a-texas-eliminar-la-barrera-de-boyas-en-la-frontera-con-mexico/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-juez-determina-agresion-sexual-trump-carroll-ya-quedo-probada-cara-segundo-juicio-20230906180951.html
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-trump_juez-dictamina-que-trump-difam%C3%B3-a-e--jean-carroll-cuando-ella-le-acus%C3%B3-de-violaci%C3%B3n/48791506
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/justicia/la-escritora-que-gano-una-demanda-contra-trump-por-abuso-sexual-y-difa-rcna103669
https://www.univision.com/noticias/politica/juez-declara-responsable-trump-segundo-juicio-difamacion-e-jean-carroll
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-coronavirus_aumentan-hospitalizaciones-y-muertes-por-covid-19-en-eeuu-hacia-el-final-del-verano/48791412
https://sputniknews.lat/20230906/defensa-rusa-obama-participo-en-la-promocion-de-programas-biologicos-de-eeuu-1143420705.html
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Empresas de cable y telefonía son también responsables de incendio en Maui.-  Tras una visita al 

almacén donde la Hawaiian Electric Company guarda postes y equipos eléctricos que podrían ser 

clave en la investigación de los devastadores incendios del mes pasado en Maui, los abogados de 

los residentes y empresarios de Lahaina explicaron a una que las empresas de televisión por cable y 

telefonía comparten la responsabilidad por la tragedia porque supuestamente sobrecargaron y 

desestabilizaron algunos de los postes. [AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

GUATEMALA 

La justicia de Guatemala condenó a ocho años de cárcel por corrupción al expresidente Otto Pérez 

Molina.- El expresidente de Guatemala, Otto Pérez Molina, fue condenado a ocho años de prisión 

por la justicia guatemalteca, que determinó que se enriqueció durante su mandato gracias a la 

formación de una sofisticada red de contrabando en las aduanas del país centroamericano. [EL PAÍS, 

AP, DW] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BRASIL 

Brasil confía en cerrar acuerdo entre Unión Europea y Mercosur pese a no tener garantías de Bruselas.- 

El Gobierno de Brasil sigue confiando en que el Mercosur y la Unión Europea logren cerrar un nuevo 

acuerdo comercial ya que es un tratado "estratégico" para ambos bloques, a pesar de que no tienen 

garantías por parte de Bruselas respecto al cumplimiento de las partes o la inclusión de las nuevas 

exigencias medioambientales. [EUROPA PRESS] 

Tribunal Supremo de Brasil catalogó condena a Lula como un "error histórico".- El juez del Tribunal 

Supremo de Brasil, Jose Antonio Dias Toffoli, anuló todas las pruebas obtenidas en contra del 

presidente del país, Luiz Inácio Lula da Silva, tras el acuerdo de colaboración con la empresa 

Odebrecht y catalogó el arresto del mandatario entre abril de 2018 y noviembre de 2019 como un 

"error histórico". [EUROPA PRESS, TELESUR, SPUTNIK] 

Moro dijo que la corrupción en Brasil fue real, tras la anulación de pruebas de Odebrecht.- El senador 

y exjuez, Sérgio Moro, quien llevó a prisión al presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, criticó la 

decisión de un magistrado de la Corte Suprema de anular las pruebas obtenidas mediante acuerdos 

con la firma Odebrecht y dijo que la corrupción fue real. [SWISSINFO] 

CHILE 

La derecha chilena se desmarcó del Gobierno de Boric y lanzó declaración propia a 50 años del 

golpe de Estado.- La conmemoración del medio siglo del golpe de Estado en Chile encuentra al país 

sudamericano en un clima de desconfianza política. Así ha quedado de manifiesto esta semana en 

la que el Gobierno de izquierdas de Gabriel Boric se ha desplegado, sin éxito, para convencer a los 

partidos de Chile Vamos, el conglomerado que reúne a la derecha tradicional, para que firmen el 

que han llamado: Compromiso de Santiago. [EL PAÍS]  
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Al 56% de los chilenos no les interesa el aniversario del golpe de Estado: encuesta.- Un 56% de los 

chilenos dicen no estar interesados en el 50 aniversario del golpe de Estado militar contra el Gobierno 

democrático del socialista Salvador Allende (1970-1973) que se conmemora este 11 de septiembre y 

que mantiene fuertemente enfrentada a la clase política, de acuerdo con un estudio difundido por 

la Fundación Activa. [SWISSINFO] 

Garzón a los 50 años del golpe en Chile: "Las víctimas necesitan justicia y reparación".- El exjuez 

español, Baltasar Garzón, cree que, 50 años después, el golpe de Estado de Augusto Pinochet es "un 

hito histórico que aún produce consecuencias en América Latina" y pide "justicia y reparación" para 

las víctimas que aún no la obtuvieron. [SWISSINFO] 

COLOMBIA 

Petro dijo que supuestos comunicados de gremial ganadera invitan "al paramilitarismo".- El presidente 

colombiano, Gustavo Petro, pidió a la Federación Colombiana de Ganaderos que aclare si unos 

comunicados que están llegando a sus afiliados han sido enviados por esta gremial ya que considera 

que son "ni más ni menos una invitación al paramilitarismo". [SWISSINFO] 

Fiscalía de Colombia abrió investigación sobre las amenazas a la hija de Petro en redes sociales.- La 

Fiscalía de Colombia ordenó la puesta en marcha de una investigación penal para dar con los 

autores de las amenazas vertidas en redes sociales contra Andrea Petro, hija del presidente Gustavo 

Petro. [EUROPA PRESS] 

Colombia y México lideran ruta hacia una gran cumbre para nueva política de drogas en Cali.- La 

primera Conferencia Latinoamericana y del Caribe sobre drogas, que se celebrará en la ciudad de 

Cali liderada por los presidentes colombiano, Gustavo Petro, y mexicano Andrés Manuel López 

Obrador, abordará la fallida estrategia contra el narcotráfico en el continente y el problema de las 

drogas como un primer paso hacia una gran cumbre mundial. [SWISSINFO] 

PARAGUAY 

Peña prometió fortalecer la cooperación en el 75 aniversario de relación entre Paraguay e Israel.- El 

presidente de Paraguay, Santiago Peña, expresó el compromiso de su país de fortalecer la 

cooperación con Israel, al celebrar 75 años de relación bilateral. [SWISSINFO] 

PERÚ 

Boluarte renovó su gabinete con el cambio de seis ministros, entre ellos el de Justicia.- La presidenta 

de Perú, Dina Boluarte, renovó su gabinete con el cambio en seis carteras, entre ellas la de Justicia, 

en un movimiento que incluyó el ingreso de cuatro nuevos integrantes al Ejecutivo y el cambio de 

puesto de dos ministros, cuatro meses después de las últimas modificaciones. [EFE, TELESUR] 

Exdirector de Odebrecht Perú testificará en juicio de Humala.- El expresidente de Perú, Ollanta 

Humala, y su esposa Nadine Heredia son acusados por el delito de lavado de activos y Jorge Barata, 

exdirector de Odebrecht, es uno de los llamados a testificar en el juicio. [DW] 
 

EUROPA 

Von der Leyen prometió más "acciones audaces" para el último año de su mandato.- La presidenta 

de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, prometió acometer más "acciones audaces" para la 

Unión Europea en el tramo final de su actual mandato, cuando falta una semana para que pronuncie 

su discurso sobre el Estado de la Unión ante la Eurocámara en Estrasburgo (Francia) y 10 meses para 

las elecciones europeas. [SWISSINFO] 
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Sondeo: Tres de cada 10 personas europeas viven precariamente.- Casi tres de cada 10 personas 

europeas declararon vivir en una situación precaria, obligadas a renunciar a necesidades como la 

comida o la calefacción, de acuerdo con un informe publicado del instituto Ipsos basado en 10.000 

entrevistas en 10 países. [DW] 

Unión Europea apunta a Apple, Amazon, Alphabet, ByteDance, Meta, Microsoft con sus nuevas leyes 

digitales.- La Unión Europea puso en su punto de mira a Apple, Amazon, Microsoft, Alphabet, la 

empresa matriz de Google; Meta, la propietaria de Facebook, y ByteDance, responsable de TikTok, 

en base a una nueva legislación que busca controlar el poder de las empresas online en el mercado. 

[AP] 

Bruselas pidió una Tarjeta Europea de Discapacidad que asegure condiciones especiales y trato 

preferente en toda la Unión Europea.- La Comisión Europea propuso una Tarjeta Europea de 

Discapacidad que refuerce los derechos de quienes la posean cuando viajen dentro de la Unión 

Europea de modo que se garantice su acceso a condiciones especiales y un trato preferente, por 

ejemplo en el transporte o al asistir a espectáculos. [EUROPA PRESS] 

ALEMANIA 

Un "pacto" para modernizar Alemania, propuso Scholz.- El canciller socialdemócrata, Olaf Scholz, 

pidió a los estados federados, a las autoridades locales y a la oposición en el Bundestag que 

colaboren para modernizar el país. [DW] 

ESPAÑA 

Hermoso acusó a Rubiales de agresión sexual por besarla sin su consentimiento.- La futbolista 

española Jenni Hermoso acusó al presidente de la Federación Española de Fútbol, Luis Rubiales, de 

agresión sexual por besarla en los labios sin su consentimiento tras la final del Mundial femenino, 

informó la fiscalía nacional española. [AP, DW, FRANCE 24, TELESUR, LA LISTA, UNIVISIÓN] 

FRANCIA 

Francia batió varios récords de máximas temperaturas para un final de verano.- Francia batió récords 

de máximas temperaturas para un final de verano por culpa de la inaudita ola de calor que ha traído 

aire del desierto del Sáhara y que se extiende prácticamente por todo el país, informó Météo France. 

[SWISSINFO] 

GRECIA 

Grecia, Turquía y Bulgaria enfrentan inundaciones tras jornadas de intensas lluvias.- Grecia pasó de 

enfrentar intensos incendios forestales a combatir las inundaciones provocadas por las fuertes lluvias. 

La ciudad de Volos, en el centro del país, se ha visto mayormente afectada por las inundaciones, 

pues tan solo el 4 de septiembre llovió en una cantidad similar a la de todo el otoño. Los países vecinos 

de Turquía y Bulgaria también se vieron afectados por las fuertes precipitaciones. [FRANCE 24, AP, 

SWISSINFO, LA LISTA] 

MOLDAVIA 

Gazprom rechazó negativa de Moldavia a reconocer la deuda y "defenderá sus derechos".- El 

gigante gasístico ruso Gazprom rechazó la decisión del Gobierno moldavo de no reconocer una 

multimillonaria deuda ante esta empresa tras decidir Chisinau que solo pagará 8,6 millones de dólares 

de los 709 que le reclama Rusia. [SWISSINFO] 
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PORTUGAL 

Ultraderecha anunció una moción de censura contra el Gobierno de Portugal.- El líder de la formación 

ultraderechista portuguesa Chega!, André Ventura, anunció que "la próxima semana" presentará una 

moción de censura contra el gobierno de António Costa, si bien la iniciativa no tiene opciones de 

prosperar porque los socialistas controlan con mayoría absoluta la Asamblea de la República. 

[EUROPA PRESS, SWISSINFO] 

REINO UNIDO 

Gobierno de Reino Unido divulgó entre críticas la lista de escuelas afectadas por el hormigón.- El 

Gobierno de Reino Unido publicó finalmente la lista de los más de 100 centros educativos de Inglaterra 

que tienen entre sus materiales un tipo de hormigón más ligero cuya estabilidad ha quedado en tela 

de juicio, entre críticas de una oposición que lleva días reclamando transparencia. [EUROPA PRESS] 

RUSIA 

Putin y Bin Salmán abordaron la cooperación bilateral en una conversación telefónica.- El presidente 

de Rusia, Vladimir Putin, mantuvo una conversación telefónica con el príncipe heredero de Arabia 

Saudí, Mohamed bin Salmán, en la que los dirigentes abordaron la cooperación bilateral entre sus 

respectivos países. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

CHINA 

Pekín rechazó las críticas por la inclusión de islas en un mapa: "Es territorio de China".- El Gobierno de 

China rechazó las críticas de otros países, entre ellos Japón y Estados Unidos, a un mapa en el que 

aparecen como propios territorios en disputa, asegurando que se trata de zonas bajo soberanía de 

Pekín. [EUROPA PRESS] 

FILIPINAS 

Filipinas aseguró que problema en mar de China Meridional es más que una "rivalidad".- El presidente 

de Filipinas, Ferdinand Marcos Jr., aseguró que la creciente tensión en el mar de China Meridional es 

más que una "rivalidad" entre dos países e instó a dejar de lado "narrativas engañosas" que reducen 

la disputa a una mera "competición estratégica" con China. [EUROPA PRESS] 

INDIA 

India reaccionó a la ausencia de Putin y Xi en cumbre de G20.- El ministro de Exteriores de la India, 

Subrahmanyam Jaishankar, quitó peso a la ausencia de los presidentes de Rusia, Vladimir Putin, y de 

China, Xi Jinping, de la cumbre de líderes del Grupo de los 20 que se celebra este fin de semana en 

Nueva Delhi, al sostener que sus posiciones se verán reflejadas por los representantes que envíen en 

su lugar. [DW] 

INDONESIA 

China advirtió contra "nueva Guerra Fría" en cumbre ASEAN.- China expresó su preocupación por la 

formación de bloques geopolíticos en la región, donde Estados Unidos conformó  la asociación de 

defensa Aukus con Australia y Reino Unido y la alianza Quad con Australia, India y Japón. [DW] 
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IRÁN 

Nueva ola represiva en Irán a 10 días del aniversario de la muerte de Mahsa Amini.- Reportes de los 

medios independientes en Irán, hablan de una nueva ola de represión por parte de las autoridades 

a escasos 10 días de que se cumpla un año desde que la joven Mahsa Amini falleciera bajo custodia 

policial tras ser detenida por llevar el velo islámico mal puesto. La prensa denunció una "purga" en el 

sector universitario, con más de 200 profesores críticos con el Gobierno destituidos u obligados a 

jubilarse. [FRANCE 24] 

TAILANDIA 

Nuevo primer ministro de Tailandia afirmó que "demostrará" sus capacidades en solo seis meses.- El 

nuevo primer ministro tailandés, Srettha Thavisin, se comprometió con la población para "demostrar 

su capacidad para administrar el país" en tan solo un plazo de entre tres y seis meses. [EUROPA PRESS] 

TAIWÁN 

China insistió en que Taiwán no tiene derecho a ser miembro de la ONU.- Las autoridades de China 

indicaron que Taiwán no puede ser miembro de Naciones Unidas y que las solicitudes al respecto 

presentadas por las autoridades taiwanesas no tienen "base, razón o derecho". [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

República Democrática del Congo apostó ante la ONU por "acelerar" el proceso de retirada de los 

'cascos azules' desplegados en el este.- El Gobierno de República Democrática del Congo apostó 

por "acelerar" el proceso de retirada de los 'cascos azules' de la Misión de Naciones Unidas, si bien ha 

incidido en que el proceso debe ser "escalonado, responsable y duradero". [EUROPA PRESS] 

SUDÁN  

Murieron unos 21 civiles en un ataque con artillería cerca de Jartum en pleno combate entre el Ejército 

de Sudán y las Fuerzas de Apoyo Rápido.- Alrededor de 20 civiles murieron a causa de un ataque 

con artillería supuestamente ejecutado por el Ejército de Sudán contra posiciones de las Fuerzas de 

Apoyo Rápido en los alrededores de la capital, Jartum, en medio de los combates que estallaron en 

abril por las diferencias sobre la integración del grupo paramilitar en el seno de las Fuerzas Armadas. 

[EUROPA PRESS, SWISSINFO] 
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